
“Um príncipe, portanto,
deve aconselhar-se sem-
pre, mas quando ele quei-
ra e não quando os outros
desejem; antes, deve to-
lher a todos o desejo de
aconselhar-lhe alguma
coisa sem que ele venha a
pedir”, escreveu Nicolau
Maquivael, descrevendo o
que aconteceu em seu
tempo (1469-1527) e talvez
bem certo do que aconte-

ce hoje em dia. Os novos
prefeitos, principalmente,
que o digam, e que “de-
vem (os governantes de
hoje) nascer da prudên-
cia do príncipe, e não a
prudência do príncipe
resultar dos bons conse-
lhos”.  Um recado espe-
cial aos políticos, espe-
cialmente do Executivo,
que se sabem bajulados
por muitos. E muitos...

PÍLULAS DE O PRÍNCIPE (XXIII)
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NEGOCIAÇÕES — I
Iniciadas as negociações sala-

riais do funcionalismo público, e
diante da proposta envidada pelo
prefeito Helinho Zanatta (PSD),
muitos funcionários já estão sen-
tindo saudades do ex-prefeito Lu-
ciano Almeida (PP), muito mais
cedo do que esperavam. Falan-
do-se em funcionalismo público.

NEGOCIAÇÕES — II
O que ninguém pode negar

é que o ex-prefeito Luciano Al-
meida propôs a melhor recompo-
sição salarial, comparados aos úl-
timos 16 anos da era Barjas-Fer-
ratto-Barjas. Ninguém nega isso.

NEGOCIAÇÕES — III
O problema é que Luciano

Almeida derrapava na política.
Com seu jeito truculento, con-
seguiu fazer algo de bom pare-
cer não tão bom assim. Com
isso, a greve aconteceu mesmo
diante de uma proposta bem
acima de todas as anteriores.

NEGOCIAÇÕES — IV
O que este idoso, cansado,

e atento Capiau tem escutado, é
que, nos corredores do prédio
amarelo da rua Antônio Correia
Barbosa, o que mais se comenta
é a decepção do funcionalismo
com a atual gestão, primeiro pela
reforma administrativa onde
privilegiou os comissionados em
detrimento da meritocracia do
funcionalismo, e  agora pela
proposta de aumento salarial.

DILMA — I
A ex-presidente Dilma Rous-

seff (PT) foi reeleita para a presi-
dência do Novo Banco de Desen-
volvimento (NBD), conhecido
como Banco do BRICS. Sua re-
condução ao cargo contou com o
aval do presidente da Rússia, Vla-
dimir Putin, uma vez que o país
era responsável pela indicação.

DILMA — II
Dilma Rousseff assumiu a li-

derança do banco em abril de 2023,
com mandato inicialmente previs-
to para encerrar em julho deste
ano. Vai indo bem naquilo que faz.

DILMA — III
No ano passado, Vladimir

Putin apoiou a prorrogação do
mandato de Dilma Rousseff à
frente do Banco do BRICS. O
presidente russo argumentou
que as sanções impostas à Rús-
sia devido à guerra na Ucrânia
poderiam dificultar a nomea-
ção e a atuação de um repre-
sentante russo na instituição.

EMENDAS
O vereador e afilhado políti-

co de Eduardo Bolsonaro (PL)
que está nos Estados Unidos
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postou, em suas redes sociais,
que Piracicaba recebeu este ano
R$ 400 mil em emendas parla-
mentares para o SUS (Sistema
Único de Saúde) da Santa Casa
de Misericórdia. A emenda foi
destinada por Eduardo Bolsona-
ro que, nas eleições de 2022, teve
em Piracicaba 10.195 votos.

CLIMA — I
A Câmara de Vereadores de

Piracicaba lançou, na sexta-feira
(21), a Frente Parlamentar de Com-
bate à Crise Climática. A iniciativa
é da vereadora Sílvia Morales
(PV), do mandato coletivo “A Ci-
dade é Sua”. Inicialmente, a frente
terá como foco a promoção de polí-
ticas públicas voltadas tanto para
a mitigação quanto para a adap-
tação às mudanças climáticas.

CLIMA — II
Além da vereadora Sílvia Mo-

rales, a Frente Parlamentar conta
com Felipe Jorge Dário – Gema (So-
lidariedade), Gesiel de Madureira
(MDB), Rai de Almeida (PT) e Ze-
zinho Pereira (União). O evento
contou ainda com a presença do
deputado estadual Luiz Claudio
Marcolino (PT).

CLIMA — III
Uma das principais preocu-

pações destacadas no evento foi
apresentada pela palestrante
Nathalia Nascimento, professo-
ra da Esalq/USP. Ela afirmou que,
em 2024, Piracicaba enfrentou
quatro meses consecutivos com a
qualidade do ar considerada
insalubre para a vida humana.

NOVO PRÉDIO — I
A vereadora Rai de Almeida

(PT) abordou na Tribuna da Câ-
mara de Vereadores a constru-
ção da Delegacia de Defesa da
Mulher em Piracicaba. A parla-
mentar informou que esteve reu-
nida com representantes da Pro-
curadoria Especial da Mulher e
com o delegado regional para
discutir os avanços do projeto.

NOVO PRÉDIO — II
Segundo a vereadora, o ter-

reno já está regulamentado e a
obra poderá ser viabilizada por
meio de uma emenda do deputa-
do estadual Luiz Cláudio Marco-
lino (PT), no valor de R$ 7,6 mi-
lhões, incluída no orçamento es-
tadual de 2025. A vereadora de-
fendeu a ampliação da rede de
apoio às mulheres em situação de
violência, a fim de garantir aten-
dimento adequado à população.

MANIFESTAÇÃO
Liderada pelo vereador e pré-

candidato a deputado federal Cás-
sio Fala Pira (PL), a manifestação
contra a instalação das praças de
pedágio na rodovia Luiz de Quei-
roz ocorreu no domingo (23) na
rotatória das avenidas Indepen-
dência com Pádua Dias. Diversos
apoiadores participaram do protes-
to, muitos deles com pranchetas
nas mãos, recolhendo assinaturas
para o abaixo-assinado contra a
medida anunciada pelo governo de
Tarcísio de Freitas (Republicanos).

Aniversariantes de janeiro,
fevereiro e março do Insti-
tuto Histórico e Geográfi-
co de Piracicaba (IHGP),
cortando o bolo em festa,

NO IHGP
após a Assembleia Ordiná-
ria, realizada na sede, dia
15 de março: a partir da es-
querda, Angolini, Neder,
Storel e Mentem. Parabéns.

Divulgação

Para a deputada Bebel, uma grande mobilização é necessária para pressionar o governador Tarcísio a desistir de pedagiar as rodovias da região

Bebel reúne lideranças da Região e tem
ações para tentar impedir cinco pedágios
A reunião também decidiu pela realização de uma audiência pública da
Alesp, proposta pela deputada Bebel inicialmente para dia dois de abril

A deputada estadual piraci-
cabana Professora Bebel (PT) reu-
niu, na manhã de segunda (24),
diversas lideranças da Região em
Americana, quando foram tiradas
ações voltadas à mobilização da
população para lutar contra a ins-
talação de cinco novas praças de

pedágios, sendo três na SP-304,
Rodovia Luiz de Queiroz, entre
Piracicaba a Americana, e duas na
vicinal que liga Piracicaba ao dis-
trito de Tupi (estrada velha para
Santa Bárbara d‘Oeste).  A reu-
nião, que inicia o processo de mo-
bilização, foi realizada na subsede

da Apeoesp, na cidade de Ameri-
cana, decidiu pela elaboração de
abaixo-assinado físico, para que a
população diga não aos pedágios,
assim como a realização de cam-
panha de esclarecimentos, com
a colocação de faixas ao longo
da SP-304, informando que a ro-

dovia será privatizada e recebe-
rá três praças de pedágios, além
da realização, em data a ser de-
finida, de uma grande manifes-
tação na SP-304, inclusive não
sendo descartada uma paralisa-
ção de advertência no trânsito
por um determinado período. A11

A necessidade de tornar mais
transparente o sistema de regula-
ção de vagas na saúde foi o princi-
pal encaminhamento da audiên-
cia pública na Câmara Municipal
de Piracicaba, sexta-feira (21), por
iniciativa da vereadora Rai de Al-
meida (PT). O debate reuniu au-
toridades, profissionais da saúde
e usuários da rede pública, que
destacaram a importância de in-
formar à população sobre o tempo
de espera por exames, consultas e
cirurgias, além de identificar as
áreas mais carentes de investimen-
tos. Participaram representantes
da Secretaria Municipal de Saú-
de, Conselho Municipal de Saúde,
Assembleia Legislativa e OAB. A6

Audiência
Pública cobra
transparência
na Saúde
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A Prefeitura de Piracicaba re-
aliza nesta terça (25), das
10h às 14h, no Varejão do
Centro, a Ação de Emprega-
bilidade da Mulher. Serão
mais de 700 vagas exclusi-
vas para o público feminino,
com participação de 40 em-
presas dos setores de comér-
cio, indústria, serviços e saú-
de. Haverá entrevistas no lo-
cal, orientação para elabora-
ção de currículos e oportuni-
dades para todos os níveis de
escolaridade. Para participar,
é necessário levar RG, CPF
e cópias do currículo impres-
so. A iniciativa busca fortale-
cer a inclusão e a autonomia
financeira das mulheres. A12
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MAIS DE 700
VAGAS PARA
MULHERES
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EM CAMPINAS
José Antonio Fernan-
des Paiva participou em
evento em Campinas
sobre a Caixa, e falou
que é preciso garantir
as conquistas dos
bancários e lutar pelos
planos de saúde. A19
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sileiro em relação ao europeu.
Com menos subsídios vinculados
a práticas ambientais, os agricul-
tores europeus podem perder
competitividade frente a fornece-
dores externos, levando ao au-
mento das importações de ali-
mentos de países como o Brasil.

A COP30, que ocorrerá em
Belém (PA) de 10 a 21 de novembro
de 2025, será uma oportunidade
para o Brasil destacar avanços em
tecnologias e práticas sustentáveis,
como: Plantio Direto (PD); Fixa-
ção Biológica de Nitrogênio (FBN);
Integração Lavoura-Pecuária-Flo-
resta (ILPF); Aumento do uso de
bioinsumos; Manejo Integrado de
Pragas e Doenças (MIPD).

Além disso, o Plano ABC+ (Pla-
no Agricultura de Baixa Emissão
de Carbono) e os programas de
baixo carbono da Embrapa, volta-
dos para a produção sustentável de
soja, trigo, milho, sorgo, leite e car-
ne, a implementação do Código Flo-
restal Brasileiro e o combate ao des-
matamento ilegal, serão peças-cha-
ve para reforçar o compromisso do
Brasil com a sustentabilidade.

NOVA POLÍTICA  -  A
nova administração de Donald
Trump trouxe mudanças drás-
ticas na política comercial e cli-
mática global, impactando dire-
tamente a UE e o Brasil.

1. Saída dos EUA do Acordo
de Paris (2025). Trump retirou os
EUA do Acordo de Paris, alegando
que as metas climáticas prejudicam
a economia americana. Isso enfra-
queceu a posição da UE como líder
na agenda ambiental. A UE foi for-
çada a reavaliar suas políticas, pri-
orizando a segurança alimentar e
a competitividade agrícola.

2. Guerra tarifária com a UE,
China e outros países. As tarifas
impostas sobre produtos agrícolas
europeus levaram a UE a afrouxar
exigências ambientais e aumentar
subsídios para proteger seus agri-
cultores. A retaliação da UE con-

Recuo no Green Deal Europeue os
impactos no agronegócio brasileiro

Roberto Araújo

As mudanças na
política ambiental e
agrícola da União Eu-
ropeia (UE), anuncia-
das em fevereiro de
2025, tiveram reper-
cussões significativas
no agronegócio global,
especialmente para o
Brasil, um dos principais fornece-
dores de produtos agropecuários
para o bloco europeu. Em respos-
ta aos intensos protestos dos agri-
cultores, a UE recuou na imple-
mentação da estratégia Farm to
Fork (Do Campo à Mesa) e flexibi-
lizou diversos aspectos do Green
Deal (Acordo Verde Europeu).
Essas decisões não apenas frus-
traram ambientalistas e políticos
populistas verdes, mas também
abriram novas oportunidades
para o setor agroexportador bra-
sileiro, que vinha enfrentando bar-
reiras cada vez mais rígidas.

Além da pressão exercida pe-
los agricultores europeus, a mu-
dança de postura da Comissão
Europeia também foi influenciada
pelo novo governo de Donald
Trump nos Estados Unidos. Com
uma agenda abertamente proteci-
onista e cética em relação às políti-
cas climáticas globais, Trump reti-
rou novamente os EUA do Acordo
de Paris e reimpôs tarifas sobre pro-
dutos agrícolas e industriais euro-
peus e chineses, reacendendo uma
guerra tarifária que impactou di-
retamente a UE e o Brasil.

O que mudou na política am-
biental e agrícola da UE? O Green
Deal, lançado em 2019, estabelecia
metas ambiciosas para tornar a
Europa neutra em carbono até
2050. Já a estratégia Farm to Fork,
apresentada em maio de 2020, bus-
cava tornar os sistemas alimenta-
res mais justos, saudáveis e sus-
tentáveis. No setor agrícola, isso
significava reduzir o uso de pesti-
cidas e fertilizantes, expandir a agri-
cultura orgânica e impor critérios
rigorosos para a importação de
produtos agropecuários.

No entanto, os protestos mas-
sivos de agricultores europeus en-
tre 2023 e 2024, aliados aos impac-
tos da Covid-19, à guerra na Ucrâ-
nia, à alta inflação e, mais recente-
mente, à guerra tarifária iniciada
pelos EUA sob Trump, forçaram a
Comissão Europeia a revisar essas
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políticas. Entre as mu-
danças anunciadas,
destacam-se: Cancela-
mento da meta de redu-
zir o uso de pesticidas
em 50% até 2030; Reti-
rada completa do Regu-
lamento de Uso Susten-
tável de Pesticidas, pro-
posto em 2022 e aban-
donado em 2024; Flexi-

bilização das exigências ambientais
para concessão de subsídios agrí-
colas na UE; Fim da obrigatorie-
dade de rótulos ambientais nos ali-
mentos, substituindo-os por selos
de origem e bem-estar animal; Re-
laxamento de regras que limita-
vam o uso de terras agrícolas den-
tro da UE; Critérios mais flexíveis
para importação de produtos agro-
pecuários, reduzindo exigências
ambientais e sanitárias.

Essas mudanças indicam uma
priorização da segurança alimen-
tar em detrimento de metas ambi-
entais mais rigorosas, trazendo
impactos diretos para países expor-
tadores como o Brasil.

IMPACTOS NO AGRONE-
GÓCIO BRASILEIRO - Para o
Brasil, esse novo cenário pode sig-
nificar menos barreiras comerciais
e maior competitividade no merca-
do europeu. A UE é um dos princi-
pais destinos das exportações bra-
sileiras de soja, café, celulose, suco
de laranja e carnes, mas as exigên-
cias ambientais crescentes vinham
dificultando a manutenção e a am-
pliação desse comércio.

Com a flexibilização dos re-
quisitos de sustentabilidade e ras-
treabilidade, produtores brasilei-
ros terão mais tempo para se
adaptar às novas exigências, sem
precisar cumprir imediatamente
as normas mais rígidas que esta-
vam previstas no Green Deal.

Além disso, a revogação da
meta de redução de pesticidas e o
afrouxamento das regras de uso
do solo dentro da própria Euro-
pa podem reduzir a pressão so-
bre os importadores europeus,
que antes exigiam certificações
ambientais mais severas dos for-
necedores estrangeiros. Isso pode
beneficiar produtores brasileiros
que ainda não implementaram
certificações ambientais ou meca-
nismos para assegurar a origem
sustentável da produção.

Outro impacto relevante é a
valorização do agronegócio bra-

tra os EUA criou distorções comer-
ciais, tornando produtos de tercei-
ros países, como o Brasil, mais atra-
entes. O Brasil, especialmente nos
setores de soja e carnes, pode se
beneficiar com a crescente deman-
da da China, que busca alternati-
vas aos produtos americanos.

Frustração dos ambientalistas
e políticos verdes. O recuo da UE
foi duramente criticado por ambi-
entalistas e partidos verdes euro-
peus, que viam o Green Deal como
um modelo global de sustentabili-
dade. Organizações ambientalistas
alegam que o bloco está cedendo às
pressões da indústria e dos agri-
cultores, colocando em risco as
metas climáticas. Além disso, polí-
ticos verdes enfrentam um dilema:
defender os agricultores europeus,
que foram responsáveis pelos pro-
testos e mudanças na política, ou
insistir em uma agenda ambienta-
lista, que pode prejudicar a segu-
rança alimentar e a competitivida-
de do agronegócio europeu.

CONCLUSÃO - As mudan-
ças na política agrícola e ambiental
da União Europeia representam
um alívio para o agronegócio bra-
sileiro, que vê uma redução das
barreiras comerciais e ambientais
impostas pelo bloco. No entanto,
ambientalistas e políticos verdes
enfrentam uma crise de credibili-
dade, pois metas rigorosas de sus-
tentabilidade foram flexibilizadas
em prol da segurança alimentar e
da competitividade agrícola.

A política protecionista dos
EUA sob Trump enfraqueceu o
Acordo de Paris e desestabilizou
as relações comerciais globais, le-
vando a UE a recuar e repensar
suas estratégias ambientais.

O Brasil ,  como grande
player do agronegócio global,
pode aproveitar essa nova con-
juntura para expandir seu co-
mércio com a Europa e consoli-
dar suas relações com a China e
outros países, reforçando sua
posição como um líder na pro-
dução agropecuária sustentável.

———
Roberto Araújo, enge-
nheiro agrônomo, mem-
bro do Conselho Cien-
tífico Agro Sustentável
(CCAS),  mestre em
Agronegócios e pós-
graduado em Engenha-
ria de Irrigação e Pro-
teção de Plantas

vida aumenta, mas os salários
permanecem estagnados, levan-
do à precarização da vida dos
servidores. A desfaçatez é tama-
nha a ponto de justificar que tais
decisões são decorrentes de res-
trições orçamentárias.

A atual administração não
apenas ofende os servidores como
desvaloriza moralmente financei-
ramente, desmoraliza e desmoti-
va a categoria. O ato de deboche—
seja na forma de ironia, desdém
ou promessas vazias—não é ape-
nas um descaso, mas uma estra-
tégia de poder para desmobilizar
os trabalhadores e enfraquecer
possíveis manifestações e greves.
O que não se está levando em con-
sideração, é o fato de que os servi-
dores públicos são a espinha dor-
sal de serviços essenciais:  educa-
ção, saúde e assistência social.
Quando o funcionalismo é desva-
lorizado, toda a estrutura de aten-
dimento à população sofre: pro-
fissionais desmotivados, sobrecar-
regados e sem suporte adequado.
Esses são alguns exemplos de fa-
tores decorrentes da desvaloriza-
ção que impactam diretamente o
atendimento de qualidade e o bem-
estar da sociedade civil.

O que ocorre nessa adminis-
tração é um exemplo de precari-
zação institucionalizada, cujos
trabalhadores são mantidos sob
condições mínimas, sem incen-
tivos que garantam dignidade e
qualidade de vida.

Do populismo eleitoral à desvalorização
do serviço público: estratégia ou descaso

Lilian Lacerda

Nos últimos qua-
tro anos, os servidores
municipais de Piracica-
ba têm enfrentado de-
safios significativos em
relação aos reajustes
salariais. Em 2024, a
administração munici-
pal propôs uma recom-
posição salarial de 3,79%, basea-
da na média dos índices de infla-
ção IPC (3,01%), IPCA (4,50%) e
INPC (3,86%). Essa proposta foi
enviada à Câmara Municipal em
março de 2024, e aprovada em
sessão extraordinária, com o rea-
juste sendo repassado aos servi-
dores em abril daquele ano.

Isso ocorreu após uma greve
desastrosa que culminou na extin-
ção da ação de dissídio coletivo de
greve pelo Tribunal de Justiça do
Estado de São Paulo (TJ-SP) em 7
de dezembro de 2022.  A falta de
uma estratégia eficaz e a possível
desconexão com a base foram fa-
tores que contribuíram para esse
desfecho desfavorável. O sindicato
deveria ter garantido uma mobili-
zação sólida, todavia, os servido-
res saíram da greve sem avanços
significativos e ainda enfrentaram
perdas, isso reforça a ideia de que
a liderança sindical falhou em re-
presentar os interesses da catego-
ria de forma eficiente.

Durante sua campanha, o
atual prefeito adotou um discur-
so acalorado para seduzir o elei-
torado – em especial os servido-
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res municipais que es-
tavam profundamente
descontentes com a
gestão que vigorava -
prometendo valoriza-
ção, melhores condi-
ções de trabalho e res-
peito ao funcionalismo.
No entanto, uma vez
eleito, as promessas fo-
ram rapidamente dei-

xadas de lado e substituídas por
políticas de austeridade, cortes e
desmonte do serviço público.

Em época de dissídio — a data-
base para a revisão salarial dos ser-
vidores municipais de Piracicaba é
1º de março de cada ano — em as-
sembleia realizada em fevereiro deste
ano, os servidores municipais, apro-
varam uma proposta de reajuste
salarial de 9%, sendo 5% de reposi-
ção inflacionária e 4% de aumento
real. Além de reivindicarem um vale-
alimentação de R$ 1.000,00, man-
tendo a cesta básica de alimentos
para os servidores aposentados.

Em resposta, a administração
municipal apresentou uma contra-
proposta 3,64% de reposição infla-
cionaria e um valor de até
R$270,00 de vale-alimentação em
substituição da cesta básica de ali-
mentos. Vergonhosamente, propôs
deixar de enviar o “café da ma-
nhã” dos servidores e passar a
pagar o valor de R$ 25,00 men-
sal. Apenas o IPCA registrou alta
de 5,06% nos últimos doze meses.

Oferecer reajustes abaixo da
inflação significa uma redução
salarial disfarçada. O custo de

Chamar de benefício algo que
o servidor paga parcialmente ou
integralmente é uma forma de
distorção da realidade. Quando
um plano de saúde tem desconto
na folha, mas ainda é pago, não é
um benefício real, e sim um pro-
duto ofertado com subsídio par-
cial. O mesmo acontece com a ces-
ta básica: se há um desconto so-
bre ela, não é um auxílio, mas
uma compra compulsória, des-
contada diretamente do salário.

O fato de os servidores não
receberem um vale-refeição e
vale-alimentação agrava ainda
mais a situação. Muitas unida-
des de trabalho não contam com
espaços adequados para os fun-
cionários realizarem suas refei-
ções. Ao não fornecer esses au-
xílios, a gestão municipal des-
considera as necessidades bási-
cas de seus trabalhadores.

O impacto da ausência de sa-
lários atualizados e de benefícios
impacta diretamente a qualidade
do serviço público, pois funcioná-
rios desmotivados, sem incentivos
e sobrecarregados tendem a adoe-
cer mais, apresentar maior rotati-
vidade e perder o engajamento no
trabalho. Ademais, a falta de um
plano de carreira sólido e de condi-
ções adequadas de trabalho con-
tribui para a desmoralização e o
esvaziamento da categoria.

A questão central é a falta de
diálogo e compromisso da gestão
com seus trabalhadores. Diante
disso, o funcionalismo precisa se
organizar, reivindicar seus direitos
e exigir transparência na admi-
nistração dos recursos públicos.
Sem isso, a precarização seguirá
avançando e afetando diretamen-
te o serviço prestado à população.

———
Lilian Lacerda, doutora e
mestra em Educação
pela PUC-SP. pesquisa-
dora e psicanalista, atua
como pedagoga na rede
municipal de Piracicaba

"IN EXTREMIS" (275)

não muda, não se
transforma?

Quando, pois, os
nossos mais antigos
cidadãos dizem de
uma Piracicaba que
não é mais a mesma o
que, na realidade, es-
tariam constatando?
Que as cidades -
como seres vivos - se

transformam, não há o que con-
testar. Mudam em ascensão ou
em declínio. Acabam transfor-
mando-se ora em benefício de
suas comunidades ou em preju-
ízo delas. E é, então, que a infle-
xível lei do capitalismo age: quem
ganha o quê, quando, como,
onde? E quem perde a não ser os
mais frágeis e desassistidos?

  Piracicaba muda, transfor-
ma-se, sim. Este idoso jornalista
pode testemunhá-lo quase à vés-
pera de completar 70 anos de
atividade permanente nesta pri-
vilegiada terra. Naquele 1956, a
cidade começava a sair da mo-
dorra em que caíra após o térmi-
no da II Guerra Mundial. A co-
munidade despertara para os
aguardados novos tempos. In-
dustriais, comerciantes, empre-
sários agitavam-se, inspirados
por um Brasil sacudido por Jus-
celino Kubitschek, os realizado-
res "50 anos em cinco". Por aqui,
Luciano Guidotti parecia conta-
giado por aquela euforia moder-
nizante. E Piracicaba voltou a
mudar. E fomos considerados
o "município de maior progres-
so do Brasil". E explodimos em
pioneirismo também nos espor-
tes e na cultura, nossa sempre
reverenciada tradição.

Em cada época, surgem-nos
incertezas, perigos, ameaças.
Que, portanto, exigem reflexões
e atitudes. Estamos, neste 2025,
num momento de expectativa. O
novo, a novidade, o risco são
imprevisíveis em suas consequ-
ências. O temor, porém, não de-
veria estar no que mudará. Te-
mer deveríamos se tudo ficar
como está após anos passados de
inércia político-administrativa.

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Entre as inume-
ráveis tolices que cos-
tumamos cometer pa-
rece estar a de estabe-
lecer comparações
com o incomparável.
À medida que se vai
pela vida, o peregrino
- talvez, por sua pró-
pria experiência - deixa-se tentar
por estabelecer paralelos entre o
antes e o depois, o como era com
o que tem sido. "No meu tempo,
naqueles tempos..." No entanto,
será o tempo que passa ou so-
mos nós passando por ele?

Sábias foram as velhinhas
do passado que entenderam a
última missão delas ser a de
contadoras de histórias. E que
belas, que cativantes narrativas
nos deixaram, elas, as carochi-
nhas! Ainda nessa nossa aluci-
nante época - mais uma, aliás,
entre tantas - crianças há que
se encantariam com a Branca de
Neve, que enraiveceriam com o
Lobo Mau. Desde que, no en-
tanto, os pais lhes tirassem os
celulares das mãos dando-lhes,
assim, oportunidade para ouvir
coisas de sonhar. Pois ainda é
sonhando que se imaginam
mundos mais generosos. E - se
tem sido cada vez mais difícil
construí-los - imaginá-los, que-
rê-los é avivar esperanças.

Se tolice estaria em fazer
comparações, tolice maior se-
ria a de não aprender com o
que foi vivido. O passado há
que ser entendido como esco-
la-mestra. Tudo está, continua
lá. O bem, o mal, o alegre e o
triste, o amor e o ódio. É uma
história que se vai repetindo
com outros personagens, com
enredos renovados. Mas que
continua tendo começo, meio
e fim. Vida é movimento.

O que se pode dizer do "in
illo tempore" é que tenham sido
diferentes. Mas eram tempos,
foram um tempo. Obviamente,
mudanças houve. E isso apenas
será complicado se elas tiverem
alterado a essência das coisas.
Pois, mudar, tudo muda. Tor-
nou-se, por exemplo, célebre a
frase do livro e filme "O Leo-
pardo" que sugere: "É preciso
mudar sempre para continuar
tudo igual". Trata-se da essên-
cia que não teria mudado. Será,
porém, verdadeira, real essa
afirmativa? O que ou quem,
com o ir-se ao longo dos anos,

"Ela não é mais
a mesma"

PiracicabaPiracicabaPiracicabaPiracicabaPiracicaba
muda,muda,muda,muda,muda,
transforma-se,transforma-se,transforma-se,transforma-se,transforma-se,
s im.s im.s im.s im.s im.

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

A tuberculose é a
principal doença imita-
dora do nosso meio, pois
persiste, e nos dias atu-
ais é mais encontrada
do que a sífilis. Na Ho-
landa, um clínico geral
leva cerca de 10 anos
para se defrontar com um caso de
tuberculose; nos EUA ocorrem
aproximadamente 11 mil casos por
ano; no Brasil a incidência real
pode ser mais que 100 mil casos/
ano; no nosso meio esta doença
pode ser encontrada em muitas si-
tuações atípicas, pois pode simu-
lar outras doenças, por exemplo:

A tuberculose pulmonar pri-
mária (infantil); o problema está
relacionado à dificuldade de di-
agnóstico bacteriológico nas se-
creções com poucos bacilos.

A tuberculose pós-primária
(adulto), tanto o raio x do tórax
como os exames bacteriológicos do
escarro são importantíssimos para
o diagnóstico e a tomografia com-
putadorizada de alta resolução é
extremamente útil nos casos que
mesmo após fazer broncoscopia,  a
bacterioscopia e cultura do escar-
ro, ainda permanecem negativos.

A tuberculose extrapulmo-
nar; que corresponde a 20% dos
casos, atinge áreas como ossos,
gânglios linfáticos, pleura, coluna
vertebral, trato geniturinário e ou-
tros órgãos como sistema nervoso
(meningite tuberculosa), abscessos;
só não foram descritos ainda tu-
berculose no cabelo e na unha.

A tuberculose disseminada;
aparecem em situações que as de-
fesas orgânicas estão diminuídas,
como na AIDS, velhice, Diabetes

TTTTTodo pacientodo pacientodo pacientodo pacientodo pacienteeeee
com tosse secacom tosse secacom tosse secacom tosse secacom tosse seca
ou produtiva porou produtiva porou produtiva porou produtiva porou produtiva por
mais de 3mais de 3mais de 3mais de 3mais de 3
semanas temsemanas temsemanas temsemanas temsemanas tem
que ser avaliadoque ser avaliadoque ser avaliadoque ser avaliadoque ser avaliado
pelo médicopelo médicopelo médicopelo médicopelo médico

Mellitus, insuficiência
renal crônica, uso crô-
nico de corticosteroides,
medicamentos imuno-
depressores, linfomas,
desnutrição, etc.

Para finalizar, a
tuberculose pode atin-
gir praticamente to-
dos os órgãos como
também o fígado, o pe-

ritônio, o baço e apresenta tam-
bém forma disseminada e sín-
drome séptica; é sem dúvida a
grande imitadora em nosso
meio, isto em países subdesen-
volvidos e em desenvolvimento.

Nunca podemos nos esquecer
da frase do Dr. Newton Bethlem,
emérito professor da UFRJ e sua
famosa "Lei de Bethlem": "A tu-
berculose é sempre uma possibili-
dade e, portanto, em diagnósticos
difíceis, sempre pode ser ela".

Todo paciente com tosse seca
ou produtiva por mais de 3 sema-
nas tem que ser avaliado pelo mé-
dico, onde deve ser realizados exa-
mes de bacterioscopia, cultura do
escarro, exames de sangue e raio x
do tórax PA e Perfil, uma regra sim-
ples, mas muito eficaz para o diag-
nóstico de uma doença grave e ain-
da com alta incidência no Brasil.

———
Douglas Alberto Fer-
raz de Campos Filho,
médico pneumologista

Tuberculose
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Ésio Antonio Pezzato

Canto Concreto

 Quando este Rio vibra, exacerbado em glória,
E as almas dos Tupis cantam seu nome santo,

Séculos de vivência exaltam a memória,
De um povo que o escolheu por seu fulgor e encanto!

Rio Piracicaba - és a sagrada história
De luzes aos milhões - poema sacrossanto,

Que a Eternidade guarda em sua trajetória,
Em miríades de luz e fulgores de espanto!

O coração caipira em êxtase se inclina
E tece madrigais com versos de um Soneto

E ilumina-se ao sol da Noiva da Colina,

Enquanto a viola geme o seu canto concreto,
Este Rio de luz com flores se ilumina

- Tuas belezas mil em versos interpreto!

PREÇOS
Novo levantamento do De-

partamento Econômico da Faesp
traz dados referentes a fevereiro
de preços pagos ao produtor
paulista. As informações têm
como fonte a Companhia Nacio-
nal de Abastecimento (Conab) e
Centro de Estudos Avançados
em Economia Aplicada (CEPEA-
ESALQ/USP). O novo informe
traz como itens mais valorizados
os ovos e o tomate. Entre janeiro
e fevereiro, os preços dos ovos
em São Paulo aumentaram
32,5%. Isso é principalmente re-
sultado da redução na oferta, as
exportações devido a problemas
de gripe aviária nos Estados
Unidos e ao descarte de poedei-
ras mais velhas, além do cresci-
mento natural da demanda com
a volta das atividades escolares.

SENADO
O ministro da Agricultura e

Pecuária, Carlos Fávaro, parti-
cipou de audiência na Comissão
de Agricultura e Reforma Agrá-
ria do Senado para detalhar as
diretrizes e programas prioritá-
rios do Ministério da Agricultu-
ra e Pecuária (Mapa) para os
próximos dois anos (2025-2026).
Entre os destaques estão a mo-
dernização do Instituto Nacio-
nal de Meteorologia (Inmet) e da
Secretaria de Defesa Agropecuá-
ria (SDA), a ampliação do Siste-
ma Brasileiro de Inspeção de Pro-
dutos de Origem Animal (Sisbi-
POA), além da rastreabilidade de
rebanhos bovinos e bubalinos.

REGRAS
A Comissão de Meio Ambi-

ente do Senado Federal aprovou,
o substitutivo da senadora Tere-
za Cristina (PP-MS) ao Projeto de
Lei 2088/2023, que trata da reci-
procidade. A proposta, de auto-
ria do senador Zequinha Mari-
nho (Podemos-PA), protege a
competitividade do Brasil no co-
mércio internacional, estabelecen-
do regras para reagir a medidas
injustas adotadas por outros pa-
íses ou blocos econômicos.

RASTREABILIDADE
E CLASSIFICAÇÃO
A Confederação da Agricul-

tura e Pecuária do Brasil (CNA)
discutiu, a rastreabilidade indi-

vidual e a classificação e tipifica-
ção de carcaças de bovinos e bu-
balinos, durante reunião da Câ-
mara Setorial da Cadeia Produti-
va da Carne Bovina. No encon-
tro, o grupo tratou sobre a pro-
posta de Instrução Normativa
para instituir um sistema na-
cional de classificação de car-
caças, apresentada pela CNA ao
Ministério da Agricultura.

AGRO PAULISTA
No acumulado de janeiro e

fevereiro de 2025, as exportações
do agronegócio paulista totaliza-
ram US$4,03 bilhões e as impor-
tações US$1,02 bilhão. Como re-
sultado, o saldo da balança co-
mercial apresentou um superávit
de US$3,01 bilhões, representan-
do uma queda de 25,7% em rela-
ção ao primeiro bimestre de 2024.
Os dados fazem parte da análise
mensal do Instituto de Economia
Agrícola (IEA-Apta), vinculado
à Secretaria de Agricultura e
Abastecimento de São Paulo.

ESTUDOS E30
O Ministério de Minas e

Energia (MME) anunciou, os re-
sultados dos testes sobre a viabi-
lidade técnica do aumento de
mistura de etanol na gasolina dos
atuais 27% para 30%. Conduzido
pelo Instituto Mauá de Tecnolo-
gia (IMT), o estudo mostra que,
além de viável, a medida vai di-
minuir em pelo menos 1,7 milhão
de toneladas a emissão de gases
de efeito estufa por ano. Partici-
param do evento diversas enti-
dades dos setores automotivo,
sucroenergético e de bioenergia.

AGRICULTURA
FAMILIAR
Os gestores de todas as re-

gionais da Companhia Nacional
de Abastecimento (Conab), do
Instituto Nacional de Coloniza-
ção e Reforma Agrária (Incra) e
do Ministério do Desenvolvi-
mento Agrário e Agricultura
Familiar (MDA) se reuniram
para debater as ações futuras e
os desafios voltados para forta-
lecer a agricultura familiar de
forma a garantir a produção de
alimentos e ao mesmo tempo as-
segurar o acesso à terra e à ali-
mentação saudável. (Com in-
formações de assessorias)

Mauricio Picazo Galhardo é Jornalista
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Ari Junior

Na primeira par-
te deste artigo, explo-
ramos as diferentes
formas de leitura e
como elas se relacio-
nam com as preferên-
cias individuais e fai-
xas etárias. Agora,
vamos mergulhar nos
dados e tendências que têm mol-
dado o mercado de livros físicos
e digitais nos últimos anos, além
de projetar o que podemos espe-
rar para o futuro.

Apesar do avanço dos for-
matos digitais, o livro físico con-
tinua a ser uma escolha popular
para os leitores, e eu pude atestar
isso nos comentários que recebi
de amigos e leitores da primeira
parte, que circulou semana pas-
sada. Segundo dados da Publi-
shers Weekly, as vendas de livros
físicos nos EUA cresceram firmes
entre 2020 e 2022, com um au-
mento de 8,9% em 2021 e 4,1% em
2022. Esse crescimento pode ser
atribuído, em parte, ao chamado
"efeito pandemia", que levou mui-
tas pessoas a buscar atividades
offline, como a leitura, durante os
períodos de isolamento social.

No Brasil, o cenário também é

positivo. De acordo com
a Câmara Brasileira do
Livro (CBL), o mercado
editorial brasileiro re-
gistrou um crescimento
de 8,7% em 2021, impul-
sionado principalmente
pela venda de livros fí-
sicos. A nostalgia, a ex-
periência tátil e a estéti-
ca dos livros impressos

continuam a atrair leitores, especi-
almente entre os adultos e idosos.

No entanto, o mercado de li-
vros físicos enfrenta desafios, como
o aumento dos custos de produção
e distribuição, além da concorrên-
cia com os formatos digitais. Ain-
da assim, editoras têm investido
em edições especiais, capas duras e
projetos diferenciados para man-
ter o interesse dos consumidores.

Enquanto o livro físico man-
tém sua marca, o mercado digi-
tal tem experimentado também
um bom crescimento. De acordo
com a Statista, o mercado global
de e-books deve atingir US$
15,33 bilhões até 2025, com uma
taxa de crescimento anual com-
posta de 4,9% entre 2021 e 2025.
A praticidade e a portabilidade
dos e-books são fatores-chave
para esse fato, especialmente en-
tre os leitores mais jovens.

Qual sua forma preferida de leitura (II)

Os audiolivros também têm
ganhado destaque. A Audio Pu-
blishers Association (APA) rela-
tou que o mercado de audioli-
vros nos EUA cresceu 25% em
2021, atingindo um recorde de
US$ 1,6 bilhão em vendas. Já no
Brasil, a adoção de e-books e
audiolivros ainda está em expan-
são. Plataformas como Kindle,
Google Play Livros e Storytel têm
ampliado suas bibliotecas e ofe-
recido assinaturas mensais, tor-
nando o acesso a livros digitais
mais acessível. Apesar disso, o
mercado digital ainda enfrenta
barreiras, como a preferência
pelo livro físico e a desigualdade
no acesso à tecnologia.

Olhando para o futuro, é pro-
vável que o mercado editorial
continue a se diversificar. Uma
tendência emergente é a conver-
gência de formatos. Muitas edi-
toras estão explorando a combi-
nação de livros físicos com recur-

sos digitais, como QR codes que
dão acesso a conteúdos extras, ou
edições especiais que vêm acom-
panhadas de audiolivros. Essa
abordagem híbrida pode atrair
tanto os tradicionalistas quanto os
entusiastas da tecnologia. Além
disso, a inteligência artificial e a
realidade aumentada podem revo-
lucionar a forma como consumi-
mos livros. Imagine um futuro em
que os livros físicos ganham vida
através de animações em realida-
de aumentada, ou onde os e-books
oferecem recomendações perso-
nalizadas com base em seus há-
bitos de leitura? O céu é o limite
quando falamos das novidades a
nos serem apresentadas.

O mercado editorial está em
constante evolução, e a coexistên-
cia de livros físicos e digitais parece
ser a tendência dominante para os
próximos anos. Independentemen-
te da forma preferida, o importan-
te é que a leitura continue a ser uma
parte essencial de nossas vidas,
enriquecendo nossa mente e am-
pliando nossos horizontes.

E você, qual formato acredita
que dominará o futuro da leitura?

———
Ari Junior, escritor e super-
visor de compras (e-mail:
arijunior78@hotmail.com)
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Adilson Roberto
Gonçalves

A data de 22 de
março é registrada
como o Dia Mundial da
Água, uma efeméride
para pouco comemorar
e muito a pensar e la-
mentar. Vários eventos
foram programados
para reforçar a necessidade de pre-
servação desse recurso natural,
esclarecendo sobre sua importân-
cia e como ele se move ciclicamente
na natureza, em contato com tudo
o que entendemos por vida. No
mundo urbano e industrializado
em que estamos, a água acaba por
se contaminar facilmente, tornan-
do-se imprópria para uso e consu-
mo. Entram as medidas sanean-
tes de fazer com que ela volte a
suas características originais, ou,
ao menos, que possa ser novamen-
te usada. Não conseguimos cuidar
de nossos dejetos que, irracional-
mente, vão ser juntados aos mes-
mos corpos d'água dos quais tira-

mos o líquido para be-
ber e para viver.

O equilíbrio da hi-
drosfera é tão tênue que
leva a questionar se ou-
tros mundos poderiam
suportar a vida como a
conhecemos, baseada
na água como meio para
as células se desenvol-
verem e se multiplica-

rem. O solvente para esse fim po-
deria ser outro, amônia, por exem-
plo, mas as propriedades da água
são inigualáveis em relação a capa-
cidade térmica, densidade, polari-
dade e tensão superficial.

Sem sobrecarregar essas re-
flexões com números, a superfície
hídrica de nosso país tem diminu-
ído, o que significa que lagos e re-
presas estão secando, rios dimi-
nuindo suas larguras e extensões,
mesmo com inundações crescen-
tes. A água está encontrando ou-
tros espaços. Por outro lado, o
degelo de reservas antes intactas
é constante e crítico, o que está
causando o aumento do nível dos

Dia Mundial da Água

oceanos. Interessante que a pri-
meira consequência alarmante
desse fato foi a diminuição das
temporadas de esqui nas estações
de inverno em montanhas euro-
peias. Um mimo a menos dentro
da tragédia ambiental em curso.

O livro "Não Verás País Ne-
nhum", romance de Ignácio de
Loyola Brandão, publicado em
1981, já tratava de um Brasil distó-
pico que envolvia a secura, a perda
da vegetação, o aquecimento glo-
bal e outras mazelas contemporâ-
neas. A ficção também faz contra-
pontos, tal como no filme "Interes-
telar", dirigido por Christopher
Nolan, de 2014, em que a visita ao
planeta de Miller é danosa à tri-
pulação porque é um mundo co-
berto de água, mas nada além dis-
so. A água ali foi mortal.

Estamos ficando com pouca

água limpa e sem tempo para lim-
pá-la. Os milhares de mortes devi-
das à falta de saneamento básico é
porque a tecnologia também é mal
distribuída, não chegando a todos
de forma democrática. A química e
a biologia são ciências fartamente
usadas no saneamento, mas não
há mágica aqui, pois são proces-
sos caros que demandam outros
recursos e podem apenas transfe-
rir o problema de local. Remover a
matéria orgânica de um rio, por
exemplo, precisa ser associado ao
aproveitamento energético e ma-
terial desses novos resíduos. Não
apenas digital e economicamente
há discrepâncias, causando o feu-
dalismo digital. Temos o feudalis-
mo hídrico. Um último exemplo é
a falta de moradia, que faz tam-
bém com que populações sejam
forçadas a ocupar áreas periféri-
cas normalmente próximas a ma-
nanciais. Um duplo prejuízo.

———
Adilson Roberto Gon-
çalves, pesquisador da
Unesp – Rio Claro

Não há limitesNão há limitesNão há limitesNão há limitesNão há limites
para a solidáriapara a solidáriapara a solidáriapara a solidáriapara a solidária
expansão doexpansão doexpansão doexpansão doexpansão do
Capital de DeusCapital de DeusCapital de DeusCapital de DeusCapital de Deus

Paiva Netto

A Legião da Boa
Vontade, LBV, que in-
tegra o Conselho Econô-
mico e Social (Ecosoc)
das Nações Unidas des-
de 1999, com status
consultivo geral, apre-
sentou em julho de
2013, no escritório da
ONU em Genebra, Suí-
ça, suas recomendações aos chefes
de Estado e de Governo, represen-
tantes das agências internacionais,
do setor privado e da sociedade ci-
vil presentes na Reunião de Alto
Nível do órgão, que discutiu "Ciên-
cia, Tecnologia e Inovação, e o po-
tencial da cultura na promoção do
desenvolvimento sustentável".

Do documento que preparei
especialmente para a ocasião, publi-
cado na revista Boa Vontade De-
senvolvimento Sustentável, em es-
panhol, francês, inglês e português,
trago-lhes alguns trechos desse tema
que continua atualíssimo:

Sempre defendi e fiz
constar em artigos, na
imprensa e na internet:
não há limites para a so-
lidária expansão do Ca-
pital de Deus: o ser hu-
mano com o seu Espírito
Eterno. Avancemos um
pouco mais: o Espírito
Eterno do ser humano,
o Cidadão Espiritual!

Portanto, a me-
lhor tecnologia a ser desenvol-
vida nestes tempos de globali-
zação desenfreada é a do conhe-
cimento de nós mesmos. É su-
perior a qualquer descoberta
tecnológica, pois tem o poder de
impedir que o indivíduo (infor-
matizado ou não) caia de vez no
sofrimento por ter desabado na
barbárie mais completa.

Sem o sentido de Fraterni-
dade Ecumênica, acabaríamos
com o planeta, mantendo nossos
cérebros brilhantes, mas os cora-
ções opacos. A almejada reforma
da sociedade não virá em sua ple-

Sem Fraternidade ecumênica, não há planeta

nitude se o Espírito do cidadão
(ou cidadã) não for levado em
alta conta. (...) O mundo precisa
de progresso, sim e sempre, que
lhe dê pão e estudo; todavia, ne-
cessita igualmente do indispen-
sável alimento do Amor e, por
conseguinte, do respeito.

A Solidariedade, a Genero-
sidade e a Fraternidade são jus-
tamente combustíveis que moti-
vam a ação diligente de todos os
atores sociais idealistas da comu-
nidade internacional.

PAZ E ENTENDIMENTO
ENTRE OS POVOS - Se a tec-
nologia, pois, supera barreiras hu-
manas - a internet é um exemplo
disso -, é fundamental que a Soli-
dariedade se desenvolva à sua
frente, a fim de iluminar-lhe os
caminhos. Nunca estivemos em

momento mais auspicioso para
demonstrar quão potencialmente
grandes são as possibilidades de
usá-la a serviço dos povos.

Que sob a invocação de Ciên-
cia, Tecnologia, Inovação e Cul-
tura, sem prescindir de exaltado
espírito de solidariedade huma-
na, possamos (...) abraçar, jun-
tos, uma agenda de realizações
pautada no entendimento comum
que os membros da ONU, desde
a sua fundação, perseguem, as-
sim como as mulheres, os ho-
mens, os jovens, as crianças e os
Espíritos de real Boa Vontade.

O DOGMA DA FRATER-
NIDADE - Em Epístola Consti-
tucional do Terceiro Milênio
(1988), escrevi: Haverá um tem-
po majestoso em que o ser huma-
no só aceitará um dogma: o da
Fraternidade sem fronteiras.

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

O mundo é outro
Esse ingresso doEsse ingresso doEsse ingresso doEsse ingresso doEsse ingresso do
carro chinês nocarro chinês nocarro chinês nocarro chinês nocarro chinês no
Brasil se dá numBrasil se dá numBrasil se dá numBrasil se dá numBrasil se dá num
ambiente adversoambiente adversoambiente adversoambiente adversoambiente adverso

José Renato Nalini

O Brasil às vezes -
muitas vezes, aliás -
anda para trás. Assim
com o repúdio oficial
ao carro elétrico chi-
nês. A China é organi-
zada, disciplinada,
sabe o que quer. E con-
quista espaços. Assim
como é a maior parcei-
ra da África, onde muda a sua
infraestrutura e constrói ferrovi-
as, portos e outros equipamentos.

A despeito da má-vontade go-
vernamental, dezenas de BYDs
Dolphin e GWMs Haval H6 já cir-
culam pela pacata Diamantina, em
Minas Gerais, como obsevou Igor
Patrick, mestre em Estudos da
China pela Univesidade de Pequim

e em Assuntos Globai
pela Universidade Tsin-
ghua, no artigo "O ano
do carro elétrico chinês
no Brasil" (FSP, 4.1.25).

Para ele, sinal ine-
quívoco de que, gradu-
almente, a tecnologia
chinesa de eletrificação
se impõe. Até porque é
eficiente, não emite os
gases venenosos do efei-

to estufa produzido pelos combus-
tíveis fósseis. E os chineses sabem
produzir coisas confiáveis. O carro
é silencioso e bonito. Quem passa a
se utilizar dele, não quer outro.

Esse ingresso do carro chinês
no Brasil se dá num ambiente ad-
verso. Política pouco interessada em
desenvolver o País, mais empenha-
da em emendas PIX, em sequestrar

o orçamento, em fazer os progra-
mas paroquiais dos caciques. Mes-
mo assim, as montadoras chinesas
são competitivas e apostam forte no
mercado brasileiro. A GWM tem fá-
brica em Iracemápolis e começa a
fabricação local de suas caminho-
netes eletrificadas ainda este ano.

A BYD, em Camaçari, na
Bahia, tem condições de produzir
150 mil automóveis por ano na an-
tiga planta da Ford. O ano de 2025
é o ano do carro elétrico chinês no
Brasil. País que já desprezou a sua
vantagem com o etanol, que não é
utilizado nem pelos proprietários

dos carros flex. Por ignorância,
preferem continuar a abastecer
com gasolina, que os envenena e
impedirá a sobrevivência de suas
proles, num futuro não remoto.

O mundo é outro. Quem
não perceber isso, provavel-
mente perecerá.

A China não é inimiga, mas
parceira. Resta à sociedade ci-
vil aliar-se a ela, e não se sub-
meter à orientação de governos
que são transitórios e que de-
vem estar a serviço do povo, não
contra os seus interesses.

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Executivo das Mudanças
Climáticas de São Paulo
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Desenvolver processos para desenvolver pessoas
Tarciso de

Assis Jacintho

Estou escrevendo
esse artigo no sábado 22
de março, aliás um lin-
do sábado. Em nossa
última conversa abor-
damos formas de atra-
ir empreendedores, so-
bretudo aqueles da ge-
ração Z para o nosso negócio. Basi-
camente destacamos que eles alme-
jam encontrar três características
nas organizações que pretendem
atuar:  Flexibilidade e trabalho hí-
brido, desenvolvimento contínuo e
aprendizado e cultura organizaci-
onal inclusiva. Lembraram? Esta
semana uma cliente querida suge-
riu que eu desse uma melhorada
na foto pois ela não refletia o bom
profissional que eu segundo ela
sou. Depois de tirar um cisco que
caiu no meu olho prontamente
atendi sua sugestão. Mas um ou-
tro feedback que recebi resume
nossa conversa de hoje. Entre brin-
cando e sério outro cliente me dis-
se: " Agora eu quero ver onde essa
mão de obra está escondida, pois
eu não a encontro. E o desafio é
este mesmo. Encontrar essa mão

de obra tão rara no
mercado. No excelente
artigo da Sabrina Siquei-
ra, facilitadora da For-
mação Analista Com-
portamental Profiler da
sólides, ela destaca uma
questão importante, o
imediatismo dessa gera-
ção, acesse: https://
solides.com.br/blog/ge-

racao-z/ . A geração Z cresceu em
um mundo de instantaneidade,
onde respostas, informações e en-
tretenimento estão sempre ao al-
cance das mãos, graças à tecnolo-
gia digital. Como resultado, eles ten-
dem a ter uma expectativa de grati-
ficação imediata e podem se frus-
trar facilmente quando confronta-
dos com processos que demandam
tempo e paciência. No ambiente de
trabalho, essa impaciência pode se
manifestar como uma falta de per-
sistência diante de tarefas desafia-
doras ou como uma tendência a
buscar atalhos em vez de seguir pro-
cedimentos estabelecidos.  No en-
tanto antes de responder à questão
proposta é preciso entendermos que
a desigualdade predominante em
nosso pais tem reflexo direto em
nossa força de trabalho e por via de

consequência em nossa produtivi-
dade. É verdade tudo o que se diz
dessa geração. E nossa região por
ser um pólo tecnológico atrai e for-
ma uma mão de obra altamente
qualificada. Porém ela muitas vezes
não está disponível para a pequena
e média empresa, uma vez que há
um descompasso de expectativas,
sejam elas de possibilidades de de-
senvolvimento, sejam de remunera-
ção.  A vida é dura e muitas vezes a
conta não fecha. Minha sugestão
para encontrar essa mão de obra
baseia-se na proposta de trabalho
que desenvolvemos. Alinhamos as
expectativas e desenvolvemos as la-
cunas. Hoje dispomos de ferramen-
tas, como a plataforma sólides que
utilizamos, que permitem não só
atrair talentos, mas também de-
senvolvê-los. Esse é o desafio do
nosso tempo. Desenvolver proces-
sos para desenvolver pessoas. Na
próxima semana começaremos a
abordar as ferramentas que utili-
zamos para esse fim. Combinado?

———
Tarciso de Assis Jacin-
tho, Administrador, Pós
Graduado em Gestão de
Pessoas e Logística, pro-
prietário da AssistRH

Blindagem Patrimonial: mito ou realidade?
Cláudio Siqueira

Junior

Conquistar a tão
sonhada casa própria é
um marco na vida de
muitas famílias brasi-
leiras. Quando a pros-
peridade permite a
aquisição de vários
imóveis, surge uma
nova preocupação:
como protegê-los de riscos e ga-
rantir sua preservação ao longo
do tempo? Os principais riscos são
jurídicos, econômicos, familiares,
incluindo processos, penhoras,
execuções fiscais, crises financei-
ras, má gestão, herdeiros despre-
parados e disputas sucessórias.
Diante dessas ameaças, surgiram
diversas ferramentas de proteção
patrimonial, sendo a holding pa-
trimonial uma das mais utilizadas
nos últimos anos.

O termo  "holding patrimoni-
al" tornou-se comum em anúncios
e ofertas de serviços de blindagem
patrimonial, atendendo a uma de-
manda crescente. Mas até que pon-
to é possível garantir que os bens
estejam 100% protegidos? A cons-
tituição de uma holding é uma das
estratégias para minimizar riscos e
proporcionar maior segurança pa-

trimonial. Essa estrutu-
ra jurídica permite a se-
paração dos bens pesso-
ais e empresariais, per-
mitindo maior organi-
zação financeira e efici-
ência na sucessão patri-
monial. Ela pode facili-
tar o acesso dos herdei-
ros no momento da su-
cessão, trazer benefíci-
os tributários no caso de

aluguel de imóveis, melhor gestão
e organização para negócios fami-
liares. A holding pode ser uma ex-
celente estratégia, mas não é uma
solução única e universal. Antes de
tomar uma decisão, é fundamen-
tal entender os impactos jurídicos,
tributários e familiares. Outro fato
a ser considerado é se realmente
há a necessidade de se constituir
uma holding em razão dos gastos
de abertura, escrituração, impos-
tos e quantidade de imóveis que
serão integralizados. Além disso
quando mal estruturadas podem
ser desconsideradas pela Receita
Federal ou pelo judiciário, classifi-
cadas como uma simulação. É pre-
ciso estar muito atento as regras
para evitar impostos maiores do
que na pessoa física no momento
da venda de bens. Mais importan-
te ainda é analisar o regime tribu-

tário adequado antes da constitui-
ção e quem serão os gestores do ne-
gócio. Nem sempre os herdeiros es-
tão preparados para assumir a po-
sição de sócio, por isso, os desafios
na gestão familiar podem impactar
significativamente no plano e invia-
bilizar o projeto porque conflitos in-
ternos podem dificultar a adminis-
tração eficiente do patrimônio.

As ferramentas de proteção
patrimonial não funcionam como
um truque para evitar as obrigações,
mas sim uma forma legítima de or-
ganizar e proteger o patrimônio.
Para garantir um planejamento efi-
ciente é essencial contar com profis-
sionais especializados, como advo-
gados, planejadores financeiros, tri-
butaristas e corretores de seguro.
Procurar uma consultoria especi-
alizada é o caminho para transfor-
mar a holding em um instrumento
eficaz e evitar problemas futuros.

E você, já avaliou se seu patri-
mônio está devidamente protegido
para as próximas gerações?

———
Cláudio Siqueira Junior,
especialista em gestão
de riscos e planejamen-
to patrimonial sucessó-
rio. claudio.siqueira@
prudentialfranquia.com.br
/ 19 98223-2300
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Legislativo aprova moção sobre
atuação de deputado no exterior
Moção 55/2025, de Renan Paes (PL), manifesta apoio a Eduardo Bolsonaro
e critica medidas que, segundo ele, limitam a atuação política do deputado
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Evento aborda a conscientização
sobre a epilepsia em Piracicaba

A solução é oA solução é oA solução é oA solução é oA solução é o
aumento deaumento deaumento deaumento deaumento de
policiamentopoliciamentopoliciamentopoliciamentopoliciamento
ostensivo, umostensivo, umostensivo, umostensivo, umostensivo, um
incrementoincrementoincrementoincrementoincremento
do trabalhodo trabalhodo trabalhodo trabalhodo trabalho
investigativoinvestigativoinvestigativoinvestigativoinvestigativo
das políciasdas políciasdas políciasdas políciasdas polícias
com integraçãocom integraçãocom integraçãocom integraçãocom integração
e coordenaçãoe coordenaçãoe coordenaçãoe coordenaçãoe coordenação

Antonio Gonçalves

O prefeito da cida-
de de São Paulo fez um
lançamento populares-
co que, em verdade,
pode ter o efeito diame-
tralmente oposto ao
pretendido, afinal, foi
inaugurado no centro
histórico de São Paulo
o "Prisômetro" com o objetivo de
informar à população quantas pes-
soas foram presas em flagrante
delito e quantos foragidos foram
capturados com o auxílio das câ-
meras do programa Smart Sampa.

A lógica é a mesma de outro
painel próximo, o "Impostômetro".
Todavia, para o "Prisômetro" a
ideia é uma medida clara e cristali-
na de cunho midiático, a fim de
promover a própria prefeitura e
conferir à população informações,
em tempo real, acerca de prisões
para que os habitantes se sintam
mais seguros na cidade. Será?

O "Prisômetro" é derivado do
programa Smart Sampa integrado
com a Guarda Civil Metropolitana
(Futura Polícia Metropolitana), à
Secretaria de Segurança Pública do
Estado, ao Samu e ao Corpo de
Bombeiros. E, junto do programa
temos, inclusive, o cão robô que
consegue fazer reconhecimento fa-
cial justamente para a localização
de pessoas desaparecidas e reconhe-
cimento de foragidos.

É inegável que a prefeitura tem
se empenhado para minorar a in-

segurança que assola os
12 milhões de habitan-
tes da cidade de São
Paulo, porém, divulgar
prisões como se esse fos-
se o ponto nevrálgico do
entrave para a Seguran-
ça Pública é uma tenta-
tiva popularesca de ma-
nipular a opinião públi-
ca. Sem efeito prático.

Na mesma esteira temos o
Governo do Estado de São Paulo
que tem divulgado a redução do
número de furtos e roubos, mas,
na prática, o que se nota, é o incre-
mento da insegurança.

Em verdade, o "Prisômetro"
nada mais é do que uma medida
populista que retrata a ineficácia
da própria Segurança Pública
municipal, isso sim. Se a prefei-
tura precisa de um painel para
mostrar que tem feito o seu servi-
ço no tocante à segurança é por-
que, de fato, não o tem.

Pergunte aos moradores da
cidade se eles se sentem seguros
em circular no período noturno?
Se os trabalhadores do centro his-
tórico têm a coragem (isso mes-
mo!) de permanecer e circular nos
arredores com o anoitecer? Na re-
gião da Avenida Paulista, segun-
do o Anuário da Segurança Públi-
ca 2024, a cada minuto, dois celu-
lares são furtados ou roubados.
Qual o alento que o "Prisômetro"
conferirá a essas pessoas?

Em tempos de carnaval, um
dos locais mais frequentados é

Prisômetro populismo ou solução
para a (in) segurança em São Paulo

a região do Parque do Ibirapue-
ra e, por lá, a sensação de inse-
gurança é tamanha que os pró-
prios oradores colocaram oito
placas alertando que aquele lo-
cal é uma região com alto índice
de roubo de celulares.

Segundo o Radar da Crimina-
lidade, bairros vizinhos como Jar-
dim Luzitânia e Vila Mariana pa-
decem igualmente do mesmo pro-
blema. A situação é tão crítica que
uma pessoa foi assaltada ao lado
da própria placa. É a população de
São Paulo aterrorizada com a sen-
sação real de insegurança.

No Parque do Povo, não mui-
to distante dos bairros acima, ca-
sos de latrocínio reiterados têm sido
vistos e causam medo naqueles que
vão cedo para fazerem seus exercí-
cios. O "Prisômetro" será a respos-
ta? A resposta é negativa.

A solução é o aumento de po-
liciamento ostensivo, um incre-
mento do trabalho investigativo
das polícias com integração e co-

ordenação e, acima de tudo, o tra-
balho na prevenção dos crimes e
não apenas na repressão como tem
sido o modelo corrente.

O Smart Sampa poderá con-
tribuir com imagens que em mui-
to irão auxiliar na prisão de cri-
minosos e contribuirá com o tra-
balho de inteligência das políci-
as. Investir em tecnologia tam-
bém auxilia e muito, porém, o que
se nota é, também, a falta de efe-
tivo das polícias e, nisso, o prefei-
to somente é responsável pela fu-
tura Polícia Metropolitana.

Nesse diapasão, além de
aumentar o atual efeito de
7.500 agente para 9.500, é es-
sencial investir em treinamento
e capacitação para a abordagem,
como se portar em situações de
risco e, especialmente, em con-
frontos serão relevantes para o
psicológico de uma polícia que
não teve o treinamento adequa-
do para lidar com o porte de
arma e suas consequências no
cotidiano de suas funções.

 A necessária e carente polí-
tica de Segurança Pública é mui-
to maior e mais profunda do que
luminosos e números que pouco
ou nada dizem.

———
Antonio Gonçalves, advo-
gado criminalista, Dou-
tor e Mestre em Filoso-
fia do Direito pela PUC/
SP, MBA em Relações
Internacionais da Funda-
ção Getúlio Vargas.

O Brasil é umO Brasil é umO Brasil é umO Brasil é umO Brasil é um
manancial demanancial demanancial demanancial demanancial de
água potável,água potável,água potável,água potável,água potável,
entretanto precisaentretanto precisaentretanto precisaentretanto precisaentretanto precisa
urgentementeurgentementeurgentementeurgentementeurgentemente
tomar precaução,tomar precaução,tomar precaução,tomar precaução,tomar precaução,
cuidandocuidandocuidandocuidandocuidando
dessa riquezadessa riquezadessa riquezadessa riquezadessa riqueza

Douglas S. Nogueira

A água tem uma
importância funda-
mental para a vida. É
praticamente impossível
viver sem água. Ani-
mais irracionais e o seu
maior usuário, o ho-
mem, vivem a mercê
dessa riqueza natural e
infelizmente esgotável.

O mundo atual vem demons-
trando sua imprudência no que diz
respeito a preservação da água. Ex-
plorações cem por cento impruden-
tes, mostram ao próprio homem
que em um futuro bem próximo,
virá esse a clamar por uma gota.

Escolas, palestras, esclareci-
mentos em geral, tentam salvar a
já presente realidade da falta de
água. Mas parece que mesmo as-
sim, o ser humano insiste em ca-
minhar para o fim temido, pois pró-
ximo está o dia em que teremos que
filtrar águas impuras, impróprias
para a vida, em busca da limpidez
saciando assim nossa sede.

Existem hoje diversas fontes
de energia, porém igual a água é
praticamente impossível encon-
trar. Usinas hidrelétricas trazem
até nós a indispensável energia
elétrica, que na sociedade de hoje
é impossível viver sem, além do
mais a água está presente em pra-
ticamente todo produto com for-
ma líquida, refrigerantes, sucos de
garrafa, vitaminas entre outros.

Pesquisas comprovam que a
situação a cada dia que passa,
vem mostrando um quadro cada
vez mais preocupante. A água
doce cada vez mais escassa, en-
quanto a salgada nos mares e
oceanos avança rapidamente
pronta a complicar a vivência
humana na Terra. O que fazer?

Tentar abafar essa caótica e
real calamidade nada adiantará,
pois o que devia ser feito no passa-
do não aconteceu, como por exem-
plo, tirar do homem o egoísmo, a
ganância e avareza. Com todos es-
ses sentimentos, o mesmo destruiu
lagos, lagoas, grande parte de rios,
buscando novas fontes de dinhei-
ro e recursos. Agora no entanto, o
mesmo homem luta tentando en-
contrar uma forma inteligente, rá-
pida e eficaz de não perder a vida
em função da falta de água potável
(própria para o uso).

Será que a atual tecnologia, irá
reverter tal quadro? Grandes reso-
luções a mente humana conseguiu
até hoje em diversas áreas, todavia
achar uma para conter a fúria da
natureza, que nada mais é que um

justo troco pelas ações
imprudentes do ho-
mem, parece ser um tiro
ao vento, já que dia após
dia ouvimos e vemos
notícias mostrando que
nada irá impedir a re-
volta natural da escas-
sa água potável.

Grandes indústri-
as acabaram com ribei-

rões a beira de suas companhias,
jogando sem responsabilidade al-
guma dejetos químicos, com isso
destruíram todo PH da água, além
de assassinarem imensos cardu-
mes de peixes e qualquer espécie
de vida que ali se encontrava. A
solução de filtragem desses deje-
tos em tais empresas, vieram em
certo ponto tarde, muito tarde,
pois agora esses ribeirões viraram
depósitos de lixo e de restos quí-
micos não utilizados pelas indús-
trias e portanto já não se encon-
tra uma mínima possibilidade de
dar vida aos mesmos.

O Brasil é um manancial de
água potável, entretanto precisa
urgentemente tomar precaução,
cuidando dessa riqueza. Rio Ama-
zonas e Pantanal Sul-mato-gros-
sense, são apenas dois exemplos da
riqueza aquática verde - amarela.

Parece que ainda existe vida
em solos brasileiros, no que diz res-
peito à questão água. Entretanto,
o resto do mundo irá necessitar
desesperadamente dessa vida, e
pelo que se vê o Brasil será a na-
ção sustentadora. O que precisa
ser visto, é até quando as águas
brasileiras irão sustentar por com-
pleto a sede mundial.

Espera - se que o homem con-
siga através de sua mente voltada
à tecnologia, amenizar tal situação.
Será inevitável não sofrermos, pois
a água potável vai dando seu adeus
a cada dia, mas ainda assim a es-
perança é que esse quadro, mesmo
que não revertido, pelo menos seja
acalmado, ou do contrário o mun-
do perderá a sua vida.

———
Douglas S. Nogueira, e-
mail: douglas_snogueira
@yahoo.com.br;  Blog: www.
douglassnogueira.blogspot.com

Sem água, sem vida
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Na noite desta quinta-feira
(21), durante a 13ª Reunião Ordi-
nária de 2025, a Câmara Munici-
pal aprovou, em regime de urgên-
cia, a Moção 55/2025, do vereador
Renan Paes (PL), de apoio ao de-
putado federal Eduardo Bolsona-
ro. A proposta recebeu 10 votos fa-
voráveis e dois contrários.

Na moção, o autor manifesta
preocupação com ações que, segun-
do ele, estariam ameaçando garan-
tias constitucionais como a liber-
dade de expressão e a imunidade
parlamentar. A justificativa do par-
lamentar baseia-se em episódios
recentes, como a tentativa de apre-
ensão do passaporte de Eduardo
Bolsonaro e a criminalização de
declarações feitas pelo deputado no
exterior, interpretadas na moção
como “ações desproporcionais e ide-
ologicamente motivadas”.

O vereador argumenta que tais
medidas violam o princípio da li-
vre manifestação do pensamento e

prejudicam a atuação do deputa-
do na Comissão de Relações Exte-
riores da Câmara dos Deputados,
considerada “espaço fundamental
para a defesa dos interesses naci-
onais”. Ele também aponta uma
suposta seletividade na aplicação
de sanções, ao comparar o trata-
mento dado a outros parlamen-
tares que se manifestaram inter-
nacionalmente sem sofrer conse-
quências semelhantes. Segundo a
moção, “é preocupante observar
a seletividade com que medidas
restritivas são aplicadas”.

A moção menciona tratados
internacionais, como a Declaração
Universal dos Direitos Humanos
e a Convenção Americana de Di-
reitos Humanos, para reforçar a
defesa da liberdade de opinião e
expressão. O texto afirma não ha-
ver qualquer justificativa legal ou
ética que sustente a criminaliza-
ção das declarações do deputado
Eduardo Bolsonaro ou a restrição

de seu direito de representar a
população brasileira no exterior.

Além dos argumentos jurídi-
cos e políticos, Renan Paes desta-
ca que Eduardo Bolsonaro é cida-
dão piracicabano, título concedi-
do anteriormente pela Câmara, e
reforça que o apoio institucional
garante a autonomia do parla-
mentar no exercício do mandato.

TRIBUNA - O vereador Re-
nan Paes (PL) discursou na tribu-
na da Câmara, quinta-feira (20),
em defesa do deputado federal
Eduardo Bolsonaro. “Venho aqui
hoje não pra falar como adversá-
rio político, mas como alguém que
lamenta profundamente o que
aconteceu com meu amigo Eduar-
do Bolsonaro. Ele foi cancelado pela
justiça desse Brasil. Um homem que
tentou erguer a voz em defesa da
verdade e foi obrigado a se exilar de
sua própria pátria, não por crimes,
mas por questionar, apenas. Quem
deveria ser o guardião da lei trans-

formou-a em instrumento de vin-
gança, e isso não é justiça”, disse.

Renan Paes também defen-
deu que Eduardo Bolsonaro
“não fugiu”, mas disse que “ele
foi empurrado para o exílio, obri-
gado a carregar no peito a sau-
dade da terra que ama e da fa-
mília que ficou aqui. Sua ausên-
cia é um grito silencioso”.

O vereador ainda indagou:
“até quando permitiremos que a
lei seja usada para atingir parla-
mentares eleitos apenas por terem
divergências políticas? Parlamen-
tar, parlamento, vem de parlar, de
falar. Aos que estão rindo e debo-
chando de uma situação tão ex-
trema e triste, eu digo, um dia seus
netos lerão sobre o tema e senti-
rão vergonha. Enfatizo aqui para
todos, lembrem-se disso em 2026:
nós não buscaremos vingança,
nunca, não é de nós isso, mas nós
buscaremos que a vontade do
povo seja feita e respeitada”.

FFFFFaz-se muitaz-se muitaz-se muitaz-se muitaz-se muitooooo
drama paradrama paradrama paradrama paradrama para
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muitos crimesmuitos crimesmuitos crimesmuitos crimesmuitos crimes
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João Salvador

Grande comoção se
estabeleceu pelas redes
e em protesto, depois da
decretação da pena de
quatorze anos de prisão
para a manicure Débo-
ra Ridrigues, agora em
julgamento, por ter in-
fringido as normas
constitucionais, pela posse e o uso
de uma arma perigosíssima, um
batom, somente usado por um ter-
rorista, de acordo com o ministro
Alexandre de Moraes. Não foi um
dano ao patrimônio público como
"sua excelência" diz no processo,
porque, no outro dia, a mancha
saiu com apenas um esfregão. O
que se deve, acima de tudo, é para-
benizar a Gabriela Biló, fotógrafa
da Folha, certamente ausente de
pais, por ter comemorado um prê-
mio recebido ao fotografar e inves-
tigar a vida da Débora, destruindo
a vida da mesma, ao entregá-la ao
algoz. Sem qualquer sentimento e
arrependimento, daí sim, pela des-
truição de um patrimônio, um lar
com duas crianças, dentre outros.

A mulher de Sérgio Ca-
bral, Adriana Alcelmo,
condenada a treze anos
de prisão por lavagem
de dinheiro e corrupção
passiva, está livre, base-
ada na jurisprudência
por causa de ter filhos
menores. Cadê o empre-
go da jurisprudência
para a Débora, o da pri-

são preventiva e domiciliar, por ser
mulher e mãe, de poder responder
o processo em liberdade e educar
seus filhos? Apesar de a mancha
de batom ter sido apagada, a man-
cha que ficou na mente dessa mu-
lher, que vem perdendo parte de
sua vida entre muros de concreto,
jamais irá se apagar.

A crueldade, a falta de miseri-
córdia e compaixão, são desenca-
deadas por um espectro político-
ideológico de um tribunal. Não se
traz à memória que um bandido
tenha permanecido dezessete anos
preso, mas sabe-se que um conde-
nado a doze anos, por três instân-
cias, virou presidente, pelo chama-
do erro de CEP. Faz-se muito dra-
ma para poucos crimes e muitos

A pressão pela anistia

crimes graves tiveram julgamentos
rápidos. Um crime para os que pro-
moveram baderna deveria ter, no
máximo, uma pena de dois anos,
por meio de um julgamento rápi-
do, e não os deixar encarcerados
por um tempo indeterminado, sem
a individualização da conduta.

Escândalo, política, lacração,
tudo militância e narrativas des-
cabidas dentro da Justiça brasi-
leira, que levam o cidadão a ficar
refém de suas armas, com leis in-
ventadas a canetadas inconstitu-
cionais, por decisões monocráti-
cas. Um ministério público - PGR
- que não é um agente acusatório,
e, sim, chancelador, de acordo com
a posição do Supremo.

Devemos lutar pela anistia
sim, cada um com sua liberdade

de expressão, não para anistiar so-
mente a Débora, mas todos os pre-
sos políticos injustamente pelos
atos do 8 de janeiro. Também os
que foram obrigados a se exilar. A
luta é nossa, porque é vergonhoso
depender e esperar da interferên-
cia americana na questão da in-
justiça brasileira, que, lamentavel-
mente, para Hugo Motta, presi-
dente da Câmara dos Deputados,
o país vive numa plena democra-
cia, com liberdade de opinião, sem
corrupção, sem a existência de pre-
sos políticos e exilados. Mais um
que foi arrebatado pelo sistema
podre em que se vive. Os anistia-
dos de outrora pelo regime mili-
tar, hoje querem prender e arre-
bentar, em conluio com todas as
hostes esquerdistas, inclusive, em
consonância com os três poderes
da República. Atenção, em notí-
cia de última hora, a votação, no
caso Débora, foi suspensa, a pe-
dido de vista do ministro Luís
Fux. Continuaremos aguardan-
do para que a justiça seja feita.

———
João Salvador é biólogo
e articulista

No sábado (22), ocorreu em
Piracicaba o evento “Março Roxo”,
dedicado à conscientização sobre a
epilepsia. A programação aconte-
ceu das 8h30 às 11h30, na antiga
Pinacoteca. Organizado pelo vere-
ador André Bandeira (PSDB), em
parceria com o Projeto EpilepCia
(Epilepsia com a sua companhia) e
a Associação Brasileira de Epilep-
sia (ABE), o evento teve como obje-
tivo promover a troca de conheci-
mentos e experiências entre especi-
alistas, representantes do poder
público, pacientes e familiares.

A data foi especialmente dedi-
cada ao Dia Roxo, um marco im-
portante na luta pela conscientiza-
ção sobre a epilepsia. Com o tema
“Epilepsia Direitos Já”, conforme as
diretrizes da ABE, o evento buscou
reduzir o estigma sobre a condição
e incentivar a inclusão das pessoas
com epilepsia na sociedade.

Dentre os destaques da pro-
gramação, estavam presentes im-
portantes figuras da área da saú-
de e representantes do poder pú-
blico. A Dra. Daniela Bezerra, neu-
rologista infantil especializada em
epilepsia, compartilhou seu conhe-

cimento sobre o tratamento e di-
agnóstico da condição, já a enfer-
meira da atenção secundária do
município Daniela Tavares de An-
drade representou o Prefeito He-
linho Zanata, e o Secretário de
Saúde Dr. Sérgio Pacheco.

Também estavam presentes
a Dra. Cecília Buck, médica gene-
ticista que nos trouxe importan-
tes contribuições sobre a relação
entre a genética e a epilepsia. Re-
presentando a Secretária de Edu-
cação, Juliana Vicentin, Cláudia
Parussulo, da Saúde Escolar, re-
presentou a Secretária de Educa-
ção, destacou a importância da
inclusão das pessoas com epilep-
sia no ambiente escolar.

Renata Righeto, mãe de uma
criança diagnosticada com epilep-
sia farmacoresistente, atuou como
coordenadora do evento e desta-
cou a falta de mapeamento de ca-
sos e os desafios de acesso a trata-
mentos adequados na rede pública
de saúde de Piracicaba. Ela tam-
bém reforçou a necessidade de po-
líticas públicas mais eficazes para
garantir os direitos e a inclusão
social das pessoas com epilepsia.

Com o tema “Epilepsia Direitos Já”, atividade reuniu especialistas,
autoridades, pacientes e familiares na antiga Pinacoteca

Divulgação
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Audiência pede transparência
na regulação de vagas na saúde
Audiência pública na Câmara reuniu médicos, profissionais da saúde, pessoas
ligadas à área e usuários da rede para discutir o funcionamento do Sistema Cross
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Oportunidade única
de investimento em
Loteamento no Campestre

Frias Neto lança loteamento planejado no Campestre

Divulgação

Piracicaba ganha um novo
destaque no setor imobiliário com
o Spazzio Filleti, um loteamento
planejado que reúne infraestrutu-
ra de qualidade, localização privi-
legiada e excelentes condições para
construção. Com apenas 20 lotes
disponíveis, este empreendimento
se destaca pela sua topografia pla-
na e pelo tamanho generoso das
unidades, a partir de 240 metros
quadrados, proporcionando econo-
mia e praticidade para quem dese-
ja construir. Situado no bairro
Campestre, na Avenida Laranjal
Paulista, o Spazzio Filleti está em
uma região de constante desenvol-
vimento e grande valorização, pró-
ximo a mercados, padarias e um
comércio diversificado. A conveni-
ência e a infraestrutura do entor-
no tornam esse loteamento uma
excelente escolha tanto para mora-
dia quanto para investimento.

Um dos grandes diferenciais

do Spazzio Filleti é sua topografia
plana, que garante economia sig-
nificativa na construção, reduzin-
do custos com terraplanagem e
fundação. Isso possibilita um pla-
nejamento mais eficiente e rápido
para quem deseja construir sua
casa ou empreendimento comerci-
al. O loteamento já está totalmente
regularizado e pronto para receber
construções imediatas. Com infra-
estrutura completa, o Spazzio Fil-
leti se apresenta como uma opor-
tunidade única para quem busca
investir ou morar em um local pri-
vilegiado de Piracicaba.

Não perca a chance de ga-
rantir seu lote! Entre em con-
tato com a Frias Neto e saiba
mais sobre as condições espe-
ciais e formas de pagamento.

Ligue e fale com um de nos-
sos consultores especialistas pelo
telefone (19) 3372-5000 ou por
nossas redes sociais @friasneto!

A Tropa Sênior do Grupo
Escoteiro Tamandaré visitou a
Biblioteca da Fundação Muni-
cipal de Ensino de Piracicaba
(Fumep) na última quinta-fei-
ra, 20.  O objetivo foi aprimorar
habilidades do escotismo e co-
nhecer o funcionamento do es-
paço. O grupo era composto por

EEEEESCOTISMOSCOTISMOSCOTISMOSCOTISMOSCOTISMO

Escoteiros visitam
Biblioteca da Fumep

quatro escoteiros, os chefes Fe-
lipe Scarpari Penteado e Aman-
da Pascon, além de alguns fa-
miliares. Segundo o diretor da
biblioteca, Guilherme Belíssimo,
a atividade integra uma série de
ações obrigatórias voltadas a es-
coteiros que buscam obter a Es-
pecialidade em Biblioteconomia.

Os escoteiros também puderam conhecer o
espaço reservado para exposições na Biblioteca

Divulgação

Conclusões vieram com o debate convocado pela
vereadora Rai de Almeida (PT), na sexta-feira (21)

Rubens Cardia

A audiência pública realiza-
da na Câmara Municipal de Pira-
cicaba para a discussão do funci-
onamento da regulação de vagas
na saúde terminou com o pedido
para que haja mais transparência
na forma como a sociedade pode
acompanhar o serviço. A medida
não só garantiria a todos a noção
do tempo de espera na fila por exa-
mes e consultas, como forneceria
um panorama sobre os atendi-
mentos mais requisitados e a ne-
cessidade de investimentos para
ampliar a oferta deles.

As conclusões vieram com o
debate convocado pela vereadora
Rai de Almeida (PT), na sexta-fei-
ra (21), que reuniu médicos, pro-
fissionais da saúde, pessoas liga-
das à área e usuários da rede. En-
tre os presentes, estiveram o secre-
tário municipal de Saúde e também
vice-prefeito, Sérgio Dias Pacheco
Junior, o presidente do Conselho
Municipal de Saúde, Paulo Soares,
e a deputada estadual Ana Peru-
gini (PT), que coordena na Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo a Frente Parlamentar do
Sistema Cross, a qual, instituída
em 2023, vem realizando audiên-
cias públicas nas Regiões Metro-
politanas para discutir melhorias
no serviço de regulação.

Cross é a sigla para Central de
Regulação de Ofertas de Serviços
de Saúde. Trata-se de uma equipe
com médicos, enfermeiros e agen-
tes de apoio administrativo, capa-
citada em regulação, que recebe as
solicitações de recursos (como são
chamados os pedidos por exames,
leitos e consultas, por exemplo) in-
seridas no Siresp (Sistema de Re-
gulação do Estado de São Paulo)
pelos estabelecimentos de saúde
vinculados ao SUS (Sistema Único
de Saúde), tais como a Santa Casa
e o Hospital dos Fornecedores de
Cana, no caso de Piracicaba. A par-
tir disso, a Cross avalia a pertinên-
cia da solicitação e classifica e prio-
riza as necessidades de assistência,
visando à busca do recurso reque-
rido no menor tempo possível.

Como esclarece a Associação
Paulista para o Desenvolvimento
da Medicina, organização social de
saúde que responde pela gestão dos
recursos humanos e técnicos para
a operacionalização da Cross, cabe
à Central o encaminhamento dos
pacientes para os equipamentos
hospitalares de cada região de acor-
do com a necessidade do paciente,
com a complexidade do caso e com
as pactuações expressas através de
uma grade regional. A existência
dos recursos de saúde e a viabili-
dade das transferências dos paci-
entes não são de responsabilidade
da Central, à qual compete apenas
intermediar o contato e possibili-
tar a busca organizada do recurso,
cuja disponibilização cabe às uni-
dades de saúde de referência.

A audiência pública realizada
por Rai de Almeida em conjunto
com a Frente Parlamentar do Sis-
tema Cross abriu espaço para que
os diferentes atores que lidam com
o serviço, inclusive usuários, expu-
sessem suas opiniões para o apri-

moramento da ferramenta. Outros
encaminhamentos feitos pela vere-
adora, com base nas colocações dos
participantes do debate, foram a
necessidade de acompanhamento
do paciente na etapa seguinte à alta
hospitalar, para que o tratamento
seja concluído e a pessoa não corra
o risco de regredir em sua condição
de saúde; a demanda trazida para
que hospitais privados também te-
nham acesso aos dados do Siresp; e
a urgência de discutir o papel do
Hospital Regional, que não enviou
representante à audiência pública.

Rai de Almeida relatou que os
vereadores têm “uma demanda
imensa” por pedidos que chegam
da população referentes a vagas
para internação, consultas e exa-
mes laboratoriais ou de alta com-
plexidade. A parlamentar disse ter
acompanhado o caso de um homem
que ficou um ano à espera de ci-
rurgia de próstata e, “mesmo de-
pois de atendido, continuou com o
nome incluso na fila”. Ela defen-
deu que, o Sistema Cross funcio-
nando “da forma correta”, faz que
“todas as pessoas sejam atendidas
de maneira igual”, sem preterir nin-
guém. “Temos de buscar como im-
plementar um processo de maior
transparência”, defendeu.

A autora do requerimento
que convocou a audiência criti-
cou o Hospital Regional por não
dialogar, “do ponto de vista sis-
têmico, com a rede pública”. “O
Hospital Regional sempre está
deixando a desejar, e não é de ago-
ra, é de muito tempo. Mudou a di-
reção de novo lá. O Hospital Regio-
nal é um problema, e precisamos
buscar a solução; é isolado, como
se fosse um ente fora do sistema”,
lamentou a vereadora.

Ana Perugini disse haver fa-
lhas na Cross. “Esse sistema, quan-
do você entra, você não sabe como
está [a fila para ter acesso aos re-
cursos]. E não é só o usuário, mas
também o profissional de saúde.
Isso não vem acontecendo e as de-
núncias são inúmeras”, afirmou
a deputada estadual, citando as
reclamações de “falta de trans-
parência” ouvidas nas outras au-
diências públicas já realizadas pela
Frente Parlamentar do Sistema
Cross. A coordenadora da Frente
apontou a necessidade de regio-
nalização do serviço. “Precisamos
lutar para que haja a regionaliza-
ção, com recursos. Precisamos di-
agnosticar os equipamentos e os
serviços que nos faltam.”

Presidente da Comissão de
Direito Médico e Saúde da OAB
(Ordem dos Advogados do Brasil)
de Piracicaba, Rafael Lacerda re-
fletiu como a maior transparência
do sistema pode consequentemen-
te servir como informação para
aprimorar os investimentos na
saúde. “A questão da transparên-
cia é importante no sentido do con-
trole social, para conseguir vislum-
brar o que falta de vaga, o tama-
nho dessa fila, para enxergar os
problemas reais. A transparência
vem no sentido de ajudar a apri-
morar a política pública, ter um
diagnóstico preciso de como estão

as nossas especialidades, os aten-
dimentos em nossos municípios.

Sérgio Pacheco Junior reiterou
sua defesa pelos três princípios que
norteiam o SUS: universalidade,
equidade e integralidade. “Saúde é
uma demanda infinita: o tempo
todo as pessoas ficaram doentes;
vez por outra, temos oscilações no
serviço e disso decorrem filas. Eu
não tenho lado: sou secretário do
município e tenho como obrigação
moral e ética atender a todo cida-
dão de maneira igual. Ou seja,
muitas das coisas que já ouvimos
sobre fura-filas e jeitinhos, absolu-
tamente isso não é permitido, pelo
menos enquanto eu estiver à frente
da Secretaria de Saúde. Temos um
link para atender o vereador na se-
cretaria, como porta-voz daquele
que não sabe como chegar àquele
serviço, mas respeitando sempre o
processo de fila”, esclareceu.

O secretário e vice-prefeito dis-
se que a atual administração tem
os objetivos de aumentar o núme-
ro de unidades básicas de saúde e
de especialistas atuando nelas. Ele
ressaltou que, “pela primeira vez na
história, temos médicos em todas
as unidades de saúde do municí-
pio”, em resposta aos momentos em
que os serviços sofreram com a fal-
ta de profissionais. “Naturalmente
há falhas e as estamos corrigindo:
tanto problemas prediais, com
obras antigas e até a interdição de
postos, quanto o trabalho de au-
mento de efetivo e de extensão do
horário [de atendimento]”, listou.

Em resposta às dúvidas colo-
cadas pelo público que participou
da audiência pública, Sérgio Pache-
co Junior reportou que o municí-
pio passou de nenhum para dois
reumatologistas atendendo na rede
(um no Postão do Centro e outro
no Centro Integrado de Saúde,
inaugurado recentemente, em par-
ceria com a Santa Casa e a Facul-
dade Anhembi Morumbi), de modo
que as maiores filas hoje por aten-
dimentos são de ortopedia, derma-
tologia e endocrinologia. Ele tam-
bém fez menção ao Cismetro, con-
sórcio regional que fornece especi-
alistas demandados pelo municí-
pio. “Recorremos ao consórcio para
dar vazão à fila até haver concur-
so. Os especialistas hoje se sentem
mais confortáveis a virem pelo con-
sórcio. É uma necessidade que se
faz presente”, comentou, em rela-

ção ao salário menor antes pago
aos médicos vindos de concursos,
em razão do limite de teto que per-
durou até dezembro.

Sobre a estrutura para a ope-
ração dos serviços de saúde em Pi-
racicaba, o secretário e vice-prefei-
to disse ter ido fiscalizar “todas as
obras” de unidades que estão pas-
sando por reformas, como a do El-
dorado. “O governo anterior aca-
bou contratando processos lici-
tatórios de reforma de várias
UBSs: nove estão em andamen-
to e cinco estão por iniciar. Só
que eram para ter iniciado em
abril e ter finalizado em novem-
bro, mas não houve fiscalização
adequada, assim como a mesma
empresa venceu seis licitações e fi-
cou sem pernas para dar conta
dessas obras. Vamos entregar ou
em 29 de março ou na segunda
quinzena de abril. Fomos visitar
obra por obra e cobrar da empresa,
ameaçamos pelo não cumprimen-
to do contrato, pelo não-pagamen-
to do que foi contratualizado.”

O transporte dos pacientes
para tratamentos fora de Piraci-
caba também está recebendo aten-
ção da administração. “Há um su-
cateamento muito grande dos
transportes do município: a mai-
oria dos veículos é de 2004, 2006,
com muitos com mais de 500 mil
quilômetros rodados. Estamos re-
vendo a nossa frota e toda a parte
logística de transportes. Temos
um sistema de logística na Saúde
que já estamos adequando para
que as pessoas possam ir de ma-
nhã [para um atendimento fora]
e voltem de manhã. É um traba-
lho de ‘formiguinha’ e nosso com-
promisso é resolver essa situação.”

Paulo Soares reiterou que o
papel principal do Conselho Muni-
cipal de Saúde, que ele atualmente
preside, “é fiscalizar, acompanhar
e ajudar nas políticas públicas do
município”. “Neste governo, nosso
colegiado tem sentido um respeito
maior pelo conselho; temos agora
todas as nossas perguntas sendo
respondidas, o que não vinha acon-
tecendo”, ponderou. O presidente
do CMS citou ser de 30% o índice de
não-comparecimento a consultas e
exames na rede pública de saúde.
“Faço um apelo ao munícipe, que,
se não for comparecer, que comuni-
que, para que o próximo da fila não
perca chance de ser atendido.”

TTTTTRIBUNARIBUNARIBUNARIBUNARIBUNA P P P P POPULAROPULAROPULAROPULAROPULAR

Oradora pede manutenção em comunidades
Ao usar a Tribuna Popular,

durante a 13ª Reunião Ordinária,
quinta-feira (20), a oradora Dani-
ela Aparecida Franco falou sobre
demandas da comunidade, como
manutenção em parquinhos e cam-
pos de futebol na região do Canta-
galo, Vila Sônia e Piracicaba 1 e 3. A
oradora também criticou a falta de
iluminação no Cantagalo e pediu
instalações de iluminação de led.

Daniela Aparecida Franco
também deu destaque às bocas de
lobo danificadas na avenida Cor-
covado e buracos na região do In-
dustrial. “Quem for fiscalizar  a
avenida Corcovado, as bocas de
lobo estão todas estouradas, a mai-
oria já fizeram o asfalto mas as
bocas de lobo estão todas afunda-
das”, disse a oradora.

Ela também falou da falta
de médicos no posto de saúde
na região do Bem viver. “Nem
as pessoas do Bem viver utili-
zam esse postinho, nem nós que
moramos no bairro Piracicaba
1, 2 e 3. Estamos sem médico,
tendo que utilizar outro posti-
nho que fica bem longe do nos-
so bairro. Parece que fizeram
concurso público para colocar
médicos no posto, mas até agora
não enviaram uma equipe para
atender a população da nossa re-
gião”, destacou a oradora.

Daniela Aparecida Franco
também comentou sobre a rua
sem asfalto no Cantagalo. “Essa
é a única rua sem asfalto no Can-
tagalo, poderiam pelo menos jo-
gar raspas de asfalto” disse ora-

dora. Ela terminou o discurso
pedindo aos vereadores para dar
atenção aos pedidos. “Venho pe-
dir para o novo gestor, para o

Helinho (prefeito Helinho Zanat-
ta, PSD), para que ele veja isso e
que ele peça para a secretaria fazer
isso para nós”, disse a oradora.

Na Tribuna Popular, Daniela Aparecida Franco pede manutenção em bairros

Fabrice Desmonts
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BOM DIA
Foi um final de sema-

na com  chuva. Provocou
alagamentos, com direi-
to a alerta (Defesa Civil).
Ontem (24), temperatura
relativamente agradável,
mas hoje (25), já teremos
os termômetros nos 30
graus. Entramos na reta
final de março, vivendo os
primeiros dias do outono.
Temos futebol esta noite
(Brasil x Argentina); o
nosso XV outra vez vive
férias antecipadas, e no
final da semana começa
o  Brasileirão. Um bom
dia para você.

MANCHETE
O XV precisa urgen-

temente deixar a vida
analógica e se ajustar a
realidade.

BASTIDORES

(Primeira)
O presidente Lula

está no Japão. Depois
rumo ao Vietnã, retor-
nando dia 29. Muita gen-
te na viagem. Só de mi-
nistros são 18, fora ou-
tras autoridades e con-
vidados. Viagem cara.
Mas sem problema. Pre-
ocupação zero.

(Segunda)
Ministro (Justiça) Ri-

cardo Lewandowski, di-
zendo que a polícia pren-
de mal, por isso a "Justi-
ça tem que soltar", ouviu
de tudo como resposta.
Sua afirmação foi consi-
derada leviana,  maldosa,
desastrosa e absurda.
Lewandowski não nasceu
para o atual cargo.

(Terceira)
Rodrigo Pacheco,

ex-presidente do Senado
Federal, está em dúvida
quanto ao seu futuro?
Não é bem assim. Ele é
filiado ao PSD de Gilber-
to Kassab e quer a ga-
rantia que a sigla vai
apoiar Lula em 2026.

DICA
Você conhece a be-

rinjela? Ela é fruto de
uma planta originária da
Índia e bastante nutriti-
va. Com polpa macia, é
rica em nutrientes pode-
rosos, capazes de quei-
mar gordura do organis-
mo, se o consumo esti-
ver aliado a um estilo de
vida saudável. Contém
vitaminas A, B e C.

DOIS TOQUES

(Um)
O governo municipal

de Luciano Almeida não
conseguiu mudar a cara
de Piracicaba. Tinha pla-
nos para as praças Cate-
dral/José Bonifácio, sub
prefeituras, uma nova es-
tação rodoviária intermu-
nicipal, porém, infelizmen-
te não conseguiu. Ainda
não se tem uma ideia dos
planos concretos do pre-
feito Helinho Zanata.

(Dois)
Tem incomodado al-

guns vereadores piraci-
cabanos as criticas nas
redes sociais. Na ver-
dade, o povo quer mais
envolvimentos com o

social, trânsito, saúde,
segurança, educação e
menos preocupação
com homenagens. Não
custa refletir.

LÁ&CÁ

(Lá)
Muitas reuniões (fora

os telefonemas) com o
objetivo de parar as
guerras. Até anunciam
trégua. Mas, não é isso
que acontece. Israel,
Ucrânia e Rússia não
perdem nenhuma chan-
ce para atingir seus al-
vos estratégicos.

(Cá)
Rosângela Silva, ou

Janja, primeira dama, vi-
ajou com uma equipe,
uma semana antes rumo
ao Japão. O Palácio do
Planalto prefere não co-
mentar muito menos di-
vulgar sua agenda. Uns
dizem que ela passou an-
tes por Paris, e outros
apontam que se anteci-
pou com objetivo de pre-
parar a recepção a Lula
em Tóquio. O custo? Ne-
nhum problema.

XVZÃO
O XV errou nos seus

planos visando o Campe-
onato Paulista. Pode até
creditar a falta de experi-
ência da diretoria. Mas,
agora não pode repetir a
falha na Copa Paulista.
Precisa definir seus obje-
tivos e trabalhar para que
tudo aconteça da melhor
forma possível. Montar e
preparar o elenco é dispa-
rado a prioridade.

GENTE NOTA 10
Uma boa semana

para os amigos Amauri
(Relâmpago), dr. Arthur
Afonso de Toledo Almeida
Junior, Vladir Paccini, em-
presário Luiz Carlos Fur-
tuoso, Carlos Longatto
(Grupo Bom Jesus), Pas-
qual D'Abronzo (setor
imobiliário) e ao Celso
(Cheiro Verde).

PONTO FINAL
Não é uma boa ideia

(e muito menos benéfico)
ao STF e aos próprios
ministros Alexandre de
Moraes, Cristiano Zanin e
Flávio Dino, participarem
do julgamento de Jair Bol-
sonaro. E, seja qual for o
voto, se destacará a sus-
peição. É indispensável
para qualquer autoridade/
representante do Supre-
mo Tribunal, eliminar
qualquer dúvida quanto
as suas interpretações/
decisões. É possível ima-
ginar um dos três minis-
tros votar pela inocência
do ex-presidente Bolso-
naro? Se acontecer, será
uma surpresa, mas já no
caso do voto contra (Bol-
sonaro), impossível não
lembrar da transparência
por mais correta que se
apresente a opinião dos
julgadores. Por motivos
muito mais simples, vá-
rios ministros já se colo-
caram como suspeitos.
No passado, personali-
dades até se recusaram
a integrar tribunais para
não colocarem em risco
suas biografias. Volta-
mos amanhã. Até lá.

AAAAASSEMBLEIASSSEMBLEIASSSEMBLEIASSSEMBLEIASSSEMBLEIAS

Prefeitura inicia nova etapa
de regularização fundiária
Reuniões com moradores marcam nova fase do processo,
que envolve 577 lotes e segue legislação federal e municipal

SSSSSANTANTANTANTANTAAAAA B B B B BÁRBARAÁRBARAÁRBARAÁRBARAÁRBARA D’O D’O D’O D’O D’OESTEESTEESTEESTEESTE

Presidente do Ciesp realiza palestra para lideranças
A área de Pesquisa e Desen-

volvimento (P&D) foi um dos as-
pectos abordados na palestra Ma-
crotendências Mundiais até 2040,
ministrada em Santa Bárbara
D’Oeste na última sexta21, pelo pre-
sidente do Ciesp (Centro das Indús-
trias do Estado de São Paulo), Ra-
fael Cervone. O evento reuniu lide-
ranças empresariais e políticas da
cidade, como o vice-prefeito de San-
ta Bárbara, Felipe Sanches Silva.

A palestra é baseada em um
estudo que envolveu mais de 400
bancos de dados do Ciesp e da
Fiesp (Federação das Indústrias
do Estado de São Paulo). Foram
abordados nove nichos econô-
micos: saúde; infraestrutura;
trabalho e qualificação; alimen-
tos; urbanização; segurança;
energia; perfil do consumidor e
entretenimento e turismo.

Segundo Cervone, as tecno-
logias da 4ª Revolução Industri-
al ou Indústria 4.0 devem ama-
durecer e se proliferar nas próxi-
mas décadas, o que alterará pro-
fundamente os processos produ-
tivos, o mercado de trabalho e os
fatores de competitividade.

P&D - De acordo com a pes-
quisa de Inovação (Pintec) Semes-
tral 2023: Indicadores Básicos,

Divulgação

Cervone afirma que mercado de trabalho está aquecido na área de TI

embora a taxa de inovação das
empresas industriais tenha caído
pelo segundo ano seguido, há uma
boa perspectiva em relação aos in-
vestimentos em P&D para 2025.
Cerca de 49% das empresas indus-
triais inovadoras pretendem apli-
car mais recursos em P&D neste
ano do que em 2024.

“Pesquisa e desenvolvimento
é o cerne para agregar valor, inclu-
sive, para buscar tecnologias ino-
vadoras em um mundo tão disrup-
tivo, em que a velocidade da mu-
dança aumenta em escala cada vez
mais exponencial. No setor de TI,
a Pesquisa e Desenvolvimento es-
tão focando cada vez mais na área
de Inteligência Artificial, inclusive
com uma disputa acirrada por pro-
fissionais, que muitas vezes traba-
lham online e simultaneamente em
múltiplas empresas e países, rece-
bendo em criptomoedas”, disse
Cervone após sua palestra.

Segundo ele, hoje cerca de
70% ou mais do trabalho de Pes-
quisa e Desenvolvimento no Bra-
sil, vem da indústria, o que de-
monstra a importância estraté-
gica do setor para o país.

CONCORRÊNCIA - O vice-
diretor regional do Ciesp em San-
ta Bárbara D’Oeste, Rogério Bos-

co, afirmou um novo comporta-
mento veio para ficar e que é ne-
cessário que empresários saibam
“fazer a leitura”. Para ele traba-
lhar com P&D é enxergar as ten-
dências e se antecipar para estar
com o produto pronto quando o
momento do consumo chegar.

“Foi-se o tempo onde nós tí-
nhamos um jeito de trabalhar, um
processo, um produto e aquilo ti-
nha uma vida muito longa. Hoje a
concorrência do mundo está na
nossa porta. Não existe uma lon-

gevidade da empresa, do produto
e do trabalho, se você não tiver atu-
alizado e já interpretando quais são
as tendências”, disse Bosco.

Para o vice-prefeito de Santa
Bárbara, a palestra trouxe um pa-
norama das evoluções tecnológi-
cas em nível global. “Logicamen-
te, os municípios têm de observar
o que o mercado está trazendo e
como é a evolução do mercado,
para poderem se preparar para
novos investimentos e empresas”,
disse o vice-prefeito.

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Habitação e
Regularização Fundiária, realizou
na sexta-feira (21), e no sábado (22),
assembleias com moradores de 13
núcleos urbanos que estão em pro-
cesso de regularização fundiária.
Os encontros aconteceram no Cen-
tro Esportivo do Jaraguá e no Cen-
tro Comunitário do Jardim São
Paulo, reunindo famílias interes-
sadas em obter a titularidade defi-
nitiva de seus imóveis.

As reuniões tiveram como
objetivo explicar as característi-
cas da regularização fundiária,
bem como apresentar quais são
os lotes inclusos nesse processo
atualmente e como os moradores
devem proceder para garantir a
matrícula de seus terrenos.

Nesta etapa, estão sendo
beneficiados 577 lotes nos se-
guintes núcleos: Jardim Con-
ceição, Borguesi, Jardim Ca-
margo I e II, Raposo Tavares,
Abacateiro, Jardim Tóquio, Jar-
dim Noêmia Ingá, Monte Líba-
no, Belvedere, Patriotas, Mar-
ques Cantinho II e Vera Cruz.

As audiências fazem parte da
etapa de mobilização social da Re-
gularização Fundiária Urbana
(Reurb), prevista na Lei Federal
nº 13.465/2017 e regulamentada
localmente pela Lei Complemen-
tar Municipal nº 404/19.

Segundo a Secretaria, os ser-
viços contratados, no valor de R$
346.200,00, abrangem desde o
registro dos núcleos até a indivi-
dualização das matrículas e emis-
são dos títulos de propriedade
para os moradores. A empresa
responsável já concluiu a etapa

de levantamento topográfico, com
a apresentação do chamado le-
vantamento planialtimétrico ca-
dastral — um documento técnico
que identifica características dos
terrenos, como dimensões, arru-
amentos, edificações e vegetação.

O próximo passo será o con-
tato direto com as lideranças co-
munitárias e a coleta dos docu-
mentos necessários para dar con-
tinuidade à titulação dos lotes.

Além dos núcleos em fase de
mobilização, dois outros já se en-
contram na etapa final do proces-
so: Jaraguá, com 79 unidades,
que está em processo de registro
em cartório, e Jardim Maria Cláu-
dia, com 309 lotes, cujas matrícu-
las já estão sendo impressas pela
secretaria. Assim, totalizando mais
388 lotes regularizados.

“A regularização fundiária é
uma questão fundamental para
garantir que os moradores de áre-
as informais tenham segurança
jurídica sobre seus imóveis, o que,

As assembleias aconteceram na sexta, 21, e no sábado, 22, no Jaraguá e no Jardim São Paulo
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por sua vez, contribui para a esta-
bilidade social e econômica da co-
munidade. Ao final de todas as eta-
pas, serão 965 lotes regularizados
em 15 núcleos diferentes. Isso de-
monstra o comprometimento da
gestão municipal do prefeito Heli-
nho Zanatta em avançar com o pro-
cesso de regularização, garantindo
o acesso à cidadania e melhorando
a qualidade de vida das pessoas,
transformando áreas informais em
comunidades estruturadas e com
direitos assegurados”, ressaltou Al-
varo Saviani, secretário de Habita-
ção e Regularização Fundiária.

SONHO REALIZADO –
Alguns dos moradores presentes
na assembleia destacaram a ale-
gria de estar mais perto da regu-
larização de seus lotes. “Moro no
Abacateiro desde 2002 e espera-
mos muito por essa regulariza-
ção. Então significa conquista de
uma luta de muitos anos, estou
muito contente”, contou a ven-
dedora Eunice dos Santos.

A aposentada Luzia de Lima,
que mora no núcleo Marques Can-
tinho, salientou a satisfação em,
finalmente, poder regularizar seu
terreno. “Gosto muito de morar
ali, foi onde criei meus filhos. En-
trei em um barraco, mas hoje te-
nho minha casinha que trabalhei,
lutei para construir. Agora tere-
mos o direito de conseguir esse do-
cumento, que tanto precisamos.
Estou muito feliz”, disse.

A diarista Valquiria Angé-
lica Alcarde da Silva, que tam-
bém mora no núcleo Marques
Cantinho, contou que muitos
moradores da região aguardam
a regularização há mais de 30
anos. “É um ganho enorme.
Quando nos mudamos, eram bar-
racos de madeira, mas, aos pou-
cos, fomos conquistando a urba-
nização, com asfalto, equipamen-
tos de lazer, nossas casas de al-
venaria. Essa regularização, para
nós, vai ser muito boa. É um so-
nho realizado”, completou.

CCCCCOMÉRCIOOMÉRCIOOMÉRCIOOMÉRCIOOMÉRCIO

Sindicato e deputado Motta se reúnem com prefeito
O presidente do Sindicato dos

Empregados no Comércio de Pira-
cicaba, Vitor Roberto, e o vice-pre-
sidente da entidade, Roberto Pre-
vide, acompanhados do deputado
federal Luiz Carlos Motta (PL), que
é presidente da Federação dos
Empregados no Comércio no Esta-
do de São Paulo, estiveram reuni-
dos com o prefeito de Piracicaba,
Helinho Zanatta, quando discuti-
ram medidas voltadas à melhoria
do comércio da cidade.

O encontro foi realizado na
última quinta-feira, 20 de março,
no gabinete do prefeito, quando o
deputado esteve na cidade, deba-
tendo ações voltadas a contribuir

com o município, tanto com emen-
das parlamentares para entidades
assistenciais, assim como com re-
cursos para viabilizar a execução
de projetos no município.

De acordo com Vitor Roberto,
a ideia é de que o prefeito, com apoio
do deputado Motta, possa colocar
em prática diversas medidas que
contribuíram para a melhoria do
comércio. “Os comerciários, quase
que de maneira geral, dependem das
vendas e melhorias gerais no comér-
cio por parte do Poder Público, po-
dem contribuir para impulsionar o
comércio, melhorando as vendas,
onde ganha a população e o traba-
lhador do comércio”, completa.

Divulgação

Roberto Previde, Luiz Carlos Motta, Helinho Zanatta e Vitor Roberto
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1.800 litros de leite arrecadados pelo HFC
A Caminhada Inclusiva do HFC se consolida como um evento que une esporte, solidariedade e responsabilidade social; parabéns pelo sucesso

A Caminhada Inclusiva do
HFC foi um verdadeiro sucesso!
Com a participação de mais de
1.000 pessoas, o evento reafir-
mou o compromisso com a inclu-
são, a solidariedade e o bem-es-
tar da comunidade.

Um dos grandes destaques
da iniciativa foi a arrecadação de
1.800 litros de leite, que já foram
destinados ao Fundo Social de
Solidariedade, contribuindo dire-
tamente para famílias em situa-
ção de vulnerabilidade.

A participação do Projeto Per-
nas Caipiras também merece reco-
nhecimento. Graças ao trabalho

voluntário e dedicado da equipe,
alguns pacientes puderam vivenci-
ar essa experiência inclusiva com o
auxílio de triciclos adaptados, pro-
movendo ainda mais acessibilida-
de ao evento. “Queremos agrade-
cer o Pernas Caipiras e todos os
apoiadores e patrocinadores dessa
caminhada, que foi linda, um even-
to para a família”, destacou o pre-
sidente do HFC Saúde, José Coral.

Vale ressaltar o compromisso
ambiental da Caminhada Inclusi-
va. 55 quilos de resíduos gerados,
como copinhos de água, foram de-
vidamente coletados e encami-
nhados para a destinação corre-

ta, garantindo que nenhum lixo
ficasse pelo caminho ou na praça.

Além disso, a chegada do even-
to foi marcada por momentos espe-
ciais. Os participantes puderam apro-
veitar uma animada aula de dança
com a equipe da Coreô e ainda tive-
ram a oportunidade de adotar ani-
mais na feirinha de adoção, tornan-
do o evento ainda mais significativo.

A Caminhada Inclusiva do
HFC se consolida como um even-
to que une esporte, solidarieda-
de e responsabilidade social.
Nosso agradecimento a todos
que participaram e contribuíram
para essa linda iniciativa!

Fotos: Divulgação
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SindBan prestigia inauguração
no Resort Fazenda São João
Sindicato participou da inauguração do Centro de Eventos Corporativos do
Resort Fazenda São João; Inovação, IA e ESG foram temas em destaque no evento

João Branco e José Antonio Fernandes Paiva na inauguração
do Centro de Eventos Corporativos do Resort Fazenda São João

Paiva, João Neto, Gabi Menegati,
Dafni Fernanda e Ivanise Pachane

Proprietários do Resort Fazenda São João e
João Branco ao final da palestra sobre marketing

O Resort Fazenda São João
celebrou um marco significativo
com a inauguração do seu novo
Centro de Eventos Corporativos,
consolidando-se como uma re-
ferência para encontros empre-
sariais, conferências e grandes
celebrações na região.

O evento contou com a presen-
ça do Sindicato dos Bancários de Pi-

Fotos: Divulgação

racicaba e região (SindBan), repre-
sentado pelo presidente José Anto-
nio Fernandes Paiva, acompanhado
do diretor financeiro, João Possebon
Neto, a assessora administrativa,
Gabrieli Menegati e a assistente ad-
ministrativa, Dafni Fernanda.

Para o presidente do Sindicato
dos Bancários de Piracicaba e re-
gião, “é uma satisfação prestigiar a

inauguração deste novo Centro de
Eventos Corporativos, um marco
importante para o setor na nossa
região. Este espaço moderno forta-
lece o ambiente de negócios e fomen-
ta a inovação”, comemora Paiva.

A cerimônia de abertura con-
tou com um talk sobre Tendências
e inovação no mercado de eventos,
ministrado por dois especialistas do

setor: Evandro Molina e Tiago
Dolabella. Além desse painel, a pro-
gramação trouxe a reflexão de Ca-
mila Bianca e Luiz Drouet sobre a
relação entre Inteligência Artificial
e Inteligência Humana, e a abor-
dagem de Monica Salles e Alex Sal-
vaia sobre o ESG na prática.

A palestra de encerramento
ficou à cargo de João Branco, ex-

presidente de Marketing do Mac
Donalds. João Branco é um reno-
mado profissional de marketing
com mais de 20 anos de experiên-
cia, tendo atuado em empresas
como Novartis, Procter & Gamble
e Ferrero. Entre 2014 e 2022, foi
vice-presidente de Marketing do
McDonald’s Brasil, onde liderou
campanhas inovadoras, como a

transformação da marca para
“Méqui”, que resultou em recordes
de vendas do Big Mac.  Durante
sua gestão no McDonald’s, João
Branco destacou-se por adotar
uma abordagem de marketing
centrada no diálogo contínuo com
os consumidores, priorizando
conversas frequentes em vez de
campanhas esporádicas.

DDDDDAAAAATTTTTAFAFAFAFAFOLHAOLHAOLHAOLHAOLHA

Pesquisa revela que 7% dos brasileiros se consideram veganos
DDDDDENGUEENGUEENGUEENGUEENGUE

Governo de SP leva cabine
interativa para comunidades

O Governo de São Paulo, por
meio das Secretarias de Estado da
Saúde e de Comunicação, lançou
no último sábado, 22, uma inicia-
tiva para combater a desinforma-
ção e conscientizar a população
sobre dengue, chikungunya e Zika.
Entre os dias 22 e 31 de março,
das 10h às 16h, uma cabine inte-
rativa será instalada em cinco co-
munidades da capital: Heliópolis,
São João, Cantinho do Céu, Pa-
raisópolis e Jardim Planalto.

A ação tem o objetivo de es-
clarecer dúvidas sobre sintomas,
tratamento e vacinação ofereci-
da pelo Sistema Único de Saúde
(SUS), além de combater fake

news relacionadas às doenças. Os
moradores poderão participar de
um quiz educativo, reforçando
a importância da prevenção e
da eliminação dos focos do
mosquito Aedes aegypti. Quem
interagir com a atividade ga-
nhará um brinde especial.

Essa é mais uma iniciativa
do Governo de São Paulo para
levar informação acessível e con-
fiável diretamente às comunida-
des, fortalecendo o combate às
arboviroses urbanas.

Até sexta-feira, 21, São Paulo
contabilizou 296.143 casos da do-
ença e 273 óbitos. Na Grande São
Paulo, são 22.827 casos e um óbito.

Defesa Civil realiza ações de prevenção da dengue

Agência SP

Levantamento encomendado pela SVB mostra que
74% da população concorda, em algum grau, com a
possibilidade de parar de consumir carne

Divulgação

Uma pesquisa lançada em
março de 2025, realizada pelo
Instituto Datafolha, a pedido da
Sociedade Vegetariana Brasileira
(SVB), aponta que 7% da popula-
ção brasileira concorda totalmen-
te ou em parte com a afirmação
de que é vegana. O levantamento
foi realizado entre os dias 9 e 11
de dezembro de 2024.

Além disso, o estudo revela que
22% dos entrevistados afirmam já
ter tentado parar de comer carne
em algum momento. Um dado ain-
da mais expressivo mostra que 74%
da população concorda, em algum
grau, com a possibilidade de parar
de consumir carne em prol da pró-
pria saúde. Outras razões também
aparecem como relevantes na deci-
são de eliminar o consumo de car-
ne: 43% dos entrevistados consi-
deram o meio ambiente um fator
determinante, enquanto 42% men-
cionam a causa animal.

O veganismo está em ascen-
são globalmente. De 2004 a 2019,
a população vegana triplicou nos
EUA. Em janeiro de 2024, 1,8 mi-
lhão de pessoas no mundo tenta-
ram adotar um estilo de vida vega-
no através da campanha Veganu-

ary. Na Europa, 3,4% da popula-
ção é vegana, e no Canadá, 10%
dos adultos já aderiram. Na Índia,
11% da população é vegana (1). Es-
ses dados refletem uma tendência
global de maior adesão ao veganis-
mo, o que também se alinha com
os resultados obtidos no Brasil.

De acordo com a Vegan Socie-
ty, o veganismo é um movimento
em que seus adeptos excluem, na
medida do possível e do praticável,
todas as formas de exploração e
crueldade contra os animais – seja
na alimentação, vestuário ou ou-
tras esferas do consumo.

“A pesquisa confirma que há
uma crescente conscientização so-
bre o impacto da alimentação na
saúde, no meio ambiente e do res-
peito aos animais. É animador ver
que 74% dos brasileiros consideram
a possibilidade de reduzir ou elimi-
nar o consumo de carne”, afirma
Mônica Buava, presidente da Soci-
edade Vegetariana Brasileira (SVB).

PERFIL DA AMOSTRA -
A pesquisa teve abrangência naci-
onal, contou com 2.006 entrevis-
tas e ouviu brasileiros com 16 anos
ou mais em diferentes regiões do
país. A maioria dos entrevistados

(53%) era do sexo feminino, e 61%
se declararam pretos ou pardos.

A nova pesquisa do Datafolha
complementa um estudo anterior
realizado pelo Ibope Inteligência,
também encomendado pela SVB.
Em 2018, essa pesquisa apontou
que 14% da população brasileira se
identificava como vegetariana. Os
dados reforçam a crescente cons-
cientização sobre o consumo de pro-
dutos de origem animal e indicam
tendências de mudança nos hábi-
tos alimentares dos brasileiros.

SVB - Fundada em 2003, a
Sociedade Vegetariana Brasilei-
ra (SVB) é uma organização sem
fins lucrativos que promove a ali-
mentação vegana como uma es-
colha ética, saudável, sustentá-
vel e socialmente justa.

Por meio de campanhas, pro-
gramas, convênios, eventos, pes-
quisa e ativismo, a SVB realiza cons-
cientização sobre os benefícios do
vegetarianismo e trabalha para
aumentar o acesso da população a
produtos e serviços veganos.

TSETSETSETSETSE

Ministro diz que velocidade da internet
demanda respostas rápidas da Justiça

O presidente do Tribunal Re-
gional Eleitoral de São Paulo (TRE-
SP), desembargador Silmar Fer-
nandes, e o ministro do Tribunal
Superior Eleitoral (TSE) Floriano
Marques abriram a reunião prin-
cipal do 87º Encontro do Colégio
de Presidentes dos Tribunais Regi-
onais Eleitorais (Coptrel). No en-
contro, que ocorreu na capital pau-
lista, presidentes dos TREs de todo
o país participaram de debates e
palestras sobre o cenário eleitoral
atual, tecnologia, desinformação e
os desafios da Justiça Eleitoral para
os próximos pleitos.

Durante a palestra, o minis-
tro destacou que, no tempo da in-
ternet, dois dias, por exemplo, é
uma eternidade. Segundo ele, é
preciso incorporar ferramentas
tecnológicas e de rastreamento
para tornar as medidas judiciais
mais rápidas. “Há 10, 15 anos, um

candidato veiculava conteúdo
falso sobre outro em programa
eleitoral, e se podia decidir em
dois, três dias para garantir di-
reito de resposta. Hoje temos que
decidir em tempo real, nos tem-
pos das redes sociais, porque o
conteúdo se torna uma viraliza-
ção e faz um estrago rápido. O
tempo nos obriga a tomar deci-
sões tempestivas”, argumentou.

Ele ainda citou a garantia da
paridade de armas como outro
desafio a ser enfrentado pela Jus-
tiça Eleitoral em pleitos vindou-
ros. “No passado, os candidatos
tinham programas de rádio e
TV. Hoje, alguns têm grande vi-
sibilidade na internet , com mi-
lhões de seguidores. Temos que
olhar para essa paridade de ar-
mas de modo que o jogo eleitoral
seja mais equânime, conforme a
lei determina”, pontuou.

REGRAS PARA USO DE
INTELIGÊNCIA ARTIFICIAL
- O ministro acrescentou que a
atuação dos tribunais deve con-
tinuar assegurando que as elei-
ções se deem em um ambiente in-
formacional legítimo. “A alma da
eleição é o debate público, que
pressupõe a liberdade de cada
qual colocar a sua opinião em um
ambiente em que não haja dis-
torções, com regras. De uns tem-
pos para cá, temos que lidar com
ambientes e instrumentos tecno-
lógicos diferentes e com o adven-
to da inteligência artificial. Temos
que assegurar um ambiente in-
formacional rígido, consideran-
do a liberdade de expressão e coi-
bindo a distorção”, explicou.

De acordo com Floriano Mar-
ques, a Justiça Eleitoral tem que
garantir ao eleitor o amplo acesso
à informação sem distorções para

que ele possa firmar a sua escolha
por determinada candidatura.

O ministro falou ainda do de-
safio de manter a paridade de gê-
nero, coibindo fraude à cota de gê-
nero e às candidaturas femininas.
“É fundamental aperfeiçoar o con-
trole das chapas no registro das
candidaturas, porque há casos de
fraude em chapas, de legendas
que inscrevem candidatas sem
condição de registro, com algu-
ma inelegibilidade, por exemplo.”

Por fim, ele lembrou a obri-
gação de assegurar a lisura na
aplicação dos recursos nas cam-
panhas. “Evoluímos em auditar
e auferir o bom uso do fundo
partidário, o controle das con-
tas é rigoroso ao extremo, mas
temos que olhar para a distribui-
ção dos fundos para candidatu-
ras de mulheres e negros, por exem-
plo, que têm muita distorção.”
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Bebel reúne lideranças e tem ações
para tentar impedir cinco pedágios
A reunião, que também decidiu pela realização de uma audiência pública da Alesp, proposta pela deputada Bebel inicialmente para dia dois de abril

Fotos: Divulgação

Lideranças de diversas cidades da região participaram
da reunião que tirou diversas ações visando mobilizar a
população e pressionar o governador Tarcísio de Freitas

A deputada estadual piraci-
cabana Professora Bebel (PT)
reuniu, na manhã de segunda
(24), diversas lideranças da re-
gião, na cidade de Americana,
quando foram tiradas ações vol-
tadas à mobilização da popula-
ção para lutar contra a instala-
ção de cinco novas praças de pe-
dágios, sendo três na SP-304,
Rodovia Luiz de Queiroz, entre
Piracicaba a Americana, e duas
na vicinal que liga Piracicaba ao
distrito de Tupi (estrada velha
para Santa Bárbara d‘Oeste).  A
reunião, que inicia o processo de
mobilização, foi realizada na sub-
sede da Apeoesp, na cidade de
Americana, decidiu pela elabora-
ção de abaixo-assinado físico, para
que a população diga não aos pe-
dágios, assim como a realização
de campanha de esclarecimentos,
com a colocação de faixas ao lon-
go da SP-304, informando que a
rodovia será privatizada e rece-
berá três praças de pedágios,
além da realização, em data a ser
definida, de uma grande mani-
festação na SP-304, inclusive não

sendo descartada uma paralisa-
ção de advertência no trânsito por
um determinado período.

A reunião, que também deci-
diu pela realização de uma audiên-
cia pública da Assembleia Legisla-
tiva do Estado de São Paulo na re-
gião, proposta pela deputada Bebel
inicialmente para o dia dois de abril,
na própria Alesp,  contou com as
participações da vereadora de
Americana, Juliana Soares (PT); do
presidente do PT da cidade de
Americana, Eduardo Cuenca, do
presidente do PT de Santa Bárbara
d‘Oeste, Wanderley Larguesa, do
primeiro presidente da Apeoesp,
Fábio Moraes; de representantes
do Sindicato dos Professores de
Americana, assim como do PT de
Piracicaba, Nova Odessa, do Sin-
dicato dos Metalúrgicos de Nova
Odessa, do Sindicato dos Petrolei-
ros de Campinas, além de lideran-
ças de Piracicaba, Limeira, São Pe-
dro, Águas de São Pedro e Suma-
ré, assim como do ex-vereador de
Piracicaba, Paulo Campos.

Por cerca de duas horas, o
grupo debateu ações a serem de-

senvolvidas visando mobilizar a
população de toda região contra os
pedágios que o governador do Es-
tado de São Paulo, Tarcísio de Frei-
tas, pretende instalar tanto em Pi-
racicaba como na região do circui-
to das cidades das águas, como
Socorro, Amparo e Serra Negra.
Para isso, foi decidido pela elabo-
ração de carta-aberta à população,
assim como a colocação de faixas
ao longo da SP-304, informando
da medida que está sendo adotada
pelo governador, que inclusive está
em fase de consulta pública e reali-
zação do leilão para meados deste
ano. “Vamos mostrar à população
quem é esse Tarcísio, que já ven-
deu a Sabesp e agora quer privati-
zar mais rodovias. Se não nos mo-
bilizarmos, ele irá vender até a nos-
sa família”, disparou Bebel.

Contrária à privatização das
rodovias, a deputada Professora
Bebel anunciou que já criou uma
Frente Parlamentar na Assembleia
Legislativa do Estado de São Pau-
lo para acompanhar esse processo
de privatização e lutar contra mais
este ataque do governador Tarcí-

sio de Freitas contra a população
paulista. Além disso, Bebel proto-
colou projeto de lei que cria um
marco regulatório para a conces-
sões de rodovias no Estado de São
Paulo. “O governador não pode
sair aí, assim, privatizando tudo,
até porque a colocação de praças
de pedágios na nossa região irá
encarecer ainda mais a vida da
população, já que muitas vezes o
trabalhador reside em Americana
e trabalha em Piracicaba, ou ain-
da em Santa Bárbara d`Oeste, ou
vice-versa, isso sem contar o preço
dos produtos que acabam encare-
cendo com a cobrança de pedági-
os. Enquanto o presidente Lula ten-
ta aliviar para o trabalhador, pro-
pondo a isenção do pagamento do
Imposto de Renda para quem ga-
nha até R$ 5 mil e reduzindo para
quem ganha até R$ 7 mil, o go-
vernador de São Paulo tenta pe-
nalizar a população”, alfineta.

Na reunião também foi esta-
belecido que a audiência pública
da Assembleia Legislativa do Es-
tado de São Paulo, proposta pela
deputada Professora Bebel, inici-

almente marcada para o dia dois
de abril, será realizada na região,
ainda em data a ser definida, po-
dendo ser na Câmara Municipal
de Americana ou Santa Bárbara,
dependendo da disponibilização
de data. “Vamos convidar o go-
verno estadual para dar explica-
ções e mobilizar a sociedade orga-
nizada da região para participar e
discutir os impactos que a coloca-
ção de pedágios causará em toda
região, assim como no circuito das
águas”, disse a deputada piraci-
cabana Professora Bebel.

É que conforme o que já foi
divulgado pela Secretaria de Par-
cerias em Investimentos do Esta-
do, as tarifas de pedágio vão cus-
tar de R$ 1,83 a R$ 3,48 para au-
tomóveis simples. O valor mais
caro será o do km 122, em Ameri-
cana, que aumentará para R$ 4,01
após a implantação de faixa adici-
onal entre os km 120 e 137, obra
prevista para o terceiro ano da
concessão da rodovia. O Governo
de São Paulo também prevê insta-
lar pórticos nos km 144, em Santa
Bárbara d’Oeste, e 154, em Piraci-

caba. A medida está prevista no
plano de concessão das rodovias
da Rota Mogiana, que inclui a
Luiz de Queiroz. Os motoristas de
automóveis simples deverão pagar
R$ 2,78 em Piracicaba, R$ 1,83
em Santa Bárbara e R$ 3,48 em
Americana – os valores são multi-
plicados conforme o tipo do veícu-
lo. Além disso, haverá dois pedági-
os na antiga estrada de Tupi. “En-
fim, o governador quer deixar toda
região ilhada e refém do pagamen-
to de pedágios para circular por
uma rodovia que já foi duplicada
há 40 anos”, completa Bebel.

A população contrária aos
pedágios já pode assinar o abaixo
assinado online lançado pelo mo-
vimento “Educadores Unidos
pelo Brasil”,  através dos links
https://chng.it/qjzMbbCPjn ou
bit.ly/4ib9mVH . Esse abaixo-as-
sinado será somado ao físico, que
estará nas ruas nos próximos
dias. “Temos que fazer uma gran-
de mobilização para fazer o go-
vernador desistir desta sua pro-
posta, que certamente desagrada
a todos”, completa Bebel.

Na reunião, Bebel fez duras críticas ao governador
Tarcísio de Freitas por propor a colocação de pedágios
sem nenhuma discussão com a sociedade

Para a deputada Professora Bebel, uma grande
mobilização é necessária para pressionar o governador
Tarcísio a desistir de pedagiar as rodovias da região
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Prefeitura divulga calendário de entrega de cestas básicas
A Prefeitura, por meio da Se-

cretaria Municipal de Administra-
ção e Governo, definiu o calendá-
rio de entrega das cestas básicas
aos servidores ativos no mês de
março. A entrega tem início hoje
(25) e segue até o dia 12/04, na
avenida Dr. Paulo de Moraes,
1.248, na Paulista. Os dias e horá-
rios para a retirada são de segun-
da a sexta, das 8h às 18h, e aos
sábados, das 8h às 12h.

Os servidores inativos e pensi-
onistas que residem no estado de
São Paulo receberão suas cestas em
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Neoenergia Elektro apresenta
novo caminhão de projeto

A Neoenergia Elektro apre-
senta o novo caminhão do projeto
Aulas de Energia. O município de
Laranjal Paulista (SP) receberá a
novidade. A Unidade Móvel Edu-
cativa estará na Praça Armando
Salles de Oliveira – Centro de La-
ranjal Paulista até quinta-feira
(27). Nela, os estudantes poderão
aprender sobre o universo da
energia elétrica, com dicas para o
melhor uso de aparelhos eletrôni-
cos e de economia, além de parti-
cipar de outras atividades.

O caminhão do projeto Au-
las de Energia é adaptado para
funcionar como sala de aula e
laboratório. A empresa investiu
R$ 1,7 milhão na Unidade Mó-
vel, que traz uma série de inte-
rações inovadoras, que unem co-
nhecimento e diversão, como:
cenografia interna com ilumina-
ção cênica e ambientação na te-
mática do projeto; maquete de
geração manual para demons-
tração do princípio de geração de
energia elétrica; bicicleta que
transforma energia mecânica em
energia elétrica; sistema de ge-
ração solar com vitrine demons-
trativa; casa virtual interativa
com simulação dos ambientes,

casa, entre os dias 25/03 e 10/04.
A entrega domiciliar é inédita na
cidade e objetiva facilitar o acesso
desses servidores ao recebimento
e solucionar problemas de logísti-
ca, garantindo ainda mais como-
didade, respeito e dignidade para
os servidores, além de tornar todo
o processo mais eficiente.

O fornecimento das cestas será
feito pela empresa Cesta Básica Bra-
sil por três meses, por meio de con-
tratação emergencial, ou até a fi-
nalização do novo processo licita-
tório. O processo licitatório para

aquisição das cestas básicas foi
atrasado pela gestão anterior, por
isso foi necessário fazer um con-
trato emergencial para garantir o
benefício aos servidores.

CALENDÁRIO – O calendá-
rio de entrega terá início com os
servidores ativos da Secretaria de
Educação. Entretanto, a Secretaria
de Administração e Governo sali-
enta que as datas são sugestões
apenas, para evitar filas. Havendo
necessidade ou preferência, o ser-
vidor ativo pode ir em outro dia
que não o de sua secretaria.

Com investimento de R$ 1,7 milhão, novo caminhão traz
uma série de interações inovadoras e muita diversão

Divulgação

além de dicas de economia, de-
monstração do cálculo de con-
sumo, entre outras atividades.

“O aprendizado sobre ener-
gia elétrica, conceitos e dicas de
combate ao desperdício acontece
por meio dessas atividades. Em
um ambiente cheio de curiosida-
des e tecnologia, a proposta do
espaço é estimular o uso da ener-
gia sem desperdício, além de apre-
sentar, de forma lúdica e intera-

tiva, os conceitos de eficiência
energética e preservação ambien-
tal de uma forma dinâmica, prá-
tica e impactante para os visitan-
tes”, comenta Daniela Souza, Su-
pervisora de Eficiência Energéti-
ca da Neoenergia Elektro.

Em 2024, o projeto Aulas de
Energia atendeu mais 33 mil pes-
soas em 39 municípios. A expec-
tativa em 2025 é aumentar o nú-
mero de participantes.
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Vereador pede limpeza de pichações
e lixo no entorno da ponte estaiada

O vereador Marco Bicheiro
(PSDB), em requerimento apro-
vado pela Câmara na noite des-
ta quinta-feira (20), busca infor-
mações junto ao Executivo so-
bre a limpeza de pichações e re-

moção de lixo no entorno da pon-
te estaiada, na Rua do Porto.

O parlamentar, no requerimen-
to 230/2025, pergunta os motivos
pelos quais não foram atendidas as
solicitações por ele já apresentadas

na indicação 984/2025, protoco-
lada em fevereiro e, caso a limpe-
za e a remoção do lixo estejam
na programação, pede que sejam
informadas as datas previstas
para a execução dos serviços.
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Mais de 700 vagas serão
oferecidas na Ação de
Empregabilidade da Mulher
Evento acontece no Varejão do Centro, hoje (25), das 10h às 14h,
com foco na inclusão de mulheres no mercado de trabalho

Com o objetivo de ampliar o
acesso das mulheres ao mercado
de trabalho e fomentar a inclusão
e a autonomia financeira, a Pre-
feitura de Piracicaba, por meio da
Secretaria Municipal de Trabalho,
Emprego e Renda, promove hoje
(25), das 10h às 14h, a Ação de
Empregabilidade da Mulher. A
iniciativa, que acontece no Vare-
jão Municipal do Centro, contará
com a participação de mais de 40
empresas e oferecerá mais de 700
oportunidades exclusivas para o
público feminino. Para participar,
é necessário levar documento de
identidade (RG), CPF e cópias do
currículo impresso.

As vagas abrangem diversas
áreas e níveis de escolaridade,
com oportunidades nos setores
de comércio, serviços, indústria
e saúde. Entre os cargos disponí-
veis estão auxiliar de limpeza,
auxiliar de produção, atendente
de restaurante, operadora de cai-
xa, vendedora interna e externa,
auxiliar administrativa, auxiliar
de classe, recepcionista, ajudan-
te de cozinha, operadora de em-
pilhadeira, técnica de nutrição, fi-
sioterapeuta, enfermeira, moto-
rista carreteiro, entre outros.
Também haverá vagas específicas
para programas de estágio e
aprendizagem, além de bancos de

talentos e captação de currículos
para futuras contratações.

Durante o evento, as candida-
tas poderão participar de proces-
sos seletivos imediatos, com entre-
vistas no local, além de tirar dúvi-
das com representantes das empre-
sas sobre perfis profissionais e
oportunidades de crescimento.

O prefeito Helinho Zanatta re-
força o compromisso da gestão com
a geração de empregos e a valori-
zação da mulher no mercado de
trabalho. “Nosso foco é garantir
dignidade, renda e independência
para as mulheres de Piracicaba. A
ação é mais um passo na constru-
ção de uma cidade que acolhe, res-
peita e oferece oportunidades reais
para todas”, afirmou.

O secretário municipal de Tra-
balho, Emprego e Renda, José
Luiz Ribeiro, também destaca a
mobilização das empresas e a for-
ça do evento como instrumento de
transformação social. “A adesão
das empresas superou nossas ex-
pectativas e mostra que o setor
produtivo de Piracicaba está cada
vez mais comprometido com a in-
clusão e com a responsabilidade
social. São mais de 700 oportuni-
dades sendo ofertadas exclusiva-
mente para mulheres, com vagas
reais, imediatas e de qualidade.
Nosso objetivo é que essa ação seja

uma ponte entre quem busca uma
chance de recomeço e quem preci-
sa de mão de obra qualificada.
Queremos transformar essa inici-
ativa em referência para outras
cidades e continuar fortalecendo
a empregabilidade feminina com
ações concretas como esta.”

A ação também contará com
atendimentos especializados
para reformulação de currículos.
A especialista na Criação do Cur-
rículo Estratégico Adriana Casa-
rin, conhecida por sua atuação
na área de empregabilidade, ofe-
recerá orientações práticas para
que as candidatas consigam
apresentar suas experiências de
forma estratégica e alinhada às
exigências do mercado.

“Muitas mulheres enfrentam
desafios para retornar ao mercado
de trabalho após uma pausa na
carreira, como a maternidade. Sa-
ber explicar isso com clareza, mos-
trar que estão se atualizando e pron-
tas para novos desafios, faz toda a
diferença”, explica Adriana. Ela
destaca que traduzir as vivências
profissionais em termos técnicos e
objetivos é fundamental para ven-
cer a concorrência. “Meu objetivo é
dar estrutura ao currículo ali mes-
mo, no evento. Faço perguntas, dou
exemplos e ajudo a transformar
perfis simples em profissionais”.

CONEXÃO - Mais de 40 em-
presas participam da Ação de Em-
pregabilidade da Mulher, reforçan-
do o compromisso do setor produ-
tivo com a inclusão e a valorização
feminina no mercado de trabalho.
Entre os parceiros está a Unimed
Piracicaba, que se uniu à Prefeitu-
ra para oferecer vagas com possi-
bilidade de contratação imediata.

Mauro Rontani, gerente de
RH da Unimed Piracicaba, desta-
ca a importância da participação
na ação promovida pela Prefeitu-
ra. “Eventos como esse são ótimos
para atrair currículos e conectar
pessoas interessadas em fazer par-
te da nossa equipe. Teremos va-
gas nos setores de assistência mé-
dica — como enfermagem e técni-
cos — e na área administrativa.
Além disso, seguimos firmes com
nossas políticas de inclusão, equi-
dade de gênero e respeito à diver-
sidade, que hoje se refletem em um
quadro com 85% de colaborado-
ras mulheres e um ambiente mais
justo e acolhedor para todos.”

SERVIÇO
Ação de Empregabilidade da
Mulher. Varejão do Centro
(Rua Santa Cruz, 1.260), hoje
(25), das 10h às 14h. Infor-
mações pelos telefones
3437-2222 ou 3403-1170.
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Conselho dos Contribuintes realiza sessão no Sincop
O Conselho de Contribuin-

tes do Município de Piracicaba
realizou ontem, 24, a 473ª Ses-
são, desta vez na sede do Sindi-
cato dos Contabilistas de Piraci-
caba e Região (Sincop). O espaço
foi cedido pelo Sindicato atenden-
do um pedido do Presidente do
Conselho, Dr. Ivanjo Spadote.

Cinco integrantes do Conse-
lho também fazem parte do Sin-
cop, além do Presidente do Sin-
dicato, Fabiano Ravelli, os dire-
tores Reginaldo Antonio Cirelli e
Vânia Margarete Crispim Mar-
ques, o conselheiro Hermenegil-
do “Dinho” Vendemiatti e o as-
sociado Marcos Rogério Teixei-

ra. O Conselho é composto por
seis representantes dos contribu-
intes, seis da municipalidade e
suplentes, todos de forma volun-
tária, com competência para de-
cidir administrativamente, em
segunda instância, sobre ques-
tões de natureza tributária, en-
volvendo o Município de Piraci-

caba e seus contribuintes. O ob-
jetivo é a conciliação dos inte-
resses do contribuinte com os da
municipalidade, no que tange a
impostos, taxas e contribuições
municipais. Pelo menos quatro
processos tiveram sustentação
oral durante a sessão nesta se-
gunda e foram encaminhados.

Fotos: Divulgação

Conselheiros do Conselho dos Contribuintes
em sessão na sede do Sincop

Conselho é composto por seis representantes
dos contribuintes, seis da municipalidade

O vereador Josef Borges (PP)
entregou, na manhã desta segun-
da-feira (24), o Voto de Congratu-
lações 147/2025 à empresa Mani-
festa Eventos, representada pelo
seu idealizador Evandro Evange-
lista, que esteve acompanhado de
sua esposa, Joyce Evangelista, e de
seu filho, Gabriel Evangelista.

Fundada em 2008, a Manifes-
ta Cerimonial Ltda. surgiu para aten-
der à crescente demanda de merca-
do nas áreas de cerimonial, protoco-
lo e etiqueta, consolidando-se como
referência no setor de eventos.

Durante a solenidade, Evan-
dro Evangelista relembrou sua tra-
jetória profissional e destacou a
importância do Legislativo em sua
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Voto de congratulações enaltece
empresa referência em cerimoniais

Josef Borges entregou voto de congratulações à Manifesta Eventos
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Vereador destaca investimentos
em mobilidade, dengue e saúde

Durante a 13ª Reunião Ordi-
nária da Câmara Municipal de Pi-
racicaba, na noite desta quinta-fei-
ra (20), o vereador Josef Borges (PP)
utilizou a tribuna para apresentar e
comentar ações e investimentos vol-
tados à mobilidade urbana, sanea-
mento básico, combate à dengue e
melhorias na área da saúde.

Ao iniciar sua fala, o parla-
mentar destacou a conquista de
recursos estaduais para a cidade.
Segundo ele, Piracicaba receberá
verbas por meio do Fundo Estadu-
al de Defesa dos Interesses Difu-
sos (FID), destinados a projetos de
mobilidade urbana. Parte do valor
será aplicada na requalificação da
avenida Cruzeiro do Sul, conside-
rada um dos patrimônios turísti-
cos da cidade e muito utilizada pela
população para atividades físicas e
momentos de lazer.

Entre as melhorias previstas,
estão a instalação de piso intertra-
vado no final da avenida, facilitan-
do o acesso à rampa utilizada por
pescadores, praticantes de espor-
tes náuticos e equipes do Corpo de
Bombeiros. O projeto também con-
templa intervenções na pista de
caminhada e na ciclovia.

Outro ponto abordado pelo ve-
reador foi o investimento de aproxi-
madamente R$ 11 milhões, anunci-
ado pelo Serviço Municipal de Água
e Esgoto (Semae), para moderniza-
ção da rede de abastecimento. Josef
lembrou que o município registra
atualmente perdas de até 54% da
água tratada, sendo mais de 35%
em decorrência de vazamentos na
tubulação antiga, ultrapassando os
mais de 300 locais de vazamentos
registrados pela autarquia.

Segundo ele, a substituição da
rede será realizada com tecnologia
não destrutiva, que permite a tro-

ca das tubulações sem causar da-
nos à pavimentação das vias. “É
um passo importante para enfren-
tar a questão da intermitência no
abastecimento, principalmente em
períodos de calor intenso ou feria-
dos prolongados”, afirmou.

O parlamentar mencionou a
campanha de combate à dengue,
lançada pela Prefeitura. Ele ressal-
tou a gravidade da situação diante
do aumento dos casos no estado
de São Paulo e reforçou a impor-
tância da participação da popula-
ção no enfrentamento ao mosqui-
to transmissor da doença. “A den-
gue mata e a prevenção precisa ser
feita por todos”, alertou, informan-
do que, até o momento, o municí-
pio havia registrado apenas um
óbito em decorrência da doença.

Na área da saúde, Josef elo-
giou a inauguração do Centro In-
tegrado de Saúde, fruto de uma
parceria entre a Prefeitura, por
meio da Secretaria Municipal de
Saúde, e a Universidade Anhembi
Morumbi. O espaço, que funcio-
nará nas dependências da Santa
Casa de Misericórdia, contará com
19 consultórios e atendimento vol-
tado a especialidades como gine-
cologia, nefrologia, endocrinolo-
gia, ortopedia e hematologia. O
centro será gerido pela universi-
dade e terá suporte do Sistema
Único de Saúde (SUS).

O vereador destacou ainda o
reforço na fiscalização da Lei Mu-
nicipal 6.468/2009, conhecida
como “Cidade Limpa”. Segundo ele,
a Secretaria Municipal de Obras está
intensificando as ações para garan-
tir que empresas e estabelecimentos
comerciais estejam em conformida-
de com a norma, que visa reduzir a
poluição visual, principalmente em
áreas centrais do município.

vida. “Esta foi a minha casa. A Câ-
mara foi o meu primeiro emprego
e, hoje, vejo que todo o empenho, a
insistência e a persistência nos trou-
xeram até aqui. Só tenho a agrade-
cer. É a primeira vez que recebo uma
homenagem, e isso me emociona
profundamente”, afirmou.

Para o vereador Josef Bor-
ges, a homenagem é mais do que
merecida. “É uma honra reco-
nhecer o trabalho de um profissi-
onal excepcional, que dedicou 20
anos ao Legislativo e, hoje, reali-
za eventos memoráveis. Além dis-
so, Evandro é um ser humano
humilde e solidário, alguém que
muito contribuiu para minha tra-
jetória política”, destacou.
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Vereador destaca empregabilidade e reforço em atendimento social
Durante a 13ª Reunião Or-

dinária da Câmara Municipal de
Piracicaba, na quinta-feira (20),
o vereador Gesiel Alves Maria
(MDB), o Gesiel de Madureira,
utilizou a tribuna para abordar
temas relacionados à geração de
empregos, à saúde pública e à
atuação do Fundo Social de Soli-
dariedade no município.

O parlamentar iniciou sua
fala destacando uma ação de em-
pregabilidade promovida pela Se-
cretaria Municipal de Trabalho e
Renda. Segundo ele, no próximo
dia 25 de março, a partir das 7h,
será realizada uma iniciativa vol-
tada exclusivamente para mulhe-
res, com a oferta de 700 vagas de
trabalho disponibilizadas por
mais de 40 empresas.

O evento acontecerá no Vare-
jão Municipal, no Centro. Gesiel
parabenizou o secretário da pasta,
José Luiz Ribeiro, que está há 30
dias no cargo, pela organização da
ação. “Será uma grande oportuni-
dade para mulheres que estão em
busca de uma recolocação no mer-
cado de trabalho”, afirmou.

Na sequência, o vereador co-
mentou visita à Vigilância Sani-
tária do município, onde se reu-
niu com a responsável técnica,
Luciana Canetto. Ele ressaltou a
importância da campanha muni-
cipal de combate à dengue, lan-
çada no último dia 18, e compar-
tilhou dados sobre a doença.

Conforme relatado, o municí-
pio registrou uma redução no nú-
mero de óbitos em comparação ao

mesmo período do ano anterior,
com um caso fatal em 2025, ante
quatro em 2024. Gesiel reforçou o
apelo à população para que contri-
bua com ações de prevenção. “As-
sim como o mosquito se multiplica,
o poder público e a população pre-
cisam se unir como multiplicado-
res de informação”, disse, citando
palavras do vice-prefeito e secretá-
rio de Saúde, Sérgio Pacheco.

O parlamentar destacou reu-
nião com a primeira-dama e pre-
sidente do Fundo Social de Soli-
dariedade, Valkiria Callovi, acom-
panhada da pastora Marisa. Se-
gundo Gesiel, foram apresentados
projetos sociais em parceria com
organizações da sociedade civil,
com o objetivo de ampliar o apoio
a entidades assistenciais.

Ele colocou seu gabinete à
disposição para contribuir com
essas iniciativas e promover a in-
tegração entre o Fundo Social e
as associações locais.

Durante a fala, o vereador tam-
bém fez menção a uma situação re-
latada por munícipes envolvendo a
estrutura de unidade de atendi-
mento no bairro Vila Rezende. Ele
exibiu uma imagem recebida por
meio de redes sociais mostrando as
condições de uma cadeira utilizada
por pacientes na unidade.

“É preciso atenção com o aten-
dimento à população. Situações
como essa não podem ser negligen-
ciadas”, afirmou. Ele informou que
apresentará uma indicação à admi-
nistração municipal solicitando pro-
vidências e melhorias no espaço.



A13
A Tribuna Piracicabana
Terça-feira, 25 de março de 2025

IIIIISLAMISMOSLAMISMOSLAMISMOSLAMISMOSLAMISMO

Líder da Comunidade
Ahmadia visita Piracicaba
Líder da Comunidade Muçulmana Ahmadia, Imã Ihtsman Ahmad Moman defende o
amor, paz e harmonia; lema da comunidade é Amor para todos, ódio para ninguém

O vice-presidente da Comunidade Ahmadia,
Imã Ihtsman Ahmad Moman, esteve em Piracicaba

Divulgação

O vice-presidente da Comuni-
dade Muçulmana Ahmadia, Imã
Ihtsman Ahmad Moman, esteve
em Piracicaba na última sexta-fei-
ra, 21, e conversou por aproxima-
damente uma hora com o jornalis-
ta, teólogo e cientista político Ro-
naldo Castilho. Durante o encon-
tro, falaram sobre o Ramadã, con-
ceitos do Islã, o amor ao próximo e
as dificuldades enfrentadas pela
comunidade Ahmadia em diversos
países, especialmente no Paquistão.

A Comunidade Ahmadia foi
fundada no século XIX por Mir-
za Ghulam Ahmad, na Índia. Os
seguidores acreditam que Mirza
é o Messias Prometido e Mahdi,
trazendo ensinamentos que pro-
movem a paz, o amor e a harmo-
nia entre as pessoas. A comuni-
dade enfatiza o respeito pela vida
humana, a importância da edu-
cação, o serviço à humanidade e
o engajamento social. Destaca-se
também por sua postura pacífica
e pelo compromisso com os direi-
tos humanos. Sua presença em
diversos países, incluindo o Bra-
sil, tem contribuído para o diálo-
go inter-religioso e a promoção do
entendimento mútuo.

O termo Imã tem diferentes
significados dentro do Islã. Em
geral, refere-se a uma pessoa que
lidera orações, atua como guia
espiritual ou exerce um papel de
liderança religiosa dentro da co-
munidade muçulmana. Depen-
dendo da tradição islâmica, o
significado pode variar.

“Defendemos a paz, a har-
monia e a convivência pacífica
entre as pessoas, independente-
mente de sua religião. Nossa
missão é promover o amor e o
respeito, sem espaço para violên-
cia, discriminação ou ódio. Esses
valores são fundamentais para
nosso compromisso de servir à hu-
manidade e fomentar um mundo
mais harmonioso”, destacou Ihts-
man Ahmad Moman.

Atualmente residindo no Rio
de Janeiro, Ihtsman está expan-
dindo a representação da Comu-
nidade Ahmadia em São Paulo.
Para isso, tem visitado cidades do
interior paulista onde já existem
membros da comunidade. Recen-
temente, ele utilizou a tribuna da
Câmara de Vereadores de Piraci-
caba para apresentar a Comuni-
dade Ahmadia. Além disso, na
sexta-feira, visitou a TV Metropo-
litana e participou do podcast En-
tre Aspas, que irá ao ar na próxi-
ma quinta-feira, 27.

Ihtsman tem 31 anos, é teólo-
go e estudou em universidades na
Inglaterra e na Alemanha. Especi-
alista no Alcorão, livro sagrado do
Islã, ele enfatizou a importância do
Ramadã, considerado o mês sagra-
do do Islã. Durante esse período,
os muçulmanos jejuam do ama-
nhecer ao pôr do sol, abstendo-se
de alimentos, bebidas, fumo e rela-
ções sexuais. O Ramadã de 2025
começou em 28 de fevereiro e ter-
minará em 30 de março.

“O jejum durante o Ramadã
é um dos Cinco Pilares do Islã,
fundamentais para a prática mu-
çulmana. Ele representa purifica-
ção espiritual, autocontrole e em-
patia pelos menos afortunados.
Além do jejum, este mês sagrado
é marcado por orações intensifi-
cadas, leituras do Alcorão e ações
de caridade”, explicou.

Ihtsman também destacou
que o jejum deve estar ligado à ora-
ção, enfatizando que “Deus não
aceita um jejum de qualquer ma-
neira; é preciso jejuar e orar. Caso
contrário, o jejum não passa de
uma dieta”, comentou com humor.

No final do Ramadã, os mu-
çulmanos celebram o Eid al-Fitr,
uma grande festa que marca o fim
do jejum. Durante essa celebração,
são realizadas orações comunitá-
rias, festividades e trocas de pre-
sentes. O jejum é uma prática obri-
gatória para todos os muçulmanos

adultos, exceto para aqueles que
estão doentes, viajando, menstru-
adas, grávidas, amamentando ou
que possuem condições que tornem
o jejum prejudicial à saúde.

A maior adversidade enfren-
tada pela Comunidade Ahmadia é
a perseguição, especialmente no
Paquistão. Os ahmadis são fre-
quentemente discriminados, perse-
guidos e marginalizados devido à
sua crença de que Mirza Ghulam
Ahmad é o Messias Prometido, o
que contraria a crença predomi-
nante no Islã tradicional.

A Comunidade Ahmadia tem
sido alvo de ataques violentos, dis-
criminação sistemática e persegui-
ções legais. No Paquistão, os ah-
madis foram criminalizados por
sua fé, sendo impedidos de se
identificarem como muçulmanos
e frequentemente sofrem violên-
cia, ataques a suas casas e mes-

quitas, além de assassinatos co-
metidos por extremistas religiosos.

A luta da Comunidade Ahma-
dia no Paquistão vai além da liber-
dade religiosa, abrangendo a defe-
sa da igualdade de direitos e prote-
ção contra a violência. A comuni-
dade promove o diálogo inter-reli-
gioso e a educação como ferramen-
tas para superar a intolerância e fo-
mentar um ambiente mais pacífico
e inclusivo. Atualmente, o líder má-
ximo da Comunidade Ahmadia é
Mirza Masroor Ahmad, residente
na Inglaterra, onde está localizada
a sede mundial da comunidade.

Com seu lema Love for All,
Hatred for None (Amor para to-
dos, ódio para ninguém), a Comu-
nidade Ahmadia segue promoven-
do a paz e a harmonia entre povos
e religiões, enfrentando desafios
com resiliência e esperança em um
mundo mais justo.

A forte chuva que ocorreu em
Piracicaba na tarde de domingo,
23, causou estragos em alguns
pontos da cidade. Com acúmulo
de 41 mm, a Defesa Civil registrou
pontos de alagamento nas aveni-
das Armando de Salles Oliveira,
Torquato da Silva Leitão, 31 de
Março e Água Branca, e nos bair-
ros Vila Sônia, Bosques do Lenhei-
ro e São Francisco (Bongue). Tam-
bém foram registradas quedas de
uma árvore, nos bairros Vila In-
dependência. Não há registro de
vítimas nem desabrigados.

Força-tarefa da Prefeitura,
integrada pela Defesa Civil e di-
versas secretarias, atuou desde
a noite de domingo para ameni-
zar os estragos.

No bairro Castelinho, a EM
Larissa Rosseti Travaglini foi afe-
tada pela chuva ocorrida, devido
a um deslizamento de terra a par-
tir de um terreno que existe em
frente à escola, onde acontece
uma obra particular. Houve um
acúmulo de lama na rua na área
em frente à unidade, dificultan-
do o acesso das famílias.

Contudo, de acordo com a Se-
cretaria Municipal de Educação, a
estrutura interna da escola não
sofreu danos e as aulas foram
mantidas normalmente. Para mi-
nimizar os impactos, uma equipe
da Prefeitura realizou a limpeza da
área em frente à unidade, e o setor
de manutenção esteve no local pela
manhã para avaliar a situação e
tomar as providências necessárias.

A Secretaria de Obras, Infra-
estrutura e Serviços Públicos infor-
mou a Prefeitura e o CREA (Conse-
lho Regional de Engenharia e Agro-
nomia) já notificaram a empresa
para que tome as devidas providên-
cias para a contenção.

ACUMULADO - Segundo
Odair Melo, secretário de Seguran-
ça Pública, Trânsito e Transportes,
a intensidade da chuva foi diferen-
te na cidade. “Alguns bairros fo-
ram mais atingidos pela chuva do

Equipe já realiza limpeza da rua em frente a Escola Municipal
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que outros. Estamos no mês de
março, que é um mês em que se
espera chuva, apesar de estar abai-
xo do normal, então tempestades
como essa podem ocorrer a qual-
quer momento”, disse.

O pluviômetro da Defesa Civil
de Piracicaba registrou, para este
mês, dois dias de chuva apenas, o
que é abaixo do esperado, totali-
zando 46,13 mm. De janeiro até
hoje, o total acumulado de chuvas
em Piracicaba é de 485,70 mm.

Para hoje, 25, não há previsão
de chuva, segundo a Defesa Civil
do Estado. De qualquer forma, a
Prefeitura segue monitorando rios
e pontos de alagamento.

Os pontos que podem alagar
em Piracicaba são: avenida Arman-
do de Salles Oliveira, entre o Ter-
minal Central de Integração (TCI)
e avenida Independência; avenida
31 de Março e rua Gomes Carneiro
com rua Santa Cruz. Motoristas e
pedestres devem evitar esses locais
em caso de chuvas fortes.

Quanto ao rio Piracicaba, em
caso de transbordamento, os pon-
tos de alagamento ficam na região
da Rua do Porto, avenida Beira Rio,
Bongue, avenida Cruzeiro do Sul,
avenida Jaime Pereira, Ondas, Al-
godoal, Ondinhas, São Francisco,
Estoril, Jupiá, Gran Park e Ártemis.
No caso do rio Corumbataí, os pon-
tos que podem alagar ficam em San-
ta Terezinha, Vila Rios e IAA-Bessy.

As pessoas que vivem em áre-
as de risco e se sentirem em peri-
go podem ligar para os telefones
199 (Defesa Civil) e 153 (Guarda
Civil), Corpo de Bombeiros (193)
e solicitar apoio. A Defesa Civil
do Estado de São Paulo disponi-
biliza um canal de informações
para a população que alerta para
eventos meteorológicos. Para re-
ceber os informes no celular, bas-
ta enviar um SMS com o número
do CEP da residência para o nú-
mero 40199. Informações gerais
podem ser acessadas em: http://
www.spalerta.sp.gov.br/.
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Chuvas em Piracicaba
registram acúmulo de 41 mm
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Manifestação critica instalação
de pedágio na Luiz de Queiroz

Na manhã de domingo (24),
ocorreu um ato pacífico na aveni-
da Pádua Dias. A manifestação foi
de iniciativa do vereador Cássio
Luiz Barbosa (PL), Cassio Fala Pira,
junto a moradores e usuários fre-
quentes da Rodovia Luiz de Quei-
roz (SP-304), que conecta as cida-
des de Piracicaba e Americana.

Os manifestantes expressaram
preocupações quanto a instalação
de um pedágio poderia elevar sig-
nificativamente os custos para
aqueles que utilizam a rodovia dia-
riamente, impactando negativa-
mente trabalhadores, estudantes e
empresas locais.

Pequenos negócios e serviços
que dependem do tráfego entre as
cidades temem uma redução no flu-
xo de clientes e mercadorias, poten-

cialmente afetando a economia lo-
cal. Os participantes do ato destaca-
ram a falta de rotas alternativas vi-
áveis, o que obrigaria muitos a pa-
gar o pedágio diariamente.

Os organizadores do protesto
chamam a atenção para que as
autoridades solicitem a realização
de um estudo de impacto econômi-
co e ambiental, para avaliar as con-
sequências da instalação do pedá-
gio. Propõem a consideração de
outras formas de arrecadação para
a manutenção da rodovia que não
onerem os usuários frequentes.

O ato, que reuniu grupos soci-
ais, foi marcado por discursos e fai-
xas pedindo atenção das autorida-
des competentes. Eles aguardam
uma resposta das autoridades para
as próximas etapas desse processo.

Manifestantes expressaram preocupações quanto a instalação
de um pedágio poderia elevar significativamente os custos
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Câmara homenageia irmãos medalhistas torneio nacional
A Câmara Municipal de Pi-

racicaba realizou, na manhã des-
ta quinta-feira (20), no hall do
Salão Nobre “Helly de Campos
Melges”, a entrega do voto de
congratulações aos irmãos Mi-
guel e Igor Sarco, atletas benefici-
ários do programa Bolsa Esporti-
va. A homenagem foi concedida
por meio do requerimento 138/
2025, do vereador Felipe Jorge
Dario (Solidariedade), o Felipe
Gema, em reconhecimento às con-
quistas dos jovens no Campeonato
Brasileiro de Street Skateboarding
Sub-16, realizado em Natal (RN).

A cerimônia contou com a pre-
sença de familiares e amigos dos
homenageados, além de represen-
tantes da Secretaria Municipal de
Esportes, Lazer e Atividades Moto-
ras (Selam), entre eles o secretário
Roger Carneiro e a gerente admi-

Miguel e Igor Sarco receberam, na quinta (20), voto de congratulações
de autoria do vereador Felipe Gema (Solidariedade)

Assessoria Parlamentar

nistrativa e de planejamento da pas-
ta, Elaine Medeiros. Também parti-
ciparam integrantes do Projeto Casa
Hip Hop, que atua na promoção da
cultura urbana e valorização de jo-
vens talentos no município.

Miguel Sarco, de 11 anos,
conquistou a medalha de prata
na categoria mirim, enquanto
seu irmão Igor Sarco, de 14 anos,
garantiu o bronze na categoria
iniciante. Os atletas representa-
ram Piracicaba no evento nacio-
nal, organizado pela Confedera-
ção Brasileira de Skateboarding
(CBSK), levando o nome da ci-
dade ao pódio e destacando a im-
portância do investimento no
esporte de base.

O autor do requerimento des-
tacou, no documento aprovado,
que o skate é mais do que uma
modalidade esportiva — é um ins-

trumento de inclusão social e trans-
formação de vidas. “A prática es-
portiva, especialmente entre os jo-
vens, representa um caminho de

superação, disciplina e esperança.
Os irmãos Sarco são exemplos dis-
so”, destaca o vereador, na justifi-
cativa da homenagem.

O Estado de São Paulo recebe-
rá um reforço na atenção primária
à saúde com a ampliação do pro-
grama Mais Médicos. A partir de
abril, o estado contará com mais 68
profissionais formados no exterior,
que estão concluindo o Módulo de
Acolhimento e Avaliação (MAAv).
Esses médicos serão distribuídos
entre 37 municípios, reforçando o
atendimento de populações em áre-
as de maior vulnerabilidade.

Atualmente, São Paulo tem
3.853 vagas ativas no Mais Médi-
cos, sendo 3.331 delas ocupadas e
71 em processo de ocupação. Os
profissionais atuam em 458 muni-
cípios do estado e alcançam cerca
de 9,2 milhões de habitantes.

Um dos indicadores do foco
nas regiões onde há maior necessi-
dade de atendimento é que 961 dos
médicos em São Paulo estão fixa-

dos em municípios considerados de
média vulnerabilidade. Outros cin-
co profissionais estão ativos em
áreas de alta vulnerabilidade.

NOVO EDITAL – O estado
também foi contemplado no pri-
meiro edital de 2025 do Mais Mé-
dicos, anunciado em março pelo
Ministério da Saúde. O edital pre-
vê a contratação de 2.279 profissi-
onais em todo o país, sendo 373
destinados a São Paulo. Esses pro-
fissionais atuarão em equipes de
Saúde da Família, garantindo
atendimento de qualidade e enca-
minhamento adequado para espe-
cialistas quando necessário.

Gestores municipais interessa-
dos em aderir ao programa devem
se inscrever por meio do sistema e-
Gestor até 24 de março. O resulta-
do do edital está previsto para 8 de
abril. Em São Paulo, 150 municípi-

os terão contratações imediatas e
360 para cadastro reserva.

Em todo o país, o número
de profissionais do Mais Médi-
cos atendendo à população do-
brou. Atualmente são 26 mil em
atividade, enquanto em 2022
esse número era de 13,1 mil. Mais
de 66 milhões de pessoas são be-
neficiadas pela iniciativa.

PRONTUÁRIO ELETRÔ-
NICO – Uma importante ferra-
menta que vai contribuir para a
eficiência no atendimento é o e-
SUS APS, o prontuário eletrônico
do SUS. Gratuito, ele permite a in-
tegração das informações dos pa-
cientes entre atenção primária e
atenção especializada. Isso possi-
bilita que os profissionais acom-
panhem o histórico de consultas,
exames e tratamentos de forma
rápida e eficiente, reduzindo o

tempo de espera e garantindo um
atendimento mais completo.

ACOLHIMENTO – O Mó-
dulo de Acolhimento e Avaliação
(MAAv) segue até 11 de abril, capa-
citando 402 médicos formados no
exterior para atuação no SUS. A
maioria dos profissionais nasceu
no Brasil: são 397 brasileiros e cin-
co estrangeiros. Entre os médicos
deste módulo, 52,7% são mulheres
e 57 vão atuar na saúde indígena.

Este MAAv, o primeiro de 2025,
em parceria com o Ministério da
Educação (MEC), terá aulas sobre o
SUS e temas prioritários para aten-
dimento de populações vulneráveis
na atenção primária, como equida-
de étnico-racial, saúde mental e o
Bolsa Família. Ao fim do curso, to-
dos os médicos participam de uma
avaliação. Para ser aprovado, é pre-
ciso alcançar média mínima de 50%.

MMMMMAISAISAISAISAIS M M M M MÉDICOSÉDICOSÉDICOSÉDICOSÉDICOS

São Paulo ganha 68 novos profissionais a partir de abril
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Instituto Intersindical defende
proposta do governo de isenção
Instituto Intersindical defende a proposta do governo de isenção do Imposto de
Renda para quem ganha até R$ 5 mil; proposta é antiga reivindicação do Instituto

O Agibank recebe nesta ter-
ça-feira, 25, em sua sede em Cam-
pinas, o evento Prosper Talks, da
Prosper Tech Talents. Para esta
edição, o foco principal do evento,
cujo tema é Estratégias para o de-
senvolvimento de habilidades di-
gitais e tendências para 2025, será
a gestão de habilidades tech vol-
tadas às estratégias inovadoras de
impulsionamento nas equipes de
trabalho e na otimização da ges-
tão de profissionais com as trans-
formações digitais.

O encontro, organizado pela
Prosper Tech Talents, reúne lide-
ranças de tecnologia e RH para
discutir as principais tendências
tecnológicas e as estratégias de de-
senvolvimento nas habilidades di-
gitais que moldarão o futuro do
trabalho. O Prosper Talks é pre-
sencial e gratuito, voltado exclu-
sivamente a líderes em tecnologia
e recursos humanos.

Para Lucas Aguiar, diretor
de Gente e Governança do Agi-
bank, “receber o Prosper Talks
reforça o nosso compromisso com
a inovação e o desenvolvimento
de habilidades essenciais para o
futuro. No Agibank investimos em
pessoas e tecnologia para entregar

soluções financeiras cada vez mais
eficazes aos nossos clientes”.

O encontro é formado por dois
painéis de debates entre especia-
listas de gestão e inovação. Entre
as apresentações, o Agibank leva
ao debate o Programa de Devs,
iniciativa que oferece a formação
de novos talentos na área de tec-
nologia da informação, com foco
em desenvolvimento back-end, na
região de Campinas. Também será
debatido como a Inteligência Arti-
ficial tem otimizado, nas frentes
de negócios do banco, a experiên-
cia do cliente com mais eficiência
nos processos, como atendimen-
to, análises de concessão de crédi-
to, personalização de serviços e
prevenção a fraudes.

Os debates terão a presença de
painelistas do Agibank: Julia Bi-
berg, gerente de Talent Acquisition
e Treinamento, Lucio Wengrover,
gerente de Engenharia de Softwa-
re, e Guilherme Vivian, gerente de
Dados, lideranças da Matera e Pro-
grammers completam o painel.

 “Estamos muito felizes pela
parceria em realizar o Prosper Talks
no Agi Campus, um espaço que re-
flete inovação e colaboração, valo-
res que estão no coração da Pros-

per Tech Talents. Essa parceria nos
permite realizar um evento tão im-
portante, que tem como objetivo
preparar as lideranças em tecnolo-
gia e RH para as tendências digi-
tais e tecnológicas que moldarão o
ano de 2025”, Luiz Drouet, Foun-
der da Prosper Tech Talents.

PROSPER TALKS - Criado em
2022, o Prosper Talks é um evento
presencial e exclusivo que reúne li-
deranças de tecnologia e recursos
humanos para debater as transfor-
mações do mercado, o futuro do
trabalho, a gestão estratégica de
habilidades e a diversidade nas
áreas de tecnologia. Com mais de
15 edições realizadas, o evento já
recebeu mais de 450 participantes
ao longo dos anos, proporcionan-
do um ambiente de troca de expe-
riências entre especialistas, execu-
tivos e tomadores de decisão.

Ao longo das edições, o Pros-
per Talks já contou com painelistas
de empresas como Alelo, TotalPass,
CI&T, Grupo NC (EMS), Instituto
de Pesquisas Eldorado, John Dee-
re, Venturus, Performa IT, iFood,
RDI Software, AB InBev, Bees, Bos-
ch, AP Digital, BRP, Pismo, Ava-
nade, Creditas, Oracle e BS2, con-
solidando-se como um espaço de

referência para discussões sobre o
futuro do trabalho e inovação.

PROSPER TECH TA-
LENTS - A Prosper Tech Talents é
uma edtech de impacto, que ofere-
ce soluções de qualificação em tec-
nologia para empresas, com o obje-
tivo acelerar talentos e promover
mais diversidade, equidade e inclu-
são. Com a plataforma de UpSki-
lling e Reskilling, a Prosper Sprints,
a Prosper consegue resultados im-
pactantes em termos de tempo, en-
gajamento e evolução de habilida-
des, por meio de jornadas de apren-
dizagem individualizadas baseada
nas necessidades de desenvolvi-
mento de habilidades em tecnolo-
gia de cada usuário. Ao aliar a In-
teligência Artificial a esse proces-
so, a Prosper entrega qualificação
de profissionais de tecnologia de
forma escalável, humanizada e in-
clusiva, colocando a Prosper
Sprints como parte de toda a jor-
nada da pessoa colaboradora.

SERVIÇO
Prosper Talks, hoje, 25, às 8h30,
no Agi Campus (R. Sergio Fer-
nandes Borges Soares, 1000,
Distrito Industrial, Campinas).
Inscrição: Site do Evento
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Agibank recebe evento para lideranças de Tecnologia e RH

O Instituto Intersindical de
Piracicaba, que congrega 23 sindi-
catos e representa cerca de 200 mil
trabalhadores de Piracicaba e re-
gião, tirou posição de defesa da
proposta apresentada pelo gover-
no federal de mudança na tabela
do Imposto de Renda, com isenção
para quem ganha até R$ 5 mil men-
sais. A posição foi tomada durante
encontro do Instituto na última
sexta-feira, 21, no Clube do Sindi-
cato dos Metalúrgicos de Piraci-
caba, em função de que a mudan-
ça garantirá um ganho ao traba-
lhador, que deixará de ser tribu-
tado pela Receita Federal.

Para o presidente do Instituto

Sindical, Wagner da Silveira, o
Juca dos Metalúrgicos, a aprova-
ção deste projeto pelo Congresso
Nacional é fundamental para as-
segurar uma renda mensal maior
ao trabalhador. “Com a aprovação
deste projeto, uma antiga reivindi-
cação do Instituto Intersindical de
Piracicaba, quem ganha até R$ 5
mil ficará isento do Imposto de Ren-
da e garantirá um aumento na sua
renda. Com isso, o trabalhador, sai-
rá ganhando muito, uma vez que
deixará de ser tributado e terá seu
salário praticamente na íntegra, só
descontando a sua parte referente
à contribuição à Previdência Soci-
al. Esse projeto irá beneficiar a

ampla maioria dos trabalhadores
piracicabanos”, destaca.

É que o Projeto de Lei, proto-
colado na semana passada pelo
governo Lula no Congresso Nacio-
nal, amplia a faixa de isenção do
Imposto de Renda para trabalha-
dores que ganham até R$ 5 mil por
mês, e reduz a alíquota, de forma
gradual, de quem ganha entre R$ 5
mil e R$ 7 mil. A medida, que ainda
precisará ser aprovada pelo Con-
gresso Nacional antes de entrar em
vigor, faz parte de uma promessa
de campanha de Lula. O objetivo é
reduzir a carga tributária para tra-
balhadores de menor renda e au-
mentar o poder de compra da popu-

lação. Mas, para isso, propõe cobrar
um valor mínimo da camada de
maior renda, que costuma pagar
muito pouco na pessoa física.

Atualmente, a faixa de isen-
ção do IR está em R$ 2.824,00
mensais. Com a ampliação para R$
5 mil, trabalhadores que ganham
até esse valor deixarão de ter o im-
posto descontado diretamente na
folha de pagamento. Além disso,
haverá uma “rampa de saída” para
evitar distorções entre os contribu-
intes. Quem ganha entre R$ 5 mil e
R$ 7 mil terá um desconto parcial
no imposto devido, aumentando
gradualmente a carga tributária.
Já os contribuintes com rendimen-

tos acima desse patamar continu-
arão sujeitos à alíquota máxima de
27,5%. Além disso, o governo cria
a figura do imposto mínimo, que
mira grandes rendas que atual-
mente recolhem muito pouco ou
nada sobre a renda, principalmen-
te porque são pagos com dividen-
dos, hoje isentos de taxação.

COMO FICA IR DE QUEM
GANHA ENTRE R$ 5 MIL E
R$ 7 MIL - Quem ganha esses va-
lores vai pagar menos imposto do
que paga atualmente porque terá
isenção parcial, ou seja, um des-
conto progressivo que vai diminu-
indo gradualmente.

 Quem ganha R$ 5 mil terá

100% de desconto. O imposto sem
desconto seria de R$ 312,89. Já
quem ganha R$ 5.500 terá um des-
conto de 75%. O imposto sem des-
conto seria de R$ 436,79. Com a
medida, o imposto final a pagar será
de R$ 202,13. Quem ganha R$
6.000, terá um desconto de 50%. O
imposto sem desconto seria de R$
574,29. Com a medida, o imposto
final a pagar será de R$ 417,85. Já
quem ganha R$ 6.500, terá um des-
conto de 25%. O imposto sem des-
conto seria de R$ 711,79. Com a
medida, o imposto final a pagar será
de R$ 633,57 e para quem ganha
R$ 7 mil não terá desconto e pagará
um imposto final de R$ 849,29.

Fânio Luis Gomes, José Fernandes Paiva, Juca dos Metalúrgicos, Milton
Costa e Francisco Pinto Filho (Chico) durante a reunião do Instituto

Dirigentes sindicais reunidos no Clube dos Metalúrgicos destacaram
a importância do projeto, que trará ganho para os trabalhadores

Na reunião, os dirigentes do Instituto Sindical destacaram que a isenção
dos trabalhadores do pagamento do IR é uma antiga luta da entidade

Entrou em vigor na sexta-fei-
ra (21), a Medida Provisória (MP)
que libera o crédito consignado
para 47 milhões de trabalhadores
com carteira assinada, incluindo os
domésticos, os rurais e os empre-
gados do MEI. Até as 13h45, se-
gundo informações da Dataprev,
foram simulados 10,4 milhões de
pedidos de empréstimos e feitas 1,2
milhão de solicitações de propos-
tas às instituições financeiras. O
aplicativo da Carteira do Traba-
lho Digital tem 68 milhões de tra-
balhadores cadastrados.

“O trabalhador precisa ter cau-
tela, analisar as melhores propostas,
e não fazer um empréstimo desne-
cessário. Essa é uma oportunidade
para migrar de um empréstimo com
taxas de juros altos para o consigna-
do com juros mais baixos”, afirmou

o ministro do Trabalho e Emprego,
Luiz Marinho. Ele reforçou que os
empregados não podem comprome-
ter mais de 35% do salário para pa-
gar as prestações do consignado.

O “Crédito do Trabalhador”
está disponível para todos os tra-
balhadores de carteira assinada
somente na Carteira de Trabalho
Digital (veja abaixo o passo a pas-
so). A partir de 25 de abril, as insti-
tuições financeiras podem ofertar
o crédito através das suas plata-
formas digitais. O empregado pode
usar até 10% do saldo no FGTS para
garantias ou 100% da multa resci-
sória em caso de demissão.

No lançamento do programa,
no último dia 12, o presidente Luiz
Inácio Lula da Silva definiu a ini-
ciativa como uma chance de tirar
os brasileiros do endividamento

com juros altos. “Agora eles po-
dem ter crédito barato para sair
da mão do agiota. Não precisa
mais pagar 10% de juros (por mês).
Você pode escolher entre bancos
privados, bancos públicos. Aquele
que cobrar menos, vá lá e faça. Será
uma revolução neste país”, disse.

DIÁRIO OFICIAL - Nesta
sexta-feira foram publicadas três
Portarias que estruturam o Crédi-
to do Trabalhador e o Decreto nº
12.415, que cria um Comitê Gestor
das Operações de Crédito Consig-
nado. A Portaria 435 estabelece cri-
térios e procedimentos para a con-
signação dos descontos em folha
de pagamento. A Portaria 434 lista
as formalidades para habilitar ins-
tituições financeiras para permitir
a operação de crédito consignado
em folha de pagamento. Já a Por-

taria 433 estabelece as atribuições
de Dataprev e Caixa Econômica
Federal na governança dos siste-
mas e plataformas digitais.

REGRAS - O trabalhador
pode desistir das operações de cré-
dito com consignação em folha no
prazo de até sete dias a contar do
recebimento do crédito. Para isso,
deve restituir o valor total recebi-
do. O recolhimento de valores des-
contados da parcela do crédito com
consignação em folha de pagamen-
to será feito por meio da guia do
FGTS Digital, pelo empregador, e
deve ser quitado na mesma forma
e prazos de vencimento do FGTS.
O empregador presta as informa-
ções relativas ao desconto da par-
cela do crédito nos eventos de re-
muneração do eSocial, bem como
nos eventos de desligamento.

EEEEEMPRÉSTIMOSMPRÉSTIMOSMPRÉSTIMOSMPRÉSTIMOSMPRÉSTIMOS

Crédito do Trabalhador já tem mais de 10,4 milhões de simulações

O Museu Histórico e Peda-
gógico Prudente de Moraes abre,
a partir de quarta-feira (26), às
19h, a exposição As Linhas e as
Cores das Almas, do artista visu-
al e psicólogo Claudinei Bettiol,
com curadoria de Cássio Pado-
vani. A mostra poderá ser visita-
da gratuitamente até 3/05.

Composta por 11 pinturas em
acrílico sobre tela, a exposição pro-
põe uma imersão sensível nos con-
flitos, desejos e profundezas da
alma humana. A linguagem visu-
al intensa, marcada por cores vi-
brantes e linhas direcionais, guia
o olhar do público como setas que
apontam os múltiplos caminhos
interiores do ser humano.

A proposta curatorial traz à
tona temas como ansiedade, solidão,
sexualidade, infância, loucura, ins-
tinto, espiritualidade e morte, tradu-
zidos em imagens simbólicas que re-
velam o íntimo da existência huma-
na. A abertura da mostra será um
momento especial de contato direto
com o artista e de diálogo com o pú-
blico, reafirmando o papel do museu
como espaço de reflexão e troca.

Claudinei Bettiol, aos 50 anos,
demonstra maturidade artística e
coerência estética em sua trajetória,
sendo um dos principais nomes lo-
cais na representação da psique e
dos dilemas humanos, referência na
arte expressiva da cidade.

O secretário municipal de Cul-
tura, Carlos Beltrame, ressalta a
importância da mostra. “A expo-
sição As Linhas e as Cores das Al-
mas é uma oportunidade de refle-
tir sobre os sentimentos humanos
por meio da arte. É uma honra
para a Secretaria da Ação Cultu-
ral apoiar uma mostra tão sensí-
vel e significativa. A cultura tem
esse poder de acolher, transformar
e aproximar as pessoas, e é isso
que buscamos em Piracicaba.”

SERVIÇO
Exposição As Linhas e as Co-
res das Almas. Museu Prudente
de Moraes, rua Santo Antônio,
641 - Centro, Piracicaba. Abertu-
ra: 26/03 às 19h. Visitação: até
03/05, de terça a sexta-feira, das
9h às 17h; sábados e feriados,
das 10h às 14h. Informações:
(19) 3422-3069 (WhatsApp).
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Museu abre a mostra com
obras de Claudinei Bettiol

Exposição propõe uma imersão sensível nos conflitos,
desejos e profundezas da alma humana

Divulgação
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SEM PRÊMIO
Único ganhador da Mega

da Virada que não retirou prê-
mio tem até o dia 31 para sa-
car R$ 1,4 milhão

Segundo a Caixa Econômica
Federal, apenas uma cota de um
bolão feito na cidade da região
metropolitana de São Paulo não
foi retirada ainda. O prêmio é de
R$ 1.418.495,90.

Ao todo, oito apostas foram
premiadas, sendo que cinco eram
bolões oficiais da Caixa.

O bolão feito em Osasco é o
maior deles, com 56 cotas.

A última Mega da Virada,
sorteada em 31 de dezembro de
2024, pagou R$ 635.486.165,38.
A premiação é a maior da his-
tória, já com correção da in-
flação na comparação com os
sorteios anteriores.

PRAZO FINAL
O apostador tem até 90

dias para sacar o prêmio. No
caso do concurso 2810 (o da
Mega da Virada), o prazo para
resgate da premiação é até o
dia 31 de março de 2025.

Caso não resgate do prê-
mio no prazo, a pessoa perde o
direito ao dinheiro, que é re-
passado ao Tesouro Nacional,
para aplicação no Fies (Fundo
de Financiamento ao Estudan-
te do Ensino Superior).

JÁ ACONTECEU
Uma  aposta de São Paulo

na Mega da Virada de 2020. O
ganhador ou ganhadora não
apareceu para retirar R$ 162,6
milhões (em valores da época,
sem correção) e o prêmio, que
prescreveu, tornou-se o maior
valor esquecido por um aposta-
dor em loterias no Brasil.

Ganhadores de prêmios
como Mega-Sena, Quina e outras
loterias oficiais da Caixa deixa-
ram de sacar cerca de R$ 431,7
milhões no ano passado.

O número é menor que o ano
anterior. Em todo 2023, segun-
do a Caixa, R$ 485,7 milhões fo-
ram "esquecidos" por seus ga-
nhadores e, por isso, acabaram
repassados ao Fies.

O ano com a maior bolada
somada esquecida foi 2022,
com R$ 586,9 milhões.

COMO RESGATAR
O ganhador de prêmio bru-

to de até R$ 2.259,20 pode sa-
car o dinheiro em qualquer casa
lotérica credenciada, com apre-
sentação de comprovante de
identidade original com CPF e
recibo de aposta original e pre-
miado. A partir desse valor, o
saque ocorre apenas em uma
agência da Caixa, que é o caso
do sortudo de Osasco que não
foi buscar sua bolada.

Consolidado como uma das
principais ações sociais da Oji Pa-
péis Especiais em parceria com a
Diretoria Regional de Ensino de
Piracicaba, o Concurso Cultural
2025 chega trazendo inovação.
Neste ano, a iniciativa conta com
a parceria do Instituto Chamex,
na categoria parceiro realizador,
e com a Two Sides Brasil, como
parceiro institucional. O tema
propõe uma reflexão atual e ne-
cessária: Como a inovação, o pa-
pel e a era digital estão transfor-
mando a vida das pessoas.

O lançamento oficial do con-
curso será realizado no dia 04 de
abril, com uma aula inaugural es-
pecial na sede da Oji Papéis Especi-
ais, reunindo professores das es-
colas participantes e parceiros do
projeto. O período de inscrições para
as escolas começou dia 18 e vai até
28 de março, e o início do concurso
está programado para 07 de abril.

Entre as novidades deste ano,
além da nova parceria com o Insti-
tuto Chamex e a Two Sides, desta-
cam-se também duas novas premi-
ações:  1. para a escola que tiver o
maior número de alunos partici-
pantes; 2. para diretores das esco-
las com alunos vencedores. O con-
curso é direcionado a alunos do
Ensino Fundamental I e II da rede
pública de Piracicaba, divididos em
categorias como desenho, poesia e
redação, e premiará estudantes,
professores e diretores com tablets,
notebooks e kits especiais.

“Este concurso é uma iniciati-
va muito importante da Oji, reali-
zada há vários anos. Através do
concurso, fomentamos o pensa-
mento crítico e o conhecimento ‘fora
da caixa’ para professores e alu-
nos. O tema do concurso 2025 é
inovação e não à toa foram feitas
várias inovações na edição deste
ano. A parceria com o Instituto
Chamex e com a Two Sides Brasil
vem complementar o propósito de
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Oji Papéis lança concurso em
parceria com Instituto Chamex
O lançamento oficial do concurso será realizado no dia 4 de abril,
com uma aula inaugural especial na sede da Oji Papéis Especiais

Uma das vencedoras da edição 2024: a aluna Ana Júlia
Pereira da EFAI Prof Alcides Guidetti Zagatto

Divulgação

levarmos conhecimento sobre a in-
dústria do papel para educadores,
crianças e adolescentes, ao mesmo
tempo que ajudamos a transfor-
mar vidas e geramos oportunida-
des reais para a sociedade”, desta-
ca Luciane Venturini, responsável
pela Comunicação e Responsabili-
dade Social da Oji Papéis Especiais.

“Estamos muito entusiasma-
das com esta parceria inédita entre
o Instituto Chamex e a Oji Papéis
Especiais no Concurso Cultural
2025. Acreditamos que a união de
forças entre nossas instituições po-
tencializa o impacto positivo que
podemos gerar na vida das crian-
ças e jovens de Piracicaba e fortale-
cer a transformação de suas reali-
dades por meio da educação. O tema
deste ano é extremamente relevan-
te, atual e inspirador, incentivando
os alunos a refletirem sobre a tecno-
logia e sua presença nos processos
educacionais, e do uso da criativi-
dade como elemento para inspirar
suas vidas”, complementa Mariana
Claudio, gerente do Instituto Cha-
mex e de sustentabilidade.

OJI PAPÉIS ESPECIAIS -
A Oji Papéis Especiais é líder no seg-
mento de papéis especiais na Amé-
rica Latina e referência em quali-
dade, sustentabilidade e inovação.
Com operações focadas no merca-
do interno e uma presença crescen-
te no mercado externo — especial-
mente nos Estados Unidos —, a
empresa combina tecnologia de
ponta e responsabilidade socioam-
biental para entregar soluções de
excelência. Parte do Grupo Oji Hol-
dings, um dos maiores grupos de
papel do mundo, a Oji Papéis Es-
peciais mantém forte atuação em
Piracicaba, desenvolvendo tam-
bém iniciativas sociais e educaci-
onais que impactam positivamen-
te a comunidade local.

INSTITUTO CHAMEX -
Criado em 2008, o Instituto Cha-
mex coloca a criatividade como ele-

mento central para a construção
de uma educação mais acessível,
inclusiva, equitativa e transforma-
dora. Atuando em rede com diver-
sos parceiros, o instituto fomenta
o desenvolvimento de estudantes,
professores e agentes da educação
do ensino infantil, fundamental e
médio, sempre da rede pública de
ensino, além de organizações apoi-
ando projetos nacionalmente e de-
senvolvendo projetos localmente.
Dessa forma, busca transformar
inúmeras realidades, possibilitan-
do um novo futuro para milhares
de brasileiros. Saiba mais:
www.institutochamex. com.br.

O Instituto Chamex faz parte
da Sylvamo, a Empresa de Papel
do Mundo, produtora dos papéis
para Imprimir e Escrever Chamex,
Chamequinho e Chambril, e segue
suas diretrizes de responsabilidade
social, sustentabilidade e ética, enga-
jando seus profissionais e apoiando
as comunidades, pois acredita que
por meio da criatividade e da educa-
ção é possível impulsionar mudan-
ças e acelerar soluções para trans-
formar a vida de muitas pessoas.
Para mais informações, visite o site.

SYLVAMO - A Sylvamo

(NYSE: SLVM) é a Empresa de Pa-
pel do Mundo com fábricas na Eu-
ropa, América Latina e América do
Norte. “Nossa visão é ser o empre-
gador, fornecedor e investimento
preferido. Transformamos recur-
sos renováveis em papéis dos quais
as pessoas dependem para educa-
ção, comunicação e entretenimen-
to. Com sede em Memphis, Tennes-
see, empregamos mais de 6.500
profissionais. As vendas líquidas
para 2024 foram de US$3,8 bi-
lhões”. Para mais informações, vi-
site o site da Sylvamo.

TWO SIDES BRASIL -
Fundada em 2008, Two Sides é
uma iniciativa global, sem fins lu-
crativos que divulga os atributos
únicos, sustentáveis e atraentes do
papel e das embalagens de papel,
bem como esclarece equívocos co-
muns sobre seus impactos ambi-
entais. Two Sides é uma colabora-
ção de empresas de celulose, pa-
pel, embalagens, gráficas, edito-
ras, jornais e revistas e opera na
Europa, América do Norte e do Sul,
África do Sul, Austrália e Nova
Zelândia. Papel, cartão e papelão
são recicláveis biodegradáveis e
provêm de florestas cultivadas.
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Wagnão rebate críticas e questiona
forma de arrecadação de projeto

Durante a 13ª Reunião Ordi-
nária da Câmara Municipal de Pi-
racicaba, quinta-feira (20), o vere-
ador Wagner de Oliveira (PSD), o
Wagnão, utilizou a tribuna, em
duas oportunidades, para rebater
críticas e questionar projetos apre-
sentados por uma cidadã que, se-
gundo ele, utilizou a Tribuna Po-
pular em sessão anterior para fa-
zer menções a seu nome.

O parlamentar iniciou seu dis-
curso dizendo que não pretendia
se manifestar, mas decidiu utilizar
a palavra por considerar que foi
alvo de afirmações equivocadas.
“Esses dias usei a tribuna para me
posicionar sobre diversas situações
que vêm ocorrendo, e de fato al-
guém se doeu com a verdade. A
verdade dói”, disse.

Wagnão criticou a fala da ci-
dadã e afirmou que ela demons-
trou desrespeito tanto a ele quanto
à Câmara. “Ela não é ninguém para
falar de mim nem desta casa. Se
tivesse falado com qualquer outro
vereador, eu também viria aqui
para defender”, declarou.

O vereador também questio-
nou a realização de um evento de
saúde promovido pela mesma ci-

dadã, mencionando que teria ha-
vido solicitação de doações via PIX
em nome de um familiar dela para
viabilizar a ação. Segundo ele, o
evento contou com especialidades
médicas como clínica geral, gine-
cologia, pediatria e psiquiatria, e
levantou dúvidas sobre a continui-
dade dos atendimentos realizados.
“Fazem consultas por dois dias e
depois deixam para o SUS cui-
dar?”, questionou.

Durante sua fala, Wagnão
também fez críticas à atuação de
outros parlamentares e mencio-
nou a ida de um vereador a Bra-
sília, alegando que teria sido fei-
ta com uso de recursos públicos
para ações que, segundo ele, não
teriam retorno direto à popula-
ção. “Usou R$ 10 mil da cidade
para entregar camisa a deputa-
do. Isso precisa ser discutido com
transparência”, afirmou.

Wagnão concluiu reiterando
sua intenção de defender a Câ-
mara e os demais vereadores em
caso de ataques, além de criticar
o que chamou de “espetáculo” na
tribuna. “Essa casa não é lugar
de espetáculo. Respeite para ser
respeitado”, finalizou.

A Praça do Terminal Central
de Integração (TCI) foi palco,
na manhã do dia 19, da inici-
at iva Rede em Ação Pira
Pop!, que mobilizou diversos
serviços da Prefeitura de Pi-
racicaba com foco no atendi-
mento à população em situ-
ação de rua. O evento teve a

proposta de oferecer cuida-
do integral e acesso facilita-
do a serviços essenciais. Ao
longo da manhã, foram reali-
zados testes rápidos de sífilis
e HIV, exames de tuberculo-
se, além de orientações so-
bre saúde, direitos e os servi-
ços públicos disponíveis.

REDE EM AÇÃO ‘PIRA POP’

Divulgação

A vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo A Ci-
dade é Sua, nesta sexta-feira (21),
se reuniu com integrantes de enti-
dades ambientais, recicladores e
demais interessados na discussão
sobre a destinação dos resíduos
sólidos em Piracicaba.

A parlamentar garantiu a
participação do deputado estadu-
al Luiz Claudio Marcolino (PT),
que acolheu as demandas de re-
cicladores, ambientalistas e repre-
sentantes de entidades que atu-
am na defesa do meio ambiente,
para que Piracicaba também pos-
sa estar no rol de cidades como
Matão, Cubatão e outras locali-
dades do Estado de São Paulo no
pagamento por estes serviços.

No encaminhamento da reu-
nião, transcorrida nas dependên-
cias da sala “Valter Ferreira da Sil-
va”, segundo andar do prédio ane-
xo, foi deliberada a criação de um
grupo no WhatsApp, reunindo os
recicladores, juntamente com a as-
sessoria do deputado Marcolino;

agendamento de visitas a outras
cidades; acompanhamento do pro-
jeto de lei em tramitação na Alesp
(Assembleia Legislativa do Estado
de São Paulo), sobre o tema ambi-
ental; avaliação da possibilidade de
a Prefeitura doar área para cen-
tralização dos recicláveis, além de
outras ações locais que possam
viabilizar as cooperativas de reci-
cladores em Piracicaba.

O deputado Marcolino dis-
correu sobre a importância do de-
creto 66/2022, que disciplina a
aplicação, no âmbito do Estado
de São Paulo, da Lei Federal nº
14.119, de 13 de janeiro de 2021,
instituindo a Política Estadual de
Pagamento por Serviços Ambien-
tais — PEPSA, o Programa Esta-
dual de Pagamento por Serviços
Ambientais — PPSA e o Cadastro
Estadual de Projetos de Paga-
mento por Serviços Ambientais.

Integrantes da Ecovida Piraci-
caba, uma cooperativa de reciclagem
que surgiu no Santa Rosa, compa-
receram à reunião e prestaram rela-
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Mobilização de recicladores busca o pagamento por serviços ambientais
Rubens Cardia

Mobilização de recicladores visa pagamento por serviços ambientais

tos sobre a disposição de procurar
caminhos para viabilizar o trabalho
no bairro, na implantação de um
centro de triagem de materiais.

A vereadora Sílvia Morales
também informou na reunião que
os resíduos sólidos estão entre as
pautas do Fórum Permanente de
Gestão e Planejamento Territorial

Sustentável e da Frente Parlamen-
tar de Combate à Crise Climática,
dos quais ela é coordenadora, e que
ainda deverá protocolar um pedi-
do à Prefeitura para solicitar a ces-
são de uso de área institucional e
ainda levar o tema para os âmbitos
estadual e federal, com o intuito de
pleitear recursos e apoios.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) participou, na manhã des-
ta segunda-feira (24), da cerimô-
nia de entrega do prédio do Centro
Clínico Multidisciplinar da Facul-
dade de Odontologia de Piracicaba
(FOP) da Unicamp. A nova estru-
tura representa um importante
avanço para o ensino, a pesquisa e
a prestação de serviços à popula-
ção, especialmente no atendimen-
to a crianças e idosos.

De acordo com o vereador, o
espaço, que tem previsão de iní-
cio das atividades no segundo se-
mestre, contará com 96 novos
consultórios odontológicos, além
de equipamentos modernos, am-

pliando de forma significativa a
capacidade de atendimento da
instituição. Atualmente, a FOP
realiza aproximadamente 5 mil
atendimentos mensais e, com
essa ampliação, poderá atingir até
12 mil pacientes por mês.

Para Kawai, a entrega deste
centro clínico reafirma o compro-
misso da FOP com a excelência aca-
dêmica e a assistência odontológi-
ca, consolidando sua posição como
referência nacional. “Seguiremos
acompanhando e apoiando inicia-
tivas que promovam melhorias na
área da saúde e contribuam para o
bem-estar da população de Piraci-
caba e região”, disse o vereador.
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Centro Clínico Multidisciplinar é entregue na FOP/Unicamp
Divulgação

Cerimônia de entrega do prédio do Centro Clínico
Multidisciplinar da Faculdade de Odontologia de Piracicaba
(FOP) da Unicamp aconteceu nesta segunda-feira (24)
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Professores marcam greve por tempo
indeterminado a partir de 25 de abril
A assembleia, com greve, na Praça da República, em frente à Sesuc, avaliará a mobilização e a deflagração da greve por tempo indeterminado

Para pressionar o governo es-
tadual a abrir negociação da cam-
panha salarial da categoria, que
tem data-base em primeiro de mar-
ço, centenas de professores da rede
estadual de ensino de diversas re-
giões do Estado de São Paulo deci-
diram em assembleia, na última
sexta (21), promovida pela Apeo-
esp, marcar greve por tempo inde-
terminado a partir do dia 25 de
abril. A assembleia, com greve, que
será realizada na Praça da Repú-
blica, em frente à Secretaria Esta-
dual da Educação, avaliará a mo-
bilização e a deflagração da greve
por tempo indeterminado.

De acordo com a segunda
presidenta da Apeoesp, a deputa-
da estadual Professora Bebel (PT),
apesar da pauta de reivindicações
ter sido protocolada no dia 19 de
fevereiro, até agora, o governo es-

tadual não abriu negociação com
a categoria. Diante disso, na as-
sembleia, acatando proposta do
Conselho Estadual de Represen-
tantes (CER), “foi aprovado um ca-
lendário para acumulação de for-
ças e diálogo com a nossa catego-
ria, com os estudantes, com a co-
munidade para que possamos fa-
zer uma forte greve com efetiva
participação das professoras e dos
professores pela base”.

O calendário aprovado prevê
a intensificação da campanha con-
tra escolas cívico-militares, de 24 a
31 de março, assim como a reto-
mada e intensificação de visitas às
escolas, além de realização de arti-
culações, estadual e regionais, com
os estudantes, organizar ativida-
des comuns, bem como com movi-
mentos sociais. “Também vamos
realizar atividades de rua, como

aulas públicas, carreatas, panfleta-
gens e outras atividades, assim
como vamos organizar abaixo-as-
sinado da comunidade escolar e
população em apoio à nossa luta
e à educação pública, assim como
realizaremos um dia estadual de
“faixaço” nas rodovias e realiza-
remos assembleias regionais e in-
tensificaremos o diálogo com a co-
munidade”, destaca.

Bebel ressalta que estudos da
subseção DIEESE/CEPES mos-
tram que os salários dos professo-
res estão extremamente defasa-
dos, seja em relação ao piso sala-
rial nacional, ao salário-mínimo,
à cesta básica, a meta 17 do PNE/
PEE ou qualquer outro referenci-
al. “Portanto, a luta salarial é cen-
tral. Reivindicamos reajuste ime-
diato do piso nacional de 6,27%
no salário base. Ao mesmo tempo,

reivindicamos um plano de recu-
peração do poder de compra dos
nossos salários”, enfatiza.

Nesta campanha salarial, além
da luta contra o arrocho salarial, a
categoria também quer o fim do
autoritarismo, do assédio moral e
das péssimas condições de traba-
lho, que estão adoecendo professo-
ras e professores. “O recente faleci-
mento da professora Analu Ceroz-
zi, de Diadema, que sofreu um in-
farto quando protestava contra o
assédio e as cobranças excessivas
em plena atividade pedagógica na
escola é uma trágica e eloquente
denúncia desta realidade. Prosse-
guimos na luta pela saúde dos pro-
fessores, pela expansão e melhoria
do atendimento do IAMSPE e por
uma CIPA em cada escola, com
condições de participação dos pro-
fessores”, enfatiza Bebel.

Nesta campanha, a segunda
presidenta da Apeoesp também
chama a atenção para a luta con-
tra a militarização de escolas pelo
governador do Estado de São
Paulo, Tarcísio de Freitas. “De-
vemos intensificar nossa interlo-
cução com toda a comunidade
para barrar esse projeto em cada
uma dessas unidades. Também
mantemos de pé nossa campanha
contra a privatização das escolas,
assim como professores precisam
ter o direito de se alimentar nas
escolas. Lutamos também por
educação inclusiva e pela contra-
tação de todos os profissionais pelo
Estado, sem terceirização. Outra
luta nossa é pela aprovação da isen-
ção de IR até R$ 5 mil e descontos
até R$ 7 mil. Para nossa catego-
ria, neste momento, é fundamen-
tal lutarmos para que seja apro-

vado o projeto de isenção de Im-
posto de Renda para quem ganha
até 5 mil reais. A proposta apre-
sentada pelo governo Lula busca
a justiça tributária.  Os trabalha-
dores pagam mais Imposto de
Renda sobre seus rendimentos em
comparação com a minoria de su-
per ricos no Brasil. Enquanto
quem tem renda acima de R$ 50
mil por mês paga 2,5% de impos-
to, os professores, com renda mé-
dia mensal de R$ 4.800, pagam
9,6%. Pela proposta do governo, o
imposto será zerado para salários
até R$ 5 mil, o que significará R$
4.170 a mais por ano em renda
disponível para a ampla maioria
da nossa categoria. Cerca de 10
milhões de trabalhadores hoje
sujeitos ao imposto de renda, pas-
sarão a ser isentos ou com im-
posto reduzido”, completa.

Fotos: Divulgação

Professores votaram por unanimidade e demonstraram disposição para a greve Na assembleia, Bebel chamou a atenção para a situação da categoria que está com perdas salariais
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Filme documental Piracicaba
terá sessão no sábado (29)

A produtora Urgência Fil-
mes, em parceria com a Prefei-
tura de Piracicaba, por meio do
Misp (Museu da Imagem e do
Som de Piracicaba), realiza mais
uma sessão gratuita do filme do-
cumental Piracicaba, rodado no
ano de 1922 e considerado uma
das primeiras produções deste
gênero do interior paulista. A
sessão é no sábado (29), às
19h30, em frente ao Galpão 8A
do Parque do Engenho Central.

Após a exibição, que dura 83
minutos, haverá uma palestra so-
bre Patrimônio Material de Pira-
cicaba, ministrado pelo historia-
dor Maurício Beraldo, acompa-
nhada de tradução ao vivo em
linguagem de libras. A exibição
será ao ar livre, com cadeiras para
acomodar os presentes.

‘Piracicaba’ é um filme de 120
minutos, em película 35mm nitra-
to, que mostra lugares da cidade e
as pessoas da época. A obra foi res-
gatada pela produtora local Urgên-
cia Filmes, que fez um trabalho de
restauro e digitalização em 4K. As
primeiras três exibições acontece-
ram no final de 2024.

Exibição gratuita de ‘Piracicaba’ será no Galpão 8A do
Engenho Central; produção é da Urgência Filmes

Divulgação

O projeto, nomeado Piracica-
ba 1922, é da Urgência Filmes e foi
realizado com recursos da Lei
Paul Gustavo Estadual, do Minis-
tério da Cultura e Governo do Es-
tado de São Paulo, por meio da
Secretaria da Cultura, Economia
e Indústria Criativas.

A responsável pelo projeto é a
produtora audiovisual Urgência Fil-
mes com direção-geral de Thiago Al-
tafini e produção de Carol Alleoni.

O escaneamento/digitaliza-
ção, conta Thiago Altafini, foi re-
alizado pela Cinemateca Brasilei-
ra e a restauração digital pelo la-
boratório Cinecolor Digital.

Processo e o contexto histó-
rico - Além da restauração, tam-
bém foi produzido pela Urgên-
cia Filmes um documentário so-
bre o processo e o contexto his-
tórico do filme e uma trilha so-
nora original por meio de uma
pesquisa sobre compositores lo-
cais e músicas da época. Essa
parte foi realizada por músicos e
produtores musicais da cidade,
organizados pela Apache Recor-
ds e Miolo Musical. Mais infor-
mações: @piracicaba1922 .
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Evento enaltece a inclusão das pessoas com Síndrome de Down
O vereador Pedro Kawai

(PSDB), na manhã desta sexta-
feira (21), esteve na Estação da
Paulista para acompanhar even-
to realizado pelo Espaço PIPA,
Centro de Reabilitação de Piraci-
caba, Associação de Pais e Ami-
gos dos Excepcionais (Apae) e
Passo a Passo, que reuniu profis-
sionais da rede de atendimento,
pessoas com deficiência, familia-
res e população em geral no even-
to que anualmente marca o Dia
Internacional da Síndrome de
Down, em data instituída pela
ONU, em 21 de março.

“O evento é de extrema impor-
tância, considerando a necessida-
de de inclusão destes cidadãos”,
destacou o parlamentar, que reite-
rou a relevância do trabalho das
quatro entidades em Piracicaba. O
vereador Fábio Silva (Republica-
nos) enfatizou o trabalho social, no
“fortalecimento da inclusão social
destas pessoas”, disse.

Juliana Mathias, assistente
social do Espaço PIPA, fez a apre-
sentação especial do evento, tendo
o respaldo de Rafael Maloso. O pre-
sidente da entidade, Adriano Ma-
chado, agradeceu a presença de
todos, especialmente de autorida-
des e seus representantes, que com-
pareceram às manifestações, a
exemplo de assessores do vereador
André Bandeira (PSDB), do depu-
tado estadual Alex Madureira (PL)
e da diretora da Drad (Diretoria

Mais de 100 pessoas, entre familiares e autoridades prestigiaram evento

Guilherme Leite

Regional de Assistência Social),
Juliana Vitti (Cris Vitti).

O evento contou com ativi-
dades e apresentações culturais,
além de mobilizar os participan-
tes com a iniciativa global Lots of
Socks (que significa muitas mei-
as), em que as pessoas usam mei-
as que não sejam par uma da ou-
tra, como um gesto simbólico que
abraça a diversidade.

Entre as atividades realiza-
das, houve apresentação de ka-
ratê, apresentações culturais,
oficina de arte e movimento,
yoga, e, fechando o evento, uma
apresentação de zumba.

O Dia Internacional da Sín-
drome de Down foi proposto no
Brasil e aprovado pela Assembleia
Geral da Organização das Nações
Unidas (ONU), em 2011, visando
conscientizar a sociedade quanto
aos direitos igualitários, inclusão
e bem-estar da pessoa com T21
em todas as esferas sociais. As
ações pontuais realizadas em todo
o país contribuem para abrir es-
paço para mais oportunidades de
desenvolvimento social das pes-
soas que possuem a condição ge-
nética e apresentam característi-
cas físicas semelhantes.

MUTIRÃO DE ESPECIA-
LIDADES - Kawai também apro-
veitou sua presença na Estação da
Paulista para conhecer a iniciativa
da Prefeitura no Mutirão de Espe-
cialidades, para trazer um cuida-

do ainda maior para a saúde das
mulheres piracicabanas, a partir do
mês de março, intensificando ações
em diversas especialidades, por meio
da Secretaria de Saúde, com duas
carretas na Estação da Paulista para
realizar mais de 50 mil procedimen-
tos em cerca de 23 mil mulheres
que estão na fila de espera por con-
sultas ginecológicas, mamografias
e exames de ultrassom.

O pontapé inicial deste muti-
rão foi no dia 8 de março, Dia In-
ternacional da Mulher, a partir
das 8h, na Estação da Paulista.
Duas carretas de atendimento
médico estão estacionadas de ter-
ça-feira a sábado, das 8h às 17h,
oferecendo 880 procedimentos por
dia, sendo 200 consultas gineco-

lógicas, 200 mamografias e 480
exames de ultrassonografia
(transvaginal, pélvico, mama, uri-
nário, partes moles e tireoide).

Além desses procedimentos,
a Secretaria de Saúde, por meio
da equipe do Cedic, também está
presente na Estação da Paulista,
ofertando à população testes rá-
pidos para HIV, sífilis e hepati-
tes B e C, de terças a sextas-fei-
ras, das 8h às 15h, durante todo
o período das carretas.

O vereador Pedro Kawai tam-
bém se certificou de que, depois
dessas datas, uma das carretas es-
tará em Santa Teresinha para aten-
der as mulheres da região Norte
da cidade. Enquanto isso, outra
seguirá atendendo na Estação.
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Prefeito discute, em SBO, adesão
a programas estaduais com o
governador Tarcísio de Freitas
O encontro contou com a presença do governador Tarcísio de Freitas, da
secretária Natália Resende e de prefeitos de outras 30 cidades da região

O prefeito de Piracicaba, Heli-
nho Zanatta, participou na tarde
de ontem (24) da reunião de traba-
lho sobre a adesão aos programas
UniversalizaSP e Integra Resídu-
os, ambos realizados pelo Governo
do Estado de São Paulo. O encon-
tro, que ocorreu em Santa Bárbara
d’Oeste, contou com a presença do
governador Tarcísio de Freitas, da
secretária estadual de Meio Ambi-
ente, Infraestrutura e Logística,
Natália Resende, e de prefeitos de
outras 30 cidades da região.

O UniversalizaSP prevê que o
Estado apoie tecnicamente os mu-
nicípios que operam os serviços de
saneamento básico, por meio de
autarquias e/ou serviços munici-
pais, a estruturarem modelagens
que auxiliem as prefeituras a ante-
cipar as metas de universalização;
a regionalizar a prestação dos ser-
viços; a incentivar a modicidade
tarifária e a atender as áreas ru-
rais e núcleos urbanos informais.

Helinho Zanatta reforçou a
importância da reunião. “O progra-
ma do Estado tem como objetivo
antecipar as metas de universali-
zação do Novo Marco de Sanea-
mento, por meio de apoio técnico
aos municípios. Ou seja, ele está nos
oferecendo gratuitamente um es-
tudo de viabilidade de realização
de projetos para melhoria do sane-
amento da cidade, de forma gra-
tuita, assim possibilitando escolher
as melhores opções diante da nos-
sa realidade e buscar recursos para

Prefeito Helinho Zanatta, govenador Tarcísio de Freitas,
ao lado de prefeitos da região e representantes da Ares PCJ

Divulgação/CCS
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Piracicaba sedia 1º Congresso de Saúde Mental da Vitalità
O 1º Congresso de Saúde

Mental de Piracicaba, realizado
no último sábado (22), no Espaço
Beira Rio, reuniu especialistas e
profissionais da área para discu-
tir “A Clínica e a Escuta Psicana-
lítica em Tempos de Siglas”. O
evento contou com uma progra-
mação de palestras e debates,
abordando transtornos mentais,
inclusão e diversidade.

Organizado pela Vitalità Clí-
nica e Capacite – Evilyn Mattos,
em parceria com o Instituto Car-
los Roberto Mussato, o congresso
teve como objetivo ampliar a com-
preensão e a empatia sobre trans-
tornos TDAH (Transtorno do Dé-
ficit de Atenção e Hiperatividade),
TOD (Transtorno do Opositor De-
safiador), TEA (Transtorno do Es-
pectro Autista), TOC (Transtorno
Obsessivo Compulsivo), TAG
(Transtorno de Ansiedade Gene-
ralizada), DI (deficiência Intelec-
tual)  e TPAC (Transtorno do Pro-
cessamento Auditivo Central).

Especialistas compartilha-
ram seus conhecimentos sobre o
impacto dessas condições na vida
dos pacientes e suas famílias,
além de discutirem abordagens
terapêuticas e inclusivas.

A programação foi dividida
em duas etapas. Pela manhã, a psi-
copedagoga Jussara Rosolen abriu
o evento abordando a diferencia-
ção entre transtornos e síndro-
mes. Em seguida, a advogada e
psicanalista Dayane Rodrigues
Ribeiro trouxe uma reflexão sobre
os direitos das pessoas com trans-
tornos e a importância desse co-
nhecimento para terapias de apoio.
Finalizando o primeiro bloco de
discussões, a psicóloga Rachel Re-
gina de Oliveira Bertoncini falou
sobre o papel da psicanálise no
manejo clínico dos transtornos.

Durante a tarde, os debates
trouxeram à tona temas relaciona-
dos à diversidade e subjetividade
no contexto da escuta psicanalíti-
ca. A psicóloga e sexóloga Bárbara
Dalcanale Meneses abordou a im-
portância da compreensão da di-
versidade sexual e das conjugali-
dades no trabalho clínico.

Logo após, o filósofo e psica-
nalista Francisco Batista Neto trou-

xe reflexões sobre identidade de
gênero e sua representação simbó-
lica na escuta analítica, promoven-
do um diálogo sobre inclusão e res-
peito na abordagem terapêutica.

Um dos momentos finais foi o
debate com os especialistas, no qual
os congressistas puderam intera-
gir diretamente com os palestran-
tes, esclarecer dúvidas e aprofun-
dar os temas discutidos ao longo
do dia. No encerramento do con-
gresso o vereador Gustavo Pom-
peo (Avante), destacou a importân-
cia do fortalecimento das políticas
públicas voltadas à saúde mental.

“Como parlamentar que tem
vivência familiar nas questões de
saúde mental e dependência quí-

mica, não poderia deixar de apoi-
ar eventos que tratam dessa ques-
tão tão essencial. Trago também
essa bandeira para o espaço dos
Fóruns que estou à Frente na Câ-
mara, como o Fórum Permanen-
te de Cidadania, Justiça e Cultu-
ra de Paz, porque entendo que é
fundamental ampliar o diálogo e
construir políticas públicas mais
eficazes. Precisamos cuidar das
pessoas que estão em sofrimento,
garantindo acolhimento e aten-
dimento adequado a todo cida-
dão piracicabano. Melhorar a
qualidade e ampliar os atendi-
mentos, garantindo que cada
pessoa receba o suporte necessá-
rio conforme sua realidade é um

dos objetivos do meu mandato”,
declarou o vereador.

Gustavo Pompeo - que é autor
do projeto de decreto legislativo 07/
2025, que busca instituir na Câma-
ra o Fórum Permanente de Saúde
Integral e Bem Estar Social -, tam-
bém destacou que o Congresso pro-
moveu um ambiente de aprendiza-
do e troca de experiências funda-
mentais para avançar no atendi-
mento e na compreensão das ques-
tões de saúde mental na contem-
poraneidade, e que a organização
do evento já sinalizou o interesse
em dar continuidade ao projeto nos
próximos anos, visando fortalecer
ainda mais o debate e a capacita-
ção de profissionais na área.

a realização destes projetos. Piraci-
caba precisa dessa ajuda e receber
este apoio do Estado vem em boa
hora, uma vez que a cidade está há
muitos anos sem investimentos
necessários que revertam o cená-
rio que temos hoje, com mais de
50% de perda de água”, enfatizou.

Tarcísio de Freitas reforçou
que a ideia do UniversalizaSP é
tentar construir arranjos que pos-
sibilitem tirar o máximo proveito
da proximidade entre municípios
e uso de bacias hidrográficas. “Va-
mos construir arranjos e projetos
onde a gente possa, por exemplo,
trazer a iniciativa privada por
meio de concessões ou parcerias

para que isso seja rentável e oti-
mize recursos públicos”, afirmou.

Natália Resende, secretária
de Estado de Meio Ambiente, In-
fraestrutura e Logística, enalte-
ceu que a pretensão do governo é
o de antecipar as metas do Mar-
co do Saneamento e a prestação
dos serviços com qualidade. “A
ideia é que, em conjunto com os
municípios, estruturemos conces-
sões ou PPPs que garantam a sus-
tentabilidade dos negócios, a lon-
go prazo”, explicou.

Na oportunidade, também foi
apresentado o Programa Integra
Resíduos aos prefeitos da região.
Esta ação tem como foco primor-

dial aprimorar a gestão dos resí-
duos visando ao atendimento às
necessidades regionais e locais de
manejo de resíduos sólidos urba-
nos, em todo seu ciclo, até a dis-
posição final ambientalmente ade-
quada de rejeitos, por meio de pro-
jetos sustentáveis sob os aspectos
econômico, social e ambiental.
“Nesse contexto, o Estado assume
o compromisso de contribuir para
a estruturação de projetos sus-
tentáveis, esses projetos são deli-
neados considerando os aspectos
econômicos, sociais e ambientais
em todas as etapas da cadeia de
gerenciamento de resíduos sóli-
dos”, completou Natália.

Evento realizado no sábado (22) reuniu especialistas para discutir “A Clínica e a Escuta
Psicanalítica em Tempos de Siglas”. Gustavo Pompeo participou do encontro

Divulgação

A Fundação Municipal de
Ensino de Piracicaba (Fumep) re-
cebeu 80 participantes do Star-
tup Day, realizado no último sá-
bado (22), evento de alcance na-
cional promovido pelo Sebrae
Startups em parceria com o ecos-
sistema de inovação da cidade.

 A programação coordenada
pelo Escritório Regional do Sebrae
SP, reuniu startups, empreendedo-
res, acadêmicos, instituições públi-
cas e privadas para debater solu-
ções inovadoras e fortalecer as ca-
deias produtivas do Turismo e da
Saúde, setores com grande poten-
cial de crescimento em Piracicaba.

 O diretor-executivo da Fu-
mep, professor Renato de Albu-
querque Ferreira, disse que o
evento se destacou por apresen-
tar cases concretos de cidades
que estão promovendo experiên-
cias transformadoras nos seto-
res de Turismo e Saúde.

“Tivemos acesso hoje a conteú-
dos inovadores que certamente
poderão ser replicados na elabora-
ção de estratégias que alavanquem
o crescimento dos municípios da
Região Metropolitana de Piracica-
ba (RMP)”, frisou Ferreira.

“Foi a 11ª edição do evento
que aconteceu simultaneamente
em diversos municípios inovado-
res brasileiros. Foi inspirador ver

O Startup Day reuniu empreendedores, acadêmicos
e representantes de instituições públicas e privadas

Divulgação
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Startup Day reuniu
80 participantes

o Sebrae e parceiros locais unidos
mais uma vez, agora para reali-
zação desta iniciativa que contri-
bui ativamente para o fortaleci-
mento da cultura de inovação
entre os diversos membros da co-
munidade empreendedora e ino-
vadora de Piracicaba”, disse Pe-
dro Chamochumbi, gestor de
inovação e representante da iX -
Agência de Inovação, o Instituto
Pecege e o Observatório do Ecos-
sistema Piracicabano.

O Startup Day contou com a
presença de importantes lideran-
ças como Clarissa Quiraria, secre-
tária de Turismo de Piracicaba;
Fábio Carriel, gerente da SEMDEC;
Fabrício de Campos, diretor e vice-
presidente da ATEPI – Associa-
ção das Empresas de Tecnologia
de Piracicaba e Região e Repre-
sentante da CPL TInspira; Fabrí-
cio Medeiros, Docente de Turismo
no SENAC Piracicaba; Vitor Ven-
covsky, presidente do CMCTI –
Conselho Municipal de Ciência,
Tecnologia e Inovação; Frederico
Terrini e o time da Stack 2 You,
especializada em inovação digital;
Mirna Kube e Paulo Cicolin, re-
presentantes do escritório de Ad-
vocacia e Propriedade Intelectual
Kube & Cicolin e Manoel Martins,
empreendedor no segmento de
mobilidade elétrica na Lion Elétric.

CCCCCOMPRASOMPRASOMPRASOMPRASOMPRAS

Câmara suspende
licitação para serviços
de telecomunicações

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba suspendeu o pregão eletrô-
nico da licitação 90002/2025, que
ocorreria nesta segunda-feira (24),
para contratação de serviços de te-
lecomunicações. A medida foi to-
mada após impugnação que apon-
tou a necessidade de ajustes nos
documentos do edital.

O certame, publicado em 7 de
março, previa a contratação de ser-
viços de telefonia fixa (STFC), in-
ternet móvel 4G/5G, links dedica-

dos de internet e linhas telefônicas
analógicas, totalizando seis itens e
valor estimado de R$ 118.887,08.

A licitação foi requisitada
pelo Setor de Infraestrutura de
Tecnologia da Informação para
atualização dos serviços de co-
municação da Casa. A nova
data de abertura será divulga-
da após a revisão do edital.

As informações estão disponí-
veis para consulta no Portal da
Transparência da Câmara.
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SindBan integra evento da Feeb SP/MS
em Campinas para debater o Saúde Caixa
Sindicato dos Bancários de Piracicaba e região participou de encontro de dirigentes
sindicais de diversas bases para discutir melhorias no plano de saúde da Caixa

Após a exposição sobre o cenário do Saúde Caixa, os presentes puderem esclarecer dúvidas sobre o tema Paiva falou que é preciso garantir as conquistas dos bancários e lutar pelos planos de saúde

Fotos: Divulgação

Paiva (Presidente do Sindban e diretor financeiro da FEEB SP-MS)  entre
Reginaldo Lourenço Breda (1º Secretário da FEEB SP-MS) e Júlio César
Machado (presidente do Sindicato dos Bancários de Sorocaba)

Gabriel Musso (dirigente do Sindicato dos Bancários de
Campinas), Lourival Rodrigues (presidente do Sindicato
dos Bancários de Campinas ) e Davi Zaia (Presidente da FEEB)

Reunião organizada pela FEEB discutiu o Saúde Caixa,
presidente e diretores do Sindban estiveram no encontro

O Sindicato dos Bancários
de Piracicaba e região (SindBan),
representado pelo presidente do
SindBan e diretor financeiro da
FEEB SP/MS, José Antonio Fer-
nandes Paiva e os diretores, Lu-
cas Passos de Lima, Maurici
Tondato e Mauricio Vieira No-
bre Júnior,  que estiveram no
encontro realizado nesta terça-

feira (18) em Campinas pela Fe-
deração dos Bancários dos Es-
tados de São Paulo e Mato Gros-
so do Sul (Feeb-SP/MS).

O evento reuniu dirigentes sin-
dicais de diversas bases para deba-
ter o Saúde Caixa e os desafios en-
frentados pelos beneficiários do
plano, fortalecendo a mobilização
nacional “Queremos Saúde, Cai-

xa”, que cobra melhorias na rede
credenciada e a revisão do teto de
custeio imposto pelo banco.

A abertura contou com fa-
las do presidente do Sindicato
dos Bancários de Campinas e
Região, Lourival Rodrigues, e
do presidente da Feeb-SP/MS,
David Zaia, que ressaltou a im-
portância da luta pela manuten-

ção dos direitos dos emprega-
dos da Caixa. O dirigente Ga-
briel Musso apresentou um pa-
norama detalhado da atual si-
tuação do Saúde Caixa, abor-
dando sua sustentabilidade e os
impactos para os trabalhadores.

Paiva, presidente do Sind-
ban, destacou que as propostas
discutidas no encontro serão

aprimoradas em um processo
contínuo de debate. “O objetivo
do SindBan é ampliar as discus-
sões e contribuir para uma solu-
ção equilibrada que contemple os
interesses dos empregados da
Caixa”, pontuou o diretor finan-
ceiro da FEEB SP/MS.

Além disso, Paiva enfatizou
que a inclusão da CONTEC e da

CONTRAF nas negociações for-
talecerá o processo e garantirá
maior representatividade. O Sin-
dBan seguirá atuante e engajado
no diálogo com as instituições sin-
dicais para assegurar que uma
proposta sólida e viável seja ela-
borada até o segundo semestre,
reafirmando seu papel essencial
na defesa da categoria bancária.
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Encontro de presidentes
publica Carta de São Paulo
Durante o dia foram debatidas questões relevantes para a
gestão dos Regionais, visando à preparação das Eleições 2026

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº 15/2025
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico nº 15/2025, Processo: 216/
2025, que tem por objeto a AQUISIÇÃO DE PNEUS NOVOS.  As propostas serão acolhidas
com início no dia 26/03/2025, às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 07/04/2025. O
início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas do dia 07/04/2025. Deve ser
observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão publica por
meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br . O edital
completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua
Valentim Amaral, 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do
site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br . São Pedro, 24
de março de 2025. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

MORADIA VITALÍCIA – O ME-
LHOR SEGURO DE VIDA no Lar
dos Velh inhos de Piracicaba.
Chalés e Flats. Estuda permuta
com imóvel. Fone e Whatzapp
(19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Piracica-
ba oferece por contribuição ou
permuta. Av.: Renato Wagner,
770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüen-
ta mil reais). Falar com Karen pelo cel
(19) 9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDO SÍTIO 51.000 m2 em São
Pedro, próximo a cidade, nascente,
córrego, energia, vista para a Ser-
ra de São Pedro. Docum ordem. R$
595.000. Luiz (11) 9999-88701.
------------------------------------------

VENDE LOTE V.
MONTEIRO próximo
padaria sta Isabel,
medindo 7.50 x 25
total 187 metros........
PREÇO $190 MIL.
Aceito carro até $50
mil. Tratar  DIRETO
P R O P R I E T Á R I O
974109813.

Foi concluída, na tarde desta
sexta-feira, 21, na capital paulis-
ta, a 87ª edição do Colégio de Pre-
sidentes dos Tribunais Regionais
Eleitorais (Coptrel) com a reunião
de presidentes e representantes da
Justiça Eleitoral de todos os esta-
dos e do Distrito Federal. Duran-
te o dia foram debatidas questões
relevantes para a gestão dos Regi-
onais, visando à preparação das
Eleições 2026, bem como apresen-
tadas experiências inovadoras no
atendimento ao eleitorado e na
prestação jurisdicional.

O presidente do TRE-AL, de-
sembargador Klever Rêgo Lourei-
ro, apresentou os projetos Meu Tí-
tulo Indígena e Seção +Q Inclusi-
va. O primeiro atendeu a popula-
ção indígena do estado em parce-
ria com outros órgãos, como Fu-
nai, Universidade Federal de Ala-
goas e Ministério Público Federal.
Com atendimento itinerante e pa-
lestras incentivando maior enga-
jamento desse eleitorado, o núme-
ro de eleitores nas comunidades
indígenas passou de 97 para
3.598. Para o presidente, “o proje-
to foi uma inovação que teve uma
repercussão muito positiva, dan-
do visibilidade e representativida-
de a essas populações”.

Já a Seção +Q Inclusiva bus-
cou contemplar as pessoas com
deficiência. Todas as seções elei-
torais de um local de votação to-
talmente adaptado foram com-
postas por pessoas com deficiên-
cia nas funções de mesário. As
seções contaram também com es-
pecialistas em Libras. “A inclusão
precisa ser real, concreta e signi-
ficativa”, ressaltou o presidente.

Representado por seu vice-
presidente e corregedor, desembar-
gador Luiz Osório Moraes Panza,
o TRE-PR exibiu vídeo institucio-
nal de seu Protocolo de Proteção à
Fraude à Cota de Gênero. A inici-
ativa tem a finalidade de fiscali-
zar, orientar e propor medidas pre-
ventivas e corretivas contra frau-
des à cota de gênero de modo a
garantir a participação efetiva das
candidaturas femininas.

De acordo com o desembar-
gador paranaense, a Justiça Elei-
toral é muito mais que o traba-
lho jurisdicional e a emissão do
título eleitor. “Hoje são grandes
preocupações a igualdade e a in-
clusão. Nós tivemos números
que mostram que podemos avan-
çar a cada eleição, e o nosso ob-
jetivo é chegar à igualdade to-
tal”, afirmou o vice-presidente.

O presidente do TRE-RS, de-
sembargador Voltaire de Lima
Moraes, fez uma apresentação so-

bre o impacto das enchentes de
2024 na eleição municipal e os re-
flexos na abstenção do eleitorado.
Segundo ele, 478 dos 497 municí-
pios do estado foram atingidos pela
cheia de maio do ano passado, o
que corresponde a 96% do total de
cidades. “Estabelecemos uma li-
nha de ação com juízes eleitorais e
servidores, realizamos videocon-
ferência com cidades do interior e
audiências públicas para garantir
as eleições”, comentou.

Durante a palestra, ele divul-
gou um vídeo mostrando que a
maior tragédia climática da histó-
ria do Rio Grande do Sul destruiu
a Central de Atendimento ao Elei-
tor de Porto Alegre, danificou 15
mil urnas eletrônicas e afetou a es-
trutura de diversos cartórios. “Con-
seguimos realizar as eleições, mas
tivemos preocupação com o núme-
ro de abstenções. O Rio Grande do
Sul ficou em sexto lugar entre os
estados com maior abstenção, e
Porto Alegre, em primeiro lugar
entre as capitais. Detectamos a ne-
cessidade de fazer uma investiga-
ção e realizamos um seminário”,
disse o desembargador.

Entre as causas apresentadas
para a abstenção por jornalistas,
sociólogos e demais especialistas
que participaram de seminário so-
bre o tema no estado, estão o bai-
xo valor da multa por ausência às
urnas, a facilidade para justificar
o voto, a descrença do eleitorado
nos políticos e o uso de fake news
em campanhas com objetivos po-
líticos ou financeiros. “O evento
nos ajuda a compreender o tema,
mas não é a conclusão nem a po-
sição oficial da Justiça Eleitoral.
Vamos nos aprofundar sobre isso
e fazer uma análise mais ampla”,
explicou o desembargador.

Por sua vez, o TRE-SP apre-
sentou o projeto Justiça Eleitoral
Vai até Você! Voto 60+, implemen-
tado pela Escola Judiciária Eleito-
ral Paulista (Ejep). A juíza assesso-
ra da presidência do TRE-SP e di-
retora-executiva da Ejep, Fernan-
da Colombini, e a coordenadora da
escola, Vanessa Diniz, falaram so-
bre o projeto. “O eleitorado 60+ é
muito suscetível à desinformação
e representa uma parcela expressi-
va da população que vota, por isso
fomos até eles, para promover a ci-
dadania”, afirmou a magistrada.

Vanessa Diniz explicou que
o objetivo da iniciativa é levar in-
formação de qualidade a esses
eleitores, realizando ações em cen-
tros de acolhimento e convivên-
cia. “Levamos urnas eletrônicas,
cédulas de papel e os convidamos
a experimentar as duas experiên-

cias. Muitos deles saíram muito
dispostos a refletir e compartilhar
as informações que passamos so-
bre o processo eleitoral. Também
mostramos ferramentas de che-
cagem de conteúdo e fomos sur-
preendidos pelo interesse desse
público em manter o contato com
a Justiça Eleitoral e compartilhar
o conteúdo que passamos.”

O presidente TRE-PI, desem-
bargador Sebastião Ribeiro Mar-
tins, abordou a necessidade de au-
mentar o orçamento destinado a
treinamentos e capacitações, ressal-
tando a importância dessas práti-
cas. “O treinamento e a capacita-
ção melhoram o trabalho, seja de
uma empresa, seja de um Tribu-
nal”, pontuou o presidente. As al-
ternativas adotadas pelo Regional
piauiense são privilegiar cursos in
company, firmar parcerias com
outros Tribunais e acordos de coo-
peração, além da contratação de
cursos mais acessíveis.

A programação ainda contou
com palestras do ministro do Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE) Flo-
riano Marques, do juiz substituto
do TRE-SP Diogo Rais e do cientis-
ta político Antonio Lavareda.

Ao final, foram eleitos o pre-
sidente do TRE-GO, desembarga-
dor Luiz Cláudio Veiga Braga, e a
presidente do TRE-RN, desembar-
gadora Maria de Lourdes Medei-
ros de Azevedo, para ocuparem,
respectivamente, os cargos de 2º
vice-presidente e 2º secretário do
Coptrel. Ainda, foi anunciada a re-
alização da 88ª edição do Coptrel
na cidade de Bonito (MS), entre
os dias 5 e 7 de junho.

O presidente do TRE-SP, de-
sembargador Silmar Fernandes,
demonstrou sua satisfação com a
realização do evento e com a avali-
ação que recebeu dos participan-
tes. “Os presidentes ficaram con-
tentes com a abertura no Palácio
da Justiça de São Paulo, uma obra
grandiosa da arquitetura de Ra-
mos de Azevedo, com as presenças

do governador do estado e do pre-
feito da capital. Hoje tivemos três
excelentes palestras, muito enrique-
cedoras e, agora à tarde, debate-
mos vários temas de interesse dos
Tribunais”, contou o presidente.

Ao final do evento, foi publi-
cada a Carta de São Paulo, docu-
mento que consolida o resultado
das deliberações dos presidentes.

CONFIRA A ÍNTEGRA
DA CARTA DE SÃO PAULO -
O Colégio de Presidentes dos Tri-
bunais Regionais Eleitorais, em
sua octogésima sétima reunião, re-
alizada nos dias 20 a 22 de março
de 2025, na cidade de São Paulo,
São Paulo, após deliberar sobre os
temas constantes da pauta e de
manifesta relevância para a Jus-
tiça Eleitoral, concluiu:

1 – O alinhamento institucio-
nal entre os tribunais regionais elei-
torais do Brasil, sob a coordenação
do Tribunal Superior Eleitoral, cons-
titui-se em importante estratégia
para o combate à desinformação que
possa macular o processo eleitoral;

2 – A lei da Ficha Limpa re-
presenta um grande avanço no
ordenamento jurídico-eleitoral,
considerando que protege a pro-
bidade administrativa e a mora-
lidade para o exercício do man-
dato. O aprimoramento dessa le-
gislação de iniciativa popular, por
meio do devido processo legisla-
tivo, deve resguardar os valores
mais caros à Democracia, aten-
dendo aos interesses coletivos;

3 - A legislação eleitoral pre-
cisa ser modernizada, com urgên-
cia, para adaptar-se ao uso das
novas tecnologias, que têm trans-
formado a forma como as cam-
panhas eleitorais são desenvolvi-
das, de modo a garantir a trans-
parência, a equidade e a integri-
dade do processo democrático;

4 – A Justiça Eleitoral deve
investir em ferramentas tecnológi-
cas para aprimorar os seus proce-
dimentos e processos de trabalho.
São Paulo, 21 de março de 2025.

Discussões sobre as Eleições 2026 fizeram parte da programação
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

SR. VANDERLEI GIVANILDO
MARTINS faleceu ontem, na ci-
dade de Jau/SP, contava 47
anos, filho do Sr. Elpidio Mar-
tins, falecido e da Sra. Apare-
cida Dires Carneiro Martins,
era casado com a Sra. Andrea
Cristina Pereira Martins. Dei-
xa demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o fére-
tro às 10h00 do Velório Memo-
rial São Pedro, sala “01”, para
o Cemitério Parque São Pedro
da cidade de São Pedro/SP. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE MARCOS TEIXEIRA
faleceu dia 22 p.p, nesta cida-
de, contava 57 anos, filho do
Sr. Jose Teixeira Filho, falecido
e da Sra. Margarida Rodrigues
Teixeira; deixa os filhos: Deise
Aline Teixeira Ramos; Jose
Marcos Teixeira Junior e Vini-
cius Gustavo Gomes Teixeira.
Deixa netos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi realizado anteontem, tendo
saído o féretro às 09h00 da
sala “03” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. DARCI GOULARTE MAR-
TINS faleceu dia 22 p.p., nesta
cidade, contava 74 anos, filho
dos finados Sr. Luis Jorge Mar-
tins e da Sra. Elida Goularte

Martins, era casado com a Sra.
Adriana Aparecida Geraldini
Martins. Deixa sobrinhos, ir-
mãos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo sa-
ído o féretro às 16h00 da sala
“02” do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. GUACIRA ROSANGELA
MIRANDA faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 62 anos,
filha da Sra. Neusa Benedicto,
falecida; deixa os filhos: Vanes-
sa Cristina da Silva e Carlos
Reverton Laurentino da Silva.
Deixa netos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo sa-
ído o féretro às 16h00 do Veló-
rio da Saudade, sala “07”, para
o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

JOVEM YASMIN CRISTINA DE-
ZUÓ faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 16 anos, filha
do Sr. Paulo José Dezuó e da
Sra. Gleicygina da Silva Dezuó;
deixa os irmãos Renan Gabri-
el Dezuó, casado com a Sra.
Ana Carolina Cruz e Caroline
Dezuó, casada com o Sr. Max
Stocco. Deixa demais familia-
res e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 14h00 da

sala “03” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA TEIXEIRA DOS
SANTOS faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 67 anos,
filha dos finados Sr. Germano
Ramos da Paixão e da Sra. Per-
ciliana Teixeira de Morais, era
viúva do Sr. Davi Ramos dos
Santos. Deixa filhos, genro, no-
ras, netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 09h00
da Rua Antonio de Padua, 105
– Bairro Kobayat Libano, para o
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. JUDITE CASSIMIRO CER-
QUEIRA faleceu anteontem, na
cidade de Rio das Pedras/SP,
contava 82 anos, filha dos fina-
dos Sr. Geraldo Cassimiro e da
Sra.  Aparecida Felisardo, era
viúva do Sr. José Faustino de
Cerqueira; deixa os filhos: Juci-
lene Cassimiro de Cerqueira;
Gislaine Cassimiro de Cerquei-
ra, casada com o Sr. Luciano
de Melo Alves; Gideael Cassi-
miro de Cerqueira, casado com
a Sra. Josileide Barbosa de
Cerqueira e Adonias Cassimi-
ro de Cerqueira, casado com a
Sra. Patricia Damaris de Mora-
es. Deixa demais familiares e

amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 13h00 do Velório Mu-
nicipal de Rio das Pedras, para
o Cemitério Municipal da Cida-
de de Rio das Pedras/SP. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MATILDE LOPES BUENO
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 64 anos, filha do Sr.
Leonel Bueno, falecido e da Sra.
Barbara Lopes Bueno; deixa os
filhos: Bruno Luis Caires, casa-
do com a Sra. Sara Almeida Ju-
nior e Leandro Luis Caires.
Deixa netos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 15h00 do Velório da
Saudade, sala “04”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. PAULO CESAR ROMERO
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 61 anos, filho dos
finados Sr. Francisco Romero
e da Sra. Eva Castro Romero,
era casado com a Sra. Ines
Aparecida Tavares da Silva Ro-
mero; deixa as filhas: Giuliane
Cristina Romero Spadão, casa-
da com o Sr. Gustavo Spadão e
Carolina da Silva Romero, ca-
sada com o Sr. Alex Sandro Mar-
tins. Deixa netos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 14h00 da

sala “02” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

NUTRICIONISTA SRA. REGINA
GLORIA RAMOS faleceu ante-
ontem, nesta cidade, contava 76
anos, filha dos finados Sr. Oso-
rio Marques Ramos e da Sra.
Neisa Albuquerque Ramos; dei-
xa a filha: Mariana Ramos Pi-
zanti, casada com o Sr. Richard
Monfleur. Deixa demais famili-
ares e amigos. O velório ocor-
reu ontem das 11h00 às 14h50
na sala “Safira” do Velório do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, tendo se-
guido o féretro às 15h00 para a
realização da Cerimônia de
Homenagens Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. GRACIETE DE FÁTIMA
CAMPOS faleceu dia 21, nesta
cidade, contava 62 anos, filha
do Sr. Alcides Alves Tavares, fa-
lecido, e da Sra. Afonsina Maria
Tavares, era casada com o Sr.
Jose Antonio de Campos; dei-
xa os filhos: Adnã de Campos,
casado com a Sra. Vanise Mo-
rais de Campos e Sidmar de
Campos. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado dia 22,

tendo saído o féretro às 17h20
da sala “03” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. SINVAL SOUSA SILVA fale-
ceu dia 21, nesta cidade, con-
tava 45 anos, filho do Sr. Sebas-
tião Ramalho da Silva e da Sra.
Maria Aparecida Felix de Sou-
sa, era casado com a Sra. Sel-
vina Moreira Mimes; deixa a fi-
lha: Emilly Moreira Sousa. Dei-
xa demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
dia 23, saindo o féretro às
09h00 da sala “02” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANDRE MATEUS ZANGI-
ROLAMO faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 40 anos, fi-
lho dos finados Sr. Reinaldo
Zangirolamo e da Sra. Engra-
cia de Lourdes Laureano da
Costa; deixa o filho: Caio Ma-
teus Balistieiro Zangirolamo.
Deixa demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado dia 23, saindo o fé-
retro às 10h00 do Velório Mu-
nicipal de Rio das Pedras para
o Cemitério Municipal da cida-
de de Rio das Pedras/SP. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO MIANO faleceu dia
22/03/2025 na cidade de Pira-
cicaba, aos 100 anos de idade
e era viúvo da Sra. Terezinha
Bonfá. Era filho do Sr. Juvenal
Miano e da Sra. Margarida Mas-
sa, falecidos. Deixa os filhos:
Joseval de Jesus Bonfá Miano,
Juvenil José Bonfá Miano casa-
do com Fátima Miano, Juniana
Aline Bonfá Miano, Joseni Apa-
recida Bonfá Miano casada com
Cesario Hisato Iwamura. Deixa
netos, bisnetos, familiares e
amigos. O seu sepultamento
ocorreu dia 23/03/2025 as
16:00hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório Municipal de Vila
Rezende – Sala 01, para a refe-
rida necrópole. Expressamos
nossas mais sinceras condo-
lências aos familiares e ami-
gos, neste momento de luto.
Grupo Bom Jesus Funerais.

JOVEM JOSÉ NITERRAM PEI-
XOTO DA SILVA faleceu dia 21/
03/2025 na cidade de Piraci-
caba, aos 25 anos de idade e
era filho do Sr. Iranildo Peixoto
da Silva e da Sra. Ediana Ma-
ria da Silva, falecidos. Deixa os
fi lhos: José Nicolas Miguel
Peixoto da Silva e João Lucas
Peixoto da Silva. Deixa famili-
ares e amigos. O seu sepulta-
mento ocorreu dia 23/03/2025
as 10:00hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
de Charqueada, para a referi-
da necrópole. Expressamos
nossas mais sinceras condo-
lências aos familiares e ami-
gos, neste momento de luto.
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. VICENTE MANOEL DE CA-
MARGO faleceu dia 22/03/2025
na cidade de Piracicaba, aos
84 anos de idade e era casado
com a Sra. Maria Aparecida da
Silva. Era filho do Sr. Joaquim
Manoel de Camargo e da Sra.
Benedicta Lazara de Camargo,
falecidos. Deixa os filhos: Lu-
ciana, Adriano e Vagner. Deixa
netos, familiares e amigos. O
seu sepultamento ocorreu dia
23/03/2025 às 10:00hs no Ce-
mitério Municipal de Vila Re-
zende. Expressamos nossas
mais sinceras condolências
aos familiares e amigos, nes-
te momento de luto. Grupo
Bom Jesus Funerais.

SRA. LEONOR SALTORATO SPI-
NELLI faleceu dia 23/03/2025 na
cidade de Piracicaba, aos 88
anos de idade e era viúva do Sr.
Leonisio Spinelli. Era filha do Sr.
Carlos João Baptista Saltorato
e da Sra. Anna Albertoni Salto-
rato, falecidos. Deixa os filhos:
Lais Maria Spinelli, Luciana
Maria Spinelli, Liliane Maria Spi-
nelli e Lucio Eduardo Spinelli
casado com Elisangela Bettoni
Spinelli. Deixa netos, familiares
e amigos. O seu sepultamento
ocorreu dia 23/03/2025 às
16:30hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório no Parque da
Ressurreição – Sala A, para a
referida necrópole. Expressa-
mos nossas mais sinceras
condolências aos familiares e
amigos, neste momento de luto.
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. VALDIR JOSÉ MIORIN fale-
ceu dia 23/03/2025 na cidade
de Piracicaba, aos 53 anos de
idade e era filho do Sr. Isaltino
Miorin e da Sra. Benedita Rosa
da Cruz, falecidos. Deixa fami-
liares e amigos. O seu sepul-
tamento ocorreu dia 23/03/
2025 as 17:00hs, saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 08, para a re-
ferida necrópole. Expressamos
nossas mais sinceras condo-
lências aos familiares e ami-
gos, neste momento de luto.
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. HODAIR LUIZ BANZATTO
faleceu dia 23/03/2025 na ci-
dade de Piracicaba, aos 93
anos de idade e era casado
com a Sra. Maria José Barbo-
sa Banzatto. Era filho do Sr.
Valentim Banzatto e da Sra. El-
vira Eugenia, falecidos. Deixa
os filhos: Alexandre Banzatto,
Hodair Luiz Banzatto Junior,
Valentim Banzatto. Deixa ne-
tos, bisnetos, famil iares e
amigos. O seu sepultamento
ocorreu dia 23/03/2025 às
16:30hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório da Saudade
– Sala 06, para a referida ne-
crópole. Expressamos nos-
sas mais sinceras condolên-
cias aos familiares e amigos,
neste momento de luto. Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. ALICE MELOTO CARRE-
GARI faleceu dia 23/03/2025 na
cidade de Piracicaba, aos 93
anos de idade e era viúva do
Sr. Francisco Carregari. Era fi-
lha do Sr. Tulio Meloto e da Sra.
Etelvina Franchi, falecidos. Dei-
xa os filhos: Carlos Alberto Car-
regari, falecido que foi casado
com Josefa Conceição Ramos
Carregari e Francisco Carre-
gari, falecido que foi casado
com Fatima Seiker Carregari.
Deixa 04 netos, 01 bisneto, fa-
miliares e amigos. O seu se-
pultamento ocorreu dia 23/03/
2025 às 16:15hs saindo a urna
mortuária do Velório da Sauda-
de – Sala 04, para a referida
necrópole. Expressamos nos-
sas mais sinceras condolên-
cias aos familiares e amigos,
neste momento de luto. Grupo
Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA NEUSA GUIDOLIN
PINTO faleceu dia 23/03/2025
na cidade de Piracicaba, aos 84
anos de idade e era viúva do Sr.
Ariovaldo de Jesus Pinto. Era
filha do Sr. Fortunato F. Guidolin
e da Sra. Maria Nair S. Guidolin,
falecidos. Deixa as filhas: Ro-
sana Guidolin Pinto, Adriana
Guidolin Pinto. Deixa irmã, cu-
nhado, sobrinhos, netos, bisne-
tos, familiares e amigos. O ve-
lório ocorreu dia 23/03/2025 na
Sala Esmeralda no Memorial
Metropolitano de Piracicaba a
partir das 13:30hs até às
18:00hs, Procedimentos de
Cremação serão realizados
posteriormente Expressamos
nossas mais sinceras condo-
lências aos familiares e ami-
gos, neste momento de luto.
Grupo Bom Jesus Funerais.

JOVEM JOÃO VITOR CLAZZER
VIDAL faleceu dia 23/03/2025
na cidade de Piracicaba, aos
19 anos de idade e era filho do
Sr. Udirlei Roberto Vidal, fale-
cido e da Sra. Adriana Clazzer
da Silva. Deixa familiares e
amigos. O seu sepultamento
ocorreu dia 24/03/2025 às
17:00 hs saindo a urna mortu-
ária do Velório Municipal de Vila
Rezende – Sala 01, para a re-
ferida necrópole. Expressamos
nossas mais sinceras condo-
lências aos familiares e ami-
gos, neste momento de luto.
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. EDSON LUIZ DE OLIVEIRA
faleceu dia 23/03/2025 na cida-
de de Piracicaba, aos 56 anos
de idade e era casado com a
Sra. Angelica Teresa Biral, era
filho do Sr. Vitor de Oliveira e da
Sra. Ana Julia Carvalho de Oli-
veira. Deixa familiares e ami-
gos. O seu sepultamento ocor-
reu dia 24/03/2025 as 13:00hs,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório Memorial Metropolitano de
Piracicaba sala- Diamante, se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal de Anhembi. Expressamos
nossas mais sinceras condo-
lências aos familiares e ami-
gos, neste momento de luto.
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA CRUZATO faleceu
dia 23/03/2025 na cidade de Pi-

racicaba, aos 92 anos de idade
e era filha do Sr. Luiz Cruzato e
da Sra. Candida de Campos
Faria, falecidos. Deixa familiares
e amigos. O seu sepultamento
ocorreu dia 24/03/2025 as
14:00hs, saindo a urna mortuária
do Velório da Saudade sala-03,
seguindo para o Cemitério Muni-
cipal de Rio das Pedras. Expres-
samos nossas mais sinceras
condolências aos familiares e
amigos, neste momento de luto.
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. CELSO ALGIZI faleceu dia
23/03/2025 na cidade de Pira-
cicaba, aos 66 anos de idade e
era filho do Sr. João Baptista Al-
gizi e da Sra. Maria Lina dos
Santos Algizi, falecidos. Deixa os
filhos: Paulo Giovani Algizi; Cel-
so Marcelo Algizi; Natalia Caroli-
ne Algizi Baglioni. Deixa netos,
familiares e amigos. O seu se-
pultamento ocorreu dia 24/03/
2025 às 14:30hs saindo a urna
mortuária do Velório da Sauda-
de sala 08, seguindo para a re-
ferida necrópole. Expressamos
nossas mais sinceras condo-
lências aos familiares e amigos,
neste momento de luto. Grupo
Bom Jesus Funerais.

SRA. SONIA CLAUDETE TROM-
BIN faleceu dia 24/03/2025 na
cidade de Piracicaba, aos 52
anos de idade era filha do Sr. José
Benedicto Trombin e da Sra. Ju-
lia Luiz Trombin, falecidos. Deixa
ainda irmãos, familiares e ami-
gos. O seu sepultamento ocor-
reu dia 24/03/2025 às 16:30hs
saindo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal de Vila Rezende
sala-02, seguindo para a referi-
da necrópole. Expressamos
nossas mais sinceras condolên-
cias aos familiares e amigos,
neste momento de luto. Grupo
Bom Jesus Funerais.

SR. VICENTE DELABIO faleceu
dia 24/03/2025 na cidade de
Piracicaba, aos 81 anos de ida-
de e era viúvo da Sra. Deuza
Maria Libardi Delabio. Era filho
do Sr. João Delabio e da Sra.
Herminia Zuin, falecidos. Deixa
os filhos: Rogerio Delabio (fa-
lecido), Gisele Delabio Auer ca-
sada com Celso Garcia Auer,
Alexsandra Delabio Leite casa-

da com Paulo Vieira Leite. Dei-
xa netos, familiares e amigos.
O seu sepultamento ocorrerá
dia 25/03/2025 às 16:30hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Parque da Ressurreição –
Sala Premium, para a referida
necrópole. Expressamos nos-
sas mais sinceras condolênci-
as aos familiares e amigos,
neste momento de luto. Grupo
Bom Jesus Funerais.

SR. JAIR DA SILVEIRA FRANCO
faleceu dia 24/03/2025 na cida-
de de Piracicaba, aos 66 anos
de idade e era casado com a
Sra. Marcia Aparecida do Ama-
ral Freitas Franco.  Era filho do
Sr. João Batista da Silveira Fran-
co e da Sra. Luiza Ligabon Fran-
co, falecidos. Deixa os filhos:
Rudnei da Silveira Franco casa-
do com Ariana Maira Delariva
Franco, Leandro da Silveira Fran-
co casado com Jessica Gracia-
ni, Thiago da Silveira Franco,
Deixa netos, familiares e ami-
gos. O seu sepultamento ocor-
reu dia 25/03/2025 as 13:00hs,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório da Saudade – Sala 8, para
a referida necrópole. Expressa-
mos nossas mais sinceras con-
dolências aos familiares e ami-
gos, neste momento de luto.
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA DE LOURDES SIL-
VA SANTIM faleceu dia 24/03/
2025 na cidade de Piracicaba,
aos 78 anos de idade e era viú-
va do Sr. Antonio Santim. Era fi-
lha do Sr. Geraldo Costa e Silva
e da Sra. Judith Costa da Silva,
falecidos. Deixa as filhas: Sil-
mara Simone Santim casada
com Silvio Aparecido Souza, Sil-
via Regina Santim Uliana casa-
da com Jose Uliana. Deixa fa-
miliares e amigos. O seu se-
pultamento ocorrerá dia 25/03/
2025 às 10:00hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
de Vila Rezende – Sala 01, para

a referida necrópole. Expressa-
mos nossas mais sinceras
condolências aos familiares e
amigos, neste momento de luto.
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. LUZIA FORTI NALIN fale-
ceu dia 21/03/2025 na cidade
de Piracicaba, aos 81 anos de
idade e era viúva do Sr. Reinal-
do Nalin. Era filha do Sr. José
Forti e da Sra. Margarida Ana
Lorenzi, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Carlos Alberto Nalin casa-
do com Maria das Graças Pole-
zal Tacla Nalin, Flavio Reginaldo
Nalin casado com Marileide Ele-
ni Piotto Nalin, Eduardo Geizel
Nalin casado com Gleice Regi-
na Assarice Nalin, Ana Beatriz
Nalin Poli casada com Andre Ri-
cardo Poli. Deixa netos, bisnetos,
familiares e amigos. O seu se-
pultamento ocorreu dia 22/03/
2025 às 16:30hs, saindo a urna
mortuária do Velório Parque da
Ressurreição - Sala A, para a re-
ferida necrópole. Expressamos
nossas mais sinceras condolên-
cias aos familiares e amigos,
neste momento de luto. Grupo
Bom Jesus Funerais.

SRA. CLARICE APARECIDA CRI-
VELLARI faleceu dia 21/03/
2025 na cidade de Piracicaba,
aos 85 anos de idade e era viú-
va do Sr. Florindo Crivellari, era
filha do Sr. José Rodrigues Se-
pulvada e da Sra. Nicaela de
Godoi Sepulvada, falecidos.
Deixa os fi lhos: Edemilson
José Crivellari; Kelly Regina
Crivellari. Deixa 03 netos, fami-
liares e amigos. O seu sepulta-
mento ocorreu dia 22/03/2025
as 17:00 hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório Municipal de
Rio Claro, seguindo para o Ce-
mitério São João Batista – Rio
Claro. Expressamos nossas
mais sinceras condolências
aos familiares e amigos, neste
momento de luto. Grupo Bom
Jesus Funerais.
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